Утверждено

Решением Совета директоров

АО «ОЭЗ ППТ «Липецк»

Протокол № 172 от 24.12.2024г.

ПОЛОЖЕНИЕ

О ЗАКУПКАХ ТОВАРОВ, РАБОТ, УСЛУГ

АО "ОЭЗ ППТ "ЛИПЕЦК"

(десятая редакция)

**Липецкая область,**

**Грязинский район,**

**г. Грязи 2024**

**ОГЛАВЛЕНИЕ**

[Глава 1. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ 5](#_Toc75252331)

[Статья 1. Предмет и цели регулирования настоящего Положения 5](#_Toc75252332)

[Статья 2. Определение основных понятий 5](#_Toc75252333)

[Статья 3. Законодательство и иные правовые акты, подлежащие применению при закупках 6](#_Toc75252334)

[Статья 4. Принципы закупок товаров, работ, услуг 8](#_Toc75252335)

[Статья 5. Передача полномочий заказчика 9](#_Toc75252336)

[Статья 6. Комиссия по закупкам 9](#_Toc75252337)

[Статья 7. Участники закупки 10](#_Toc75252338)

[Статья 8. Способы закупки 11](#_Toc75252339)

[Статья 8.1. Начальная (максимальная) цена договора, цена договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), начальная сумма цен единиц товара, работы, услуги 14](#_Toc75252340)

[Статья 9. Договор на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг 19](#_Toc75252341)

Статья 9.1. Рамочный договор 22

[Статья 10. Требования к участникам конкурентной закупки 23](#_Toc75252342)

[Статья 11. Условия допуска к участию в конкурентной закупке 26](#_Toc75252343)

[Статья 12. Обеспечение заявки на участие в закупке. Обеспечение исполнения обязательств по договору, в том числе гарантийных 26](#_Toc75252344)

[Статья 13. Планирование закупок 30](#_Toc75252345)

[Статья 14. Подготовка закупок 31](#_Toc75252346)

[Статья 14.1.Предоставления национального режима при осуществлении закупок 31](#_Toc75252347)

[Статья 15. Информационное обеспечение закупок 35](#_Toc75252348)

[Статья 16. Контроль за соблюдением законодательства Российской Федерации, иных правовых актов в сфере закупок и ответственность за допущенные нарушения 42](#_Toc75252349)

[Статья 17. Реестр недобросовестных поставщиков 43](#_Toc75252350)

[Глава 2. ЗАКУПКА ПУТЕМ ПРОВЕДЕНИЯ КОНКУРСА](#_Toc75252351) 43

[Статья 18. Конкурсная документация 4](#_Toc75252352)3

[Статья 19. Порядок предоставления конкурсной документации 44](#_Toc75252353)

[Статья 20. Разъяснение положений конкурсной документации и внесение в нее изменений](#_Toc75252354) 45

[Статья 21. Порядок подачи заявок на участие в конкурсе 45](#_Toc75252355)

[Статья 22. Порядок вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе](#_Toc75252356) 50

[Статья 23. Порядок рассмотрения заявок на участие в конкурсе 51](#_Toc75252357)

[Статья 24. Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе 5](#_Toc75252358)3

[Статья 25. Заключение договора по результатам проведения конкурса 5](#_Toc75252359)5

[Статья 26. Последствия признания конкурса несостоявшимся 56](#_Toc75252360)

[Глава 3. ЗАКУПКА ПУТЕМ ПРОВЕДЕНИЯ АУКЦИОНА 56](#_Toc75252361)

[Статья 27. Аукцион 56](#_Toc75252362)

[Статья 28. Документация об аукционе 57](#_Toc75252363)

[Статья 29. Порядок подачи заявок на участие в аукционе 59](#_Toc75252364)

[Статья 30. Порядок рассмотрения заявок на участие в аукционе 62](#_Toc75252365)

[Статья 31. Порядок проведения аукциона 64](#_Toc75252366)

[Статья 32. Заключение договора по результатам аукциона 67](#_Toc75252367)

[Статья 32.1. Последствия признания аукциона несостоявшимся 68](#_Toc75252368)

[Глава 4. ЗАКУПКА ПУТЕМ ЗАПРОСА КОТИРОВОК 68](#_Toc75252369)

[Статья 33. Извещение о проведении запроса котировок 68](#_Toc75252370)

[Статья 34. Порядок проведения запроса котировок 69](#_Toc75252371)

[Статья 35. Порядок подачи котировочных заявок](#_Toc75252372) 69

[Статья 36. Порядок рассмотрения и оценки котировочных заявок](#_Toc75252372) 71

[Глава 5. ЗАКУПКА ПУТЕМ ЗАПРОСА ПРЕДЛОЖЕНИЙ 73](#_Toc75252374)

[Статья 37. Закупка путем проведения запроса предложений 73](#_Toc75252375)

[Статья 38. Требования, предъявляемые к запросу предложений 74](#_Toc75252376)

[Статья 39. Требования, предъявляемые к предложению участника закупки 75](#_Toc75252377)

[Статья 40. Критерии оценки заявок на участие в запросе предложений 76](#_Toc75252378)

[Статья 41. Подача Предложений, прием и вскрытие конвертов 77](#_Toc75252379)

[Статья 42. Оценка предложений и выбор победителя запроса предложений 78](#_Toc75252380)

[Статья43.Заключение договора и порядок размещения информации об итогах проведения запроса предложений 81](#_Toc75252381)

[Глава 6. ОСОБЕННОСТИ ПРОВЕДЕНИЯ ЗАКРЫТЫХ ПРОЦЕДУР КОНКУРЕНТНЫХ ЗАКУПОК 81](#_Toc75252382)

[Статья 44. Особенности проведения закрытых процедур конкурентных закупок 81](#_Toc75252383)

ГЛАВА 6.1. ОСОБЕННОСТИ ПРОВЕДЕНИЯ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО КВАЛИФИКАЦИОННОГО ОТБОРА И ЗАКУПОК С ОГРАНИЧЕННЫМ УЧАСТИЕМ 83

Статья 44.1. Особенности проведения предварительного квалификационного отбора и закупок с ограниченным участием 83

[Глава 7. Конкурентная закупка в электронной форме. Функционирование электронной площадки для целей проведения такой закупки](#_Toc75252384) 92

[Статья 45. Документация о конкурентной закупке, проводимой в электронной форме 91](#_Toc75252385)

[Статья 46. Особенности документооборота при проведении закупки в электронной форме 9](#_Toc75252386)2

[Статья 47. Последствия признания конкурентной закупки в электронной форме несостоявшейся 9](#_Toc75252387)4

[Глава 7. 1. Особенности осуществления конкурентной закупки в электронной форме и функционирования электронной площадки для целей осуществления конкурентной закупки, участниками которой могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства 9](#_Toc75252388)6

[Статья 47.1. Особенности осуществления конкурентной закупки в электронной форме и функционирования электронной площадки для целей осуществления конкурентной закупки, участниками которой могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства 9](#_Toc75252389)6

[Глава 8. ЗАКУПКИ У ЕДИНСТВЕННОГО ПОСТАВЩИКА 10](#_Toc75252390)8

[Статья 48. Закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) 10](#_Toc75252391)8

Глава 8.1. НЕКОНКУРЕНТНЫЕ ЗАКУПКИ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ЭЛЕКТРОННОГО МАГАЗИНА…………………… ……………………………113

Статья 48.1. Малая закупка с использованием электронного магазина. Общий порядок проведения малой закупки. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 113

Статья 48.2Закупка по принципу «электронного магазина», участниками которой могут быть только субъекты МСП и самозанятые. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 116

[Глава 9. ЗАКЛЮЧЕНИЕ И ИСПОЛНЕНИЕ ДОГОВОРА 119](#_Toc75252392)

[Статья 49. Заключение договора 119](#_Toc75252393)

Статья 49.1 Срок и порядок оплаты за поставленные товары, выполненные работы, оказанные услуги 119

[Статья 50. Исполнение договора](#_Toc75252394) 120

Статья 51. Приложения к Положению о закупках 121

Приложение №1. Перечень отдельных видов товаров (работ, услуг), для

которых установлены иные сроки оплаты 122

Приложение №2. Перечень взаимозависимых лиц АО «ОЭЗ ППТ «Липецк», закупки товаров, работ, услуг у которых не регулируются Законом 223-ФЗ 128

# Глава 1. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ

## Статья 1. Предмет и цели регулирования настоящего Положения

1. Настоящее Положение регулирует отношения, связанные с закупками товаров, работ, услуг акционерным обществом "Особая экономическая зона промышленно-производственного типа "Липецк", в том числе, устанавливает порядок осуществления закупок в целях обеспечения эффективного использования денежных средств, развития добросовестной конкуренции, обеспечения гласности и прозрачности процедур проведения закупок товаров, работ, услуг, предотвращения коррупции и других злоупотреблений.

2. Положение о закупке регламентирует закупочную деятельность заказчика, содержит требования к закупке, в том числе порядок определения и обоснования начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), включая порядок определения формулы цены, устанавливающей правила расчета сумм, подлежащих уплате заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора (далее - формула цены), определения и обоснования цены единицы товара, работы, услуги, определения максимального значения цены договора, порядок подготовки и осуществления закупок, порядок и условия их применения, порядок заключения и исполнения договоров, а также иные связанные с обеспечением закупки положения.

## Статья 2. Определение основных понятий

Для целей настоящего Положения используются следующие основные понятия:

Заказчик акционерное общество "Особая экономическая зона промышленно-производственного типа "Липецк" (АО "ОЭЗ ППТ "Липецк").

Конкурентная процедура закупки, конкурентная закупка – процедура закупки, предусматривающая сравнение между собой двух и более предложений участников (в рамках настоящего Положения – (конкурс (открытый конкурс, конкурс в электронной форме, закрытый конкурс), аукцион (открытый аукцион, аукцион в электронной форме, закрытый аукцион), запрос котировок (запрос котировок в электронной форме, закрытый запрос котировок), запрос предложений (запрос предложений в электронной форме, закрытый запрос предложений).

Документация о закупке (также – закупочная документация) – конкурсная документация, документация об аукционе, извещение о проведении запроса котировок, документация о запросе предложений, документация о проведении закупки в электронной форме, разрабатываемая заказчиком и содержащая в себе помимо извещения о проведении закупки, проекта договора и технической части, описывающей предмет закупки, сведения и информацию, установленные Федеральным законом № 223-ФЗ "О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц" (далее – Федеральный закон № 223-ФЗ) и настоящим Положением.

Официальный сайт – Официальный сайт единой информационной системы в сфере закупок в информационно-телекоммуникационной сети Интернет ([www.zakupki.gov.ru](http://www.zakupki.gov.ru)) (далее – официальный сайт, сайт, единая информационная система, ЕИС).

Заявка на участие в закупке представляет собой комплект документов, содержащий предложение участника (потенциального участника) закупки   о заключении договора, предоставленный согласно требованиям к содержанию, форме, оформлению и составу заявки на участие в конкурентной закупке, указанным в документации о конкурентной закупке в соответствии законом 223-ФЗ и Положением о закупке Заказчика.

При заключении договора с единственным поставщиком направленный заказчику и подписанный поставщиком (подрядчиком, исполнителем) договор является документом, предусмотренным частью 5 статья 3 Федерального Закона 223-ФЗ и приравнивается к заявке на участие в закупке.

## Статья 3. Законодательство и иные правовые акты, подлежащие применению при закупках

1. При закупке товаров, работ, услуг АО "ОЭЗ ППТ "Липецк" руководствуется Конституцией Российской Федерации, Гражданским кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 18 июля 2011 г. № 223–ФЗ "О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц", Федеральным законом от 26 июля 2006 г. № 135–ФЗ "О защите конкуренции", Федеральным законом от 26 декабря 2005 г. № 208-ФЗ "Об акционерных обществах", Федеральным законом от 22 июля 2005 г. № 116–ФЗ "Об особых экономических зонах в Российской Федерации", учредительными документами АО "ОЭЗ ППТ "Липецк" и иными нормативными правовыми актами.

Положения правовых актов АО "ОЭЗ ППТ "Липецк", регулирующие отношения в сфере закупок АО "ОЭЗ ППТ "Липецк", применяются в части, не противоречащей настоящему Положению.

2. Настоящее Положение не регулирует отношения, связанные с:

1) куплей–продажей ценных бумаг, приобретением долей в уставном (складочном) капитале хозяйственных товариществ, обществ и паев в паевых фондах производственных кооперативов, валютных ценностей, драгоценных металлов, а также заключением договоров, являющихся производными финансовыми инструментами (за исключением договоров, которые заключаются вне сферы биржевой торговли и исполнение обязательств, по которым предусматривает поставки товаров);

2) приобретением заказчиком биржевых товаров на товарной бирже в соответствии с законодательством о товарных биржах и биржевой торговле;

3) осуществлением заказчиком закупок товаров, работ, услуг в соответствии с Федеральным законом от 5 апреля 2013 г. № 44–ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд";

4) закупкой товаров, работ, услуг в соответствии с международным договором Российской Федерации, если таким договором предусмотрен иной порядок определения поставщиков (подрядчиков, исполнителей) таких товаров, работ, услуг;

5) осуществлением заказчиком отбора аудиторской организации для проведения обязательного аудита бухгалтерской (финансовой) отчетности заказчика в соответствии со статьей 5 Федерального закона от 30 декабря 2008 г. № 307–ФЗ "Об аудиторской деятельности";

6) определением, избранием и деятельностью представителя владельцев облигаций в соответствии с законодательством Российской Федерации о ценных бумагах;

7) закупкой в области военно-технического сотрудничества;

8) заключением и исполнением договоров в соответствии с законодательством Российской Федерации об электроэнергетике, являющихся обязательными для участников рынка обращения электрической энергии и (или) мощности;

9) осуществлением кредитной организацией и государственной корпорацией "Банк развития и внешнеэкономической деятельности (Внешэкономбанк)" лизинговых операций и межбанковских операций, в том числе с иностранными банками;

10) открытием головным исполнителем поставок продукции по государственному оборонному заказу, исполнителем, участвующим в поставках продукции по государственному оборонному заказу, в уполномоченном банке отдельного счета и заключением ими с уполномоченным банком договоров о банковском сопровождении сопровождаемой сделки в соответствии с Федеральным законом от 29 декабря 2012 года N 275-ФЗ "О государственном оборонном заказе";

11) исполнением заказчиком заключенного с иностранным юридическим лицом договора, предметом которого являются поставка товаров, выполнение работ, оказание услуг за пределами Российской Федерации;

12) осуществлением заказчиком закупок товаров, работ, услуг у указанных в части 2 статьи 1 Федерального закона № 223-ФЗ юридических лиц, которые признаются взаимозависимыми с ним лицами в соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации, у иных юридических лиц, которые признаются взаимозависимыми с ним лицами в соответствии с указанным Кодексом, если закупки осуществляются в целях обеспечения единого технологического процесса, при условии, что перечень предусмотренных настоящим пунктом юридических лиц определен правовыми актами, предусмотренными частью 1 статьи 2 Федерального закона № 223-ФЗ и регламентирующими правила закупок. В таких правовых актах указывается обоснование включения в указанный перечень каждого юридического лица в соответствии с положениями Налогового кодекса Российской Федерации.

13) закупкой товаров, работ, услуг юридическим лицом, зарегистрированным на территории иностранного государства, в целях осуществления своей деятельности на территории иностранного государства;

14) осуществлением заказчиком отбора субъекта оценочной деятельности для проведения в соответствии с законодательством Российской Федерации об оценочной деятельности оценки объектов оценки в целях определения размера платы за публичный сервитут, устанавливаемый в соответствии с земельным законодательством;

15) совместной инвестиционной деятельностью, осуществляемой на основании договора инвестиционного товарищества, предусматривающего возврат товарищу стоимости его вклада в общее имущество товарищей (в денежной форме);

16) выполнением инженерных изысканий, архитектурно-строительным проектированием, строительством, реконструкцией, капитальным ремонтом, сносом объектов капитального строительства, которые обеспечиваются публично-правовой компанией "Единый заказчик в сфере строительства" в соответствии с программой деятельности указанной публично-правовой компании на текущий год и плановый период за счет средств федерального бюджета.

17) закупкой заказчиком услуг, связанных с заключением, исполнением, изменением или расторжением договора синдицированного кредита (займа) либо договора об организации синдицированного кредита (займа);

3. Все ценовые нормы и ограничения, предусмотренные настоящим Положением, включают в себя все налоги, сборы и платежи, установленные законодательством Российской Федерации о налогах и сборах, если иное не предусмотрено документацией о закупке.

4. При осуществлении закупок в случае возникновения ситуаций, не урегулированных настоящим Положением, Генеральный директор АО "ОЭЗ ППТ "Липецк" вправе издавать правовые акты, регламентирующие отношения, связанные с урегулированием указанных ситуаций, не противоречащие настоящему Положению.

5. Информация и документы, подлежащие размещению в соответствии с Федеральным законом № 223 – ФЗ размещаются на официальном сайте единой информационной системе в сфере закупок (www.zakupki.gov.ru) (далее – официальный сайт) в порядке, установленном Правительством Российской Федерации.

## Статья 4. Принципы закупок товаров, работ, услуг

1. При закупке товаров, работ, услуг заказчик руководствуется следующими принципами:

1) информационная открытость закупки;

2) равноправие, справедливость, отсутствие дискриминации и необоснованных ограничений конкуренции по отношению к участникам закупки;

3) целевое и экономически эффективное расходование денежных средств на приобретение товаров, работ, услуг (с учетом при необходимости стоимости жизненного цикла закупаемой продукции) и реализация мер, направленных на сокращение издержек заказчика;

4) отсутствие ограничения допуска к участию в закупке путем установления неизмеряемых требований к участникам закупки.

## 

## Статья 5. Передача полномочий заказчика

1. Заказчик вправе на основе гражданско-правового договора передать полномочия по осуществлению функций заказчика по организации и проведению закупки. Полномочия по осуществлению функций заказчика могут быть переданы заказчиком в целях обеспечения участия в конкурентной закупке большего числа потенциальных контрагентов, преимущественно осуществляющих свою деятельность в регионе расположения места выполнения работ, оказания услуг, поставки товаров.

2. Указанным в части 1 настоящей статьи гражданско-правовым договором устанавливаются передаваемые заказчиком полномочия, в том числе полномочия по согласованию предмета, начальной (максимальной) цены и других существенных условий договора, определению условий проведения закупки и их изменению, утверждению документации о закупке (в том числе согласованию и утверждению проекта договора), заключению договора.

3. Лицо, осуществляющее указанные в части 1 настоящей статьи полномочия от имени заказчика, несет ответственность за вред, причиненный физическому или юридическому лицу, в результате его незаконных деяний (действий, бездействия), связанных с закупкой и совершенных в пределах полномочий, переданных ему заказчиком на основе гражданско-правового договора, в соответствии с частью 1 настоящей статьи.

4.  Лицо, осуществляющее указанные в части 1 настоящей статьи полномочия от имени заказчика, не может быть участником закупки, функции заказчика по подготовке и проведению которой это лицо осуществляет.

## Статья 6. Комиссия по закупкам

1. Для определения поставщика (исполнителя, подрядчика) по результатам проведения конкурентной закупки заказчик создает комиссию по осуществлению конкурентной закупки (далее также - комиссия по закупкам, комиссия).

Комиссия по закупкам является коллегиальным органом заказчика, призванным осуществить выбор поставщика, исполнителя, подрядчика в соответствии с настоящим Положением с целью заключения договора.

2. Вопросы формирования и порядка работы комиссии подлежат регулированию правовыми актами заказчика.

3. Число членов комиссии должно быть не менее чем пять человек.

4. Руководитель заказчика, члены комиссии по осуществлению закупок обязаны при осуществлении закупок принимать меры по предотвращению и урегулированию конфликта интересов в соответствии с Федеральным законом от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции".

4.1. Членами комиссии по осуществлению закупок не могут быть:

1) физические лица, имеющие личную заинтересованность в результатах закупки (определения поставщика (исполнителя, подрядчика) при осуществлении конкурентной закупки), в том числе физические лица, подавшие заявки на участие в закупке, либо состоящие в трудовых отношениях с организациями или физическими лицами, подавшими данные заявки, либо являющиеся управляющими организаций, подавших заявки на участие в закупке. Понятие "личная заинтересованность" используется в значении, указанном в Федеральном законе от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции";

2) физические лица, являющиеся участниками (акционерами) организаций, подавших заявки на участие в закупке, членами их органов управления, кредиторами участников закупки;

3) иные физические лица в случаях, определенных положением о закупке.

4.2. Член комиссии по осуществлению закупок обязан незамедлительно сообщить заказчику, принявшему решение о создании комиссии по осуществлению закупок, о возникновении обстоятельств, предусмотренных частью 4.1 настоящей статьи. В случае выявления в составе комиссии по осуществлению закупок физических лиц, указанных в части 4.1 настоящей статьи, заказчик, принявший решение о создании комиссии по осуществлению закупок, обязан незамедлительно заменить их другими физическими лицами, соответствующими требованиям, предусмотренным положениями части 4.1 настоящей статьи.

5. При проведении торгов в форме конкурса комиссией осуществляются: вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе, отбор участников конкурса, рассмотрение, оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе, определение победителя конкурса, ведение протокола вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, протокола рассмотрения заявок на участие в конкурсе, протокола оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

6. При проведении торгов в форме аукциона комиссией осуществляются: рассмотрение заявок на участие в аукционе и отбор участников аукциона, ведение протокола рассмотрения заявок на участие в аукционе, протокола аукциона.

7. При проведении запроса котировок комиссией осуществляются: рассмотрение и оценка котировочных заявок, определение победителя запроса котировок, ведение протокола рассмотрения и оценки котировочных заявок.

8. При проведении запроса предложений комиссией осуществляются: вскрытие конвертов с предложениями, рассмотрение, оценка и сопоставление поданных предложений, определение участника закупки, предложившего лучшие условия исполнения договора, ведение протокола вскрытия конвертов с предложениями, протокола рассмотрения, оценки и сопоставления предложений.

## Статья 7. Участники закупки

1. Участником закупки является любое юридическое лицо или несколько юридических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки, независимо от организационно-правовой формы, формы собственности, места нахождения и места происхождения капитала, за исключением юридического лица, являющегося иностранным агентом в соответствии с Федеральным [законом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=435981) от 14 июля 2022 года N 255-ФЗ "О контроле за деятельностью лиц, находящихся под иностранным влиянием", либо любое физическое лицо или несколько физических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки, в том числе индивидуальный предприниматель или несколько индивидуальных предпринимателей, выступающих на стороне одного участника закупки, за исключением физического лица, являющегося иностранным агентом в соответствии с Федеральным [законом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=435981) от 14 июля 2022 года N 255-ФЗ "О контроле за деятельностью лиц, находящихся под иностранным влиянием.

Участник закупки для участия в неконкурентной закупке подает заявку на участие в неконкурентной закупке или иной предусмотренный положением о закупке для направления заказчику документ (далее - заявка на участие в неконкурентной закупке), для участия в конкурентной закупке подает заявку на участие в конкурентной закупке (далее при совместном упоминании - заявка на участие в закупке).

2. Участие в закупке может быть ограничено только в случаях, предусмотренных законодательством, настоящим Положением.

3. Требования, предъявляемые к участникам закупки, к закупаемым товарам, работам, услугам, а также к условиям исполнения договора, критерии и порядок оценки и сопоставления заявок на участие в закупке, установленные заказчиком в конкурсной документации, документации об аукционе, извещении о проведении запроса котировок, документации о запросе предложений (далее также – документация о закупке), применяются в равной степени ко всем участникам закупки, к предлагаемым ими товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора.

4. Участники закупки имеют право выступать в отношениях, связанных с закупками, осуществляемыми заказчиком, как непосредственно, так и через своих представителей. Полномочия представителей участников закупки подтверждаются доверенностью, выданной и оформленной в соответствии с гражданским законодательством Российской Федерации, или ее нотариально заверенной копией.

## Статья 8. Способы закупки

1. Закупки могут быть конкурентными и неконкурентными

1.1. Конкурентные закупки осуществляются следующими способами:

1.1.1. путем проведения торгов в форме:

1) конкурс (открытый конкурс, конкурс в электронной форме, закрытый конкурс);

2) аукцион (открытый аукцион, аукцион в электронной форме, закрытый аукцион);

3) запрос предложений (запрос предложений в электронной форме, закрытый запрос предложений);

4) запрос котировок (запрос котировок в электронной форме, закрытый запрос котировок);

5) иными способами, установленными положением о закупке и соответствующими требованиям части 3 статьи 3 Федерального закона № 223 – ФЗ (в т. ч.: запрос котировок и запрос предложений), осуществляемые в соответствии с главами 2-7 настоящего Положения.

1.1.2. без проведения торгов - иными способами, установленными положением о закупке и соответствующими требованиям части 3 статьи 3 Федерального закона № 223 - ФЗ.

1.2. Неконкурентной закупкой является закупка, условия осуществления которой не соответствуют условиям, предусмотренным частью 3 статьи 3 Федерального закона № 223 - ФЗ.

1.2.1. Способы неконкурентных закупок:

1) закупка, осуществленная у единственного поставщика;

2) закупка с использованием электронного магазина.

2. Под конкурсом понимается форма торгов, при которой победителем конкурса признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в конкурентной закупке, окончательное предложение которого соответствует требованиям, установленным документацией о конкурентной закупке, и заявка, окончательное предложение которого по результатам сопоставления заявок, окончательных предложений на основании указанных в документации о такой закупке критериев оценки содержит лучшие условия исполнения договора.

3. Под аукционом понимается форма торгов, при которой победителем аукциона, с которым заключается договор, признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее низкую цену договора путем снижения начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении о проведении аукциона, на установленную в документации о закупке величину (далее - "шаг аукциона"). В случае, если при проведении аукциона цена договора снижена до нуля, аукцион проводится на право заключить договор. В этом случае победителем аукциона признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее высокую цену за право заключить договор.

4. Под запросом котировок понимается форма торгов, при которой победителем запроса котировок признается участник закупки, заявка которого соответствует требованиям, установленным извещением о проведении запроса котировок и содержит наиболее низкую цену договора.

Заказчик вправе осуществлять закупку путем запроса котировок на товары, работы, услуги, соответственно производство, выполнение, оказание которых осуществляются не по конкретным заявкам заказчика и для которых есть функционирующий рынок.

Закупка одноименных товаров, одноименных работ, одноименных услуг путем проведения запроса котировок может быть осуществлена на сумму до пяти миллионов рублей в течение квартала, кроме случаев, указанных в части 4.1. настоящей статьи, на которые данные ограничения по сумме не распространяются.

4.1. Заказчик вправе осуществлять закупку работ, услуг по подключению (технологическому присоединению) к сетям Заказчика путем запроса котировок без ограничений по сумме.

5. Под запросом предложений понимается форма торгов, при которой победителем запроса предложений признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в закупке которого в соответствии с критериями, определенными в документации о закупке, наиболее полно соответствует требованиям документации о закупке и содержит лучшие условия поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг.

6. Под закупками у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) понимается способ закупки, при котором заказчик вправе заключить договор с поставщиком (подрядчиком, исполнителем) без проведения конкурентной процедуры закупки либо в случае признания конкурентной закупки несостоявшейся в порядке, установленном настоящим Положением, и иных случаях, установленных статьей 48 настоящего Положения.

6.1. Под неконкурентной закупкой с использованием электронного магазина понимается форма закупки, проведение которой обеспечивается оператором электронной площадки на электронной площадке, при которой заказчик определяет участника (участников) закупки, с которым (которыми) заключается договор (договоры), из участников закупки, определенных оператором электронной площадки. Проведение неконкурентной закупкой с использованием электронного магазина, при которой заказчик определяет участника (участников) закупки из числа субъектов МСП, обеспечивается на электронной площадке, предусмотренной частью 10 статьи 3.4 Федерального закона № 223-ФЗ.

7. Основным способом закупок является конкурс как способ закупки, позволяющий заключить договор с участником закупки, предложившим лучшие условия исполнения договора.

8. Решение о способе проведения закупки принимается заказчиком в соответствии с настоящим Положением.

9. Конкурентная закупка товаров, работ, услуг, которые соответственно производятся, выполняются, оказываются не по конкретным заявкам заказчика, для которых есть функционирующий рынок, может быть осуществлена путем проведения аукциона, конкурса, запроса котировок, запроса предложений в соответствии с главами 2-7 настоящего Положения.

10. При закупке путем проведения торгов могут выделяться лоты, в отношении которых в документации о закупке отдельно указываются предмет, начальная (максимальная) цена договора (цена лота), сроки и иные условия поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг. Участник закупки подает заявку на участие в торгах в отношении определенного лота. В отношении каждого лота заключается отдельный договор.

11. Процедуры проведения конкурентных закупок могут быть открытыми или закрытыми.

1) Открытая процедура закупки предполагает наличие возможности принятия участия в ней всех заинтересованных лиц, а также обязательность размещения информации о закупке в открытом доступе в средствах массовой информации, определенных настоящим Положением, и на официальном сайте.

2) Закрытая конкурентная закупка проводится заказчиком в случаях, если сведения о закупке составляют государственную тайну, при условии, что такие сведения содержатся в извещении о закупке, документации о закупке или в проекте договора, а также в случае, если по сведениям о закупке принято решение Правительства Российской Федерации в соответствии с ч. 16 ст. 4 Федерального закона № 223. Закрытая процедура закупки является закрытой по кругу лиц, но не по способу определения победителя процедуры конкурентной закупки.

12. Заказчик вправе проводить конкурентные закупки как в электронной, так и не в электронной форме. Закупки проводятся не в электронной форме, за исключением следующих случаев:

1. осуществляется закупка товаров, работ, услуг, включенных в перечень, утвержденный постановлением Правительства РФ от 21.06.2012 N 616 «Об утверждении перечня товаров, работ и услуг, закупка которых осуществляется в электронной форме";
2. осуществляется закупка товаров, работ, услуг в соответствии с постановлением Правительства РФ от 11.12.2014 N 1352 «Об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц» (в случае, если на Заказчика распространяется действие настоящего постановления).

Заказчик вправе осуществлять закупки товаров, работ, услуг путем проведения конкурентных процедур в электронной форме в соответствии с главой 7 настоящего Положения.

## Статья 8.1. Начальная (максимальная) цена договора, цена договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), начальная сумма цен единиц товара, работы, услуги

1. Начальная (максимальная) цена договора, цена договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем) (далее – НМЦД), и начальная сумма цен единиц товара, работы, услуги, определяются и обосновываются заказчиком посредством применения следующего метода или нескольких следующих методов:

1) метод сопоставимых рыночных цен (анализа рынка);

2) тарифный метод;

3) проектно-сметный метод;

4) затратный метод;

5) нормативный метод;

6) иной метод.

2. Метод сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) заключается в установлении НМЦД, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), начальной суммы цен единиц товара, работы, услуги на основании информации о рыночных ценах идентичных товаров, работ, услуг, планируемых к закупкам, или при их отсутствии однородных товаров, работ, услуг.

Идентичными признаются:

товары, имеющие одинаковые характерные для них основные признаки (функциональные, технические, качественные, а также эксплуатационные характеристики). При определении идентичности товаров могут учитываться, в частности, страна происхождения и производитель. Незначительные различия во внешнем виде товаров могут не учитываться;

работы, услуги, обладающие одинаковыми характерными для них основными признаками (качественными характеристиками), в том числе реализуемые с использованием одинаковых методик, технологий, подходов, выполняемые (оказываемые) подрядчиками, исполнителями с сопоставимой квалификацией.

Однородными признаются:

товары, которые, не являясь идентичными, имеют сходные характеристики и состоят из схожих компонентов, что позволяет им выполнять одни и те же функции и (или) быть коммерчески взаимозаменяемыми. При определении однородности товаров учитываются их качество, репутация на рынке, страна происхождения;

работы, услуги, которые, не являясь идентичными, имеют сходные характеристики, что позволяет им быть коммерчески и (или) функционально взаимозаменяемыми. При определении однородности работ, услуг учитываются их качество, репутация на рынке, а также вид работ, услуг, их объем, уникальность и коммерческая взаимозаменяемость.

3. При применении метода сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) информация о ценах товаров, работ, услуг должна быть получена с учетом сопоставимых с условиями планируемой закупки коммерческих и (или) финансовых условий поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг.

4. При применении метода сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) заказчик может использовать обоснованные им коэффициенты или индексы для пересчета цен товаров, работ, услуг с учетом различий в характеристиках товаров, коммерческих и (или) финансовых условий поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг.

5. В целях применения метода сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) могут использоваться общедоступная информация о рыночных ценах товаров, работ, услуг в соответствии с [частью 13](consultantplus://offline/ref=30F906D1D2C46C36C7516CCE35CAED3F7CB0DBF18482F7AFE06CF4732CC6423DE0778370A8EF33D74969487D85CD004A033A887D29DA6C920Fy8I) настоящей статьи, информация о ценах товаров, работ, услуг, полученная по запросу заказчика у поставщиков (подрядчиков, исполнителей), осуществляющих поставки идентичных товаров, работ, услуг, планируемых к закупкам, или при их отсутствии однородных товаров, работ, услуг.

6.Определение НМЦД осуществляется инициатором закупки при формировании плана закупок, в процессе подготовки документации о закупке.

Определение НМЦД осуществляется с учетом срока поставки товара, выполнения работ, оказания услуг и цены поставки товара, выполнения работ, оказания услуг в течение соответствующих месяцев (лет) планируемого периода исполнения договора.

6.1. Для определения НМЦД товаров методом сопоставимых рыночных цен используются цены не менее трех видов (в исключительных случаях, при невозможности получения трех цен – не менее двух) товара с одинаковыми характеристиками разных производителей, входящих в ценовую группу, отвечающую потребностям и финансовым возможностям Заказчика. При наличии существенных различий в ценах на поставку идентичных видов товара разных производителей, в том числе иностранных (более 20% цены товара), решение о выборе видов товара принимается исходя из:

- степени соответствия качественных характеристик (свойств) товара потребностям Заказчика;

- финансовых возможностей Заказчика.

7. Обоснование НМЦД методом сопоставимых рыночных цен стоимости закупаемых работ, услуг определяется с использованием действующих цен на оказание закупаемых услуг и работ.

Для определения НМЦД работ, услуг используются цены, установленные не менее, чем тремя или более участниками рынка, (в исключительных случаях, при невозможности получения трех цен – не менее двух) специализирующимися на оказании услуг, выполнении работ, требующихся заказчику, зарекомендовавших себя с положительной стороны на рынке закупаемых видов услуг, работ и имеющих опыт работы на соответствующем рынке работ и услуг. При наличии существенных различий в ценах на идентичные виды услуг, работ разных участников рынка, в том числе иностранных (более 20% цены услуги, работы), решение о выборе видов услуг, работ для расчета НМЦК принимается исходя из:

- степени соответствия качественных характеристик (свойств) услуг, работ потребностям Заказчика;

- финансовых возможностей Заказчика.

7.1. В зависимости от вида услуг, работ расчет НМЦД производится на основе:

1) стоимости единицы времени: нормо-час, нормо-день;

2) стоимости единицы вида услуг, работ;

3) стоимости других единиц измерения, принятых для установления цен.

НМЦД и цена договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), методом сопоставимых рыночных цен определяются как среднее арифметическое значение представленных цен на закупаемые товары, работы, услуг и или определяются по минимальному значению представленных цен на закупаемые товары, работы, услуги.

8. Метод сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) является приоритетным для определения и обоснования НМЦД, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), начальной суммы цен единиц товара, работы, услуги. Использование других методов допускается в случаях, предусмотренных частями 9 – 12.1 настоящей статьи.

9. Тарифный метод подлежит применению, если в соответствии с законодательством Российской Федерации цены закупаемых товаров, работ, услуг подлежат государственному регулированию или установлены муниципальными правовыми актами.

НМЦД тарифным методом определяется по формуле:

НМЦДтариф =V\*Цтариф,

где:

НМЦДтариф- НМЦД, определяемая тарифным методом;

V - количество (объем) закупаемого товара (работы, услуги);

Цтариф- цена (тариф) единицы товара, работы, услуги, установленная в рамках государственного регулирования цен (тарифов) или установленная муниципальным правовым актом.

10. Определение НМЦД, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), начальной суммы цен единиц товара, работы, услуги, предметом которых являются строительство, реконструкция, капитальный ремонт, снос объектов капитального строительства, выполнение работ по сохранению объектов культурного наследия, с использованием проектно-сметного метода осуществляется, исходя из сметной стоимости строительства, реконструкции, капитального ремонта объектов капитального строительства, определенной в соответствии со статьей 8.3 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

Проектно-сметный метод может применяться при определении и обосновании НМЦД, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), начальной суммы цен единиц товара, работы, услуги на текущий ремонт зданий, строений, сооружений, помещений.

11. Затратный метод применяется в случае невозможности применения иных методов, предусмотренных настоящей статьей, или в дополнение к иным методам. Данный метод заключается в определении НМЦД, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), начальной суммы цен единиц товара, работы, услуги как суммы произведенных затрат и обычной для определенной сферы деятельности прибыли. При этом учитываются обычные в подобных случаях прямые и косвенные затраты на производство или приобретение и (или) реализацию товаров, работ, услуг, затраты на транспортировку, хранение, страхование и иные затраты.

Информация об обычной прибыли для определенной сферы деятельности может быть получена заказчиком исходя из анализа договоров (контрактов), размещенных в единой информационной системе (ЕИС), других общедоступных источников информации, в том числе информации информационно-ценовых агентств, общедоступных результатов изучения рынка, а также результатов изучения рынка, проведенного по инициативе заказчика.

12. Нормативный метод заключается в расчете НМЦД на основе требований к закупаемым товарам, работам, услугам, в случае если такие требования предусматривают установление предельных цен товаров, работ, услуг.

Определение НМЦД нормативным методом осуществляется по формуле:

НМЦДнорм =V\* Цпред,

где:

НМЦДнорм- НМЦД, определяемая нормативным методом;

V - количество (объем) закупаемого товара (работы, услуги);

Цпред - предельная цена единицы товара, работы, услуги, установленная в рамках нормирования в сфере закупок.

При определении НМЦД нормативным методом используется информация о предельных ценах товара, работы, услуги, размещенная в ЕИС.

Нормативный метод может применяться для определения НМЦД (если цена товара, работы, услуги нормируется в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации) совместно с методом сопоставимых рыночных цен (анализа рынка). При этом полученная НМЦД не может превышать значения, рассчитанного в соответствии с настоящим пунктом.

12.1. В случае невозможности определения НМЦД, цены договора, либо цены единицы продукции с использованием методов, указанных в пп. 1) – 5) п.1 статьи 8.1, заказчик, при наличии письменного обоснования, вправе применить иной метод.

Порядок определения и обоснования НМЦД, цены договора, либо цены единицы продукции при применении иного метода обоснования НМЦД, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), либо цены единицы продукции определяется заказчиком в каждом случае индивидуально и применительно к проводимой закупке. Расчёт НМЦД, цены договора, либо цены единицы продукции иным методом прилагается к обоснованию начальной (максимальной) цены договора (цены лота), цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), либо цены единицы товара, работы, услуги, включая информацию о расходах на перевозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов и других обязательных платежей.

13. К общедоступной информации о ценах товаров, работ, услуг, которая может быть использована для целей определения НМЦД, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), начальной суммы цен единиц товара, работы, услуги относятся:

1) информация о ценах товаров, работ, услуг, содержащаяся в договорах и (или) контрактах, которые исполнены и по которым не взыскивались неустойки (штрафы, пени) в связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением обязательств, предусмотренных этими договорами и (или) контрактами;

2) информация о ценах товаров, работ, услуг, содержащаяся в рекламе, каталогах, описаниях товаров и в других предложениях, обращенных к неопределенному кругу лиц и признаваемых в соответствии с гражданским законодательством публичными офертами;

3) информация о котировках на российских биржах и иностранных биржах;

4) информация о котировках на электронных площадках;

5) данные государственной статистической отчетности о ценах товаров, работ, услуг;

6) информация о ценах товаров, работ, услуг, содержащаяся в официальных источниках информации уполномоченных государственных органов и муниципальных органов в соответствии с законодательством Российской Федерации, законодательством субъектов Российской Федерации, муниципальными нормативными правовыми актами, в официальных источниках информации иностранных государств, международных организаций или иных общедоступных изданиях;

7) информация о рыночной стоимости объектов оценки, определенной в соответствии с законодательством, регулирующим оценочную деятельность в Российской Федерации, или законодательством иностранных государств;

8) информация информационно-ценовых агентств, общедоступные результаты изучения рынка, а также результаты изучения рынка, проведенного по инициативе заказчика, в том числе на основании договора (контракта), при условии раскрытия методологии расчета цен, иные источники информации.

## 

## Статья 9. Договор на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг

1. Договор заключается заказчиком в порядке, предусмотренном Гражданским кодексом Российской Федерации и иными федеральными законами с учетом норм настоящего Положения и правовых актов заказчика, регламентирующих договорную работу заказчика.

2. После определения победителя конкурентной закупки заказчик вправе в срок, предусмотренный для заключения договора, отказаться от заключения договора с победителем конкурентной закупки (с участником закупки, с которым заключается такой договор при уклонении победителя закупки от заключения договора), в случае установления факта:

1) проведения ликвидации участников закупки – юридических лиц или принятия арбитражным судом решения о признании участников закупки – юридических лиц, индивидуальных предпринимателей банкротами и об открытии конкурсного производства;

2) приостановления деятельности указанных лиц в порядке, установленном Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях на дату подачи заявки на участие в закупке;

3) предоставления указанными лицами ложных, недостоверных, противоречивых сведений, содержащихся в документах, предоставляемых участниками закупки в составе заявки на участие в конкурсе, заявки на участие в аукционе, котировочной заявки, предложения (при проведении запроса предложений), заявки на участие в закупке в электронной форме (далее – заявка на участие в закупке);

4) нахождения имущества указанных лиц под арестом, наложенным по решению суда, если на момент истечения срока заключения договора балансовая стоимость арестованного имущества превышает двадцать пять процентов балансовой стоимости активов указанных лиц по данным бухгалтерской отчетности за последний завершенный отчетный период;

5) наличия у указанных лиц задолженности по начисленным налогам, сборам и иным обязательным платежам в бюджеты любого уровня или государственные внебюджетные фонды за прошедший календарный год, размер которой превышает двадцать пять процентов балансовой стоимости активов указанных лиц по данным бухгалтерской отчетности за последний отчетный период, при условии, что указанные лица не обжалуют наличие указанной задолженности в соответствии с законодательством Российской Федерации.

3. В случае отказа заказчика от заключения договора с победителем конкурентной закупки (с участником закупки, с которым заключается такой договор при уклонении победителя конкурентной закупки от заключения договора) заказчиком принимается решение об отказе от заключения договора. В решении об отказе от заключения договора должны содержаться сведения о лице, с которым заказчик отказывается заключить договор, и о фактах, являющихся основанием для отказа от заключения договора. Решение составляется в двух экземплярах, один из которых хранится у заказчика, а второй направляется лицу, с которым заказчик отказывается заключить договор. Указанное решение размещается заказчиком на официальном сайте.

4. Закупка считается проведенной со дня заключения договора.

5. Цена договора, заключенного по итогам конкурентной закупки, является твердой и не может изменяться в ходе его исполнения, за исключением случаев, предусмотренных законодательством РФ и настоящим Положением.

6. В случае если при закупке товаров, работ, услуг, цену которых возможно установить за единицу поставленного товара, выполненной работы, оказанной услуги, в документации о закупке указывались цена единицы товара, цена единицы услуги и (или) работы, предложенные лицом, с которым в соответствии с настоящим Положением заключается договор, в заявке на участие в конкурсе, в котировочной заявке, в предложении или при проведении аукциона, цена единицы товара, цена единицы услуги и (или) работы являются твердыми и не могут изменяться в ходе исполнения такого договора (за исключением случаев, предусмотренных настоящим Положением). Оплата поставки таких товаров, выполнения таких работ, оказания таких услуг осуществляется по цене единицы товара, услуги и (или) работы, исходя из объема фактически поставленных товаров, оказанных услуг, выполненных работ, по цене каждой единицы товара, но в размере, не превышающем начальной (максимальной) цены договора, указанной в документации о закупке (за исключением случаев, предусмотренных настоящим Положением).

6.1. При осуществлении закупки товара, в том числе поставляемого заказчику при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг, в договор при его заключении включается информация о стране происхождения товара.

7. При закупке работ по строительству, реконструкции, капитальному ремонту объектов капитального строительства начальная (максимальная) цена договора определяется на весь срок выполнения таких работ, исходя из их цены в течение соответствующих лет планируемого периода исполнения договора (за исключением случаев, предусмотренных настоящим Положением).

7.1. При осуществлении закупки товаров, работ, услуг в целях создания произведения архитектуры, градостроительства или садово-паркового искусства и (или) разработки на его основе проектной документации объектов капитального строительства договор должен содержать условия, согласно которым:

1) исключительное право использовать произведение архитектуры, градостроительства или садово-паркового искусства, созданное в ходе выполнения такого договора, путем разработки проектной документации объекта капитального строительства на основе указанного произведения, а также путем реализации произведения архитектуры, градостроительства или садово-паркового искусства принадлежит указанным в части 2 статьи 1 Федерального закона № 223 юридическим лицам, от имени которых заключен договор;

2) заказчик имеет право на многократное использование проектной документации объекта капитального строительства, разработанной на основе произведения архитектуры, градостроительства или садово-паркового искусства, без согласия автора произведения архитектуры, градостроительства или садово-паркового искусства.

Автор произведения архитектуры, градостроительства или садово-паркового искусства не вправе требовать от заказчика проектной документации, указанной в пункте 2 части 7.1. предоставления ему права заключать договор на разработку такой проектной документации без использования конкурентных способов определения поставщиков (подрядчиков, исполнителей).

7.2. Договор, предметом которого являются подготовка проектной документации и (или) выполнение инженерных изысканий, должен содержать условие, согласно которому с даты приемки результатов работ по такому договору исключительные права на результаты таких работ принадлежат указанным в [части 2 статьи 1](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=421874&dst=100010) Федерального закона № 223 юридическим лицам, от имени которых заключен договор.

Результатом выполненной работы по договору, предметом которого в соответствии с законодательством Российской Федерации о градостроительной деятельности являются подготовка проектной документации и (или) выполнение инженерных изысканий, являются проектная документация и (или) документ, содержащий результаты инженерных изысканий. В случае, если в соответствии с Градостроительным [кодексом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=422125&dst=2418) Российской Федерации проведение экспертизы проектной документации и (или) результатов инженерных изысканий является обязательным, проектная документация и (или) документ, содержащий результаты инженерных изысканий, признаются результатом выполненных проектных и (или) изыскательских работ по такому договору при наличии положительного заключения экспертизы проектной документации и (или) результатов инженерных изысканий.

Результатом выполненной работы по договору, предметом которого являются строительство, реконструкция объекта капитального строительства, является построенный, реконструированный объект капитального строительства, в отношении которого получены [заключение](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=350396&dst=100291) федерального органа исполнительной власти, органа исполнительной власти субъекта Российской Федерации, уполномоченных на осуществление государственного строительного надзора, о соответствии построенного, реконструированного объекта капитального строительства требованиям проектной документации и [заключение](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=421375&dst=100014) федерального органа исполнительной власти, уполномоченного на осуществление федерального государственного экологического надзора, в случаях, предусмотренных [частью 5 статьи 54](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=422125&dst=3567) Градостроительного кодекса Российской Федерации.

Предметом договора могут быть одновременно подготовка проектной документации и (или) выполнение инженерных изысканий, выполнение работ по строительству, реконструкции и (или) капитальному ремонту объекта капитального строительства. В случае, если проектной документацией объекта капитального строительства предусмотрено оборудование, необходимое для обеспечения эксплуатации такого объекта, предметом договора наряду с подготовкой проектной документации и (или) выполнением инженерных изысканий, выполнением работ по строительству, реконструкции и (или) капитальному ремонту объекта капитального строительства может являться поставка данного оборудования.

В случае, если проектной документацией объекта капитального строительства предусмотрено оборудование, необходимое для обеспечения эксплуатации такого объекта, предметом договора наряду с выполнением работ по строительству, реконструкции и (или) капитальному ремонту объекта капитального строительства может являться поставка данного оборудования.

8. Расторжение договора допускается по основаниям, предусмотренным законодательством Российской Федерации.

9. Обязательным (существенным) условием договора является условие об ответственности поставщика (исполнителя, подрядчика) за неисполнение или ненадлежащее исполнение обязательств, предусмотренных договором.

10. Размещение информации и документов осуществляется Заказчиком в течение десяти дней со дня внесения изменений в договор либо исполнения (в том числе приемки поставленного товара, выполненной работы, оказанной услуги и (или) оплаты договора) или расторжения договора.

**Статья 9.1. Рамочный договор.**

1.Рамочный договор применяется при закупке товаров, работ, услуг в случае, когда невозможно заранее определить точный объем и конкретные сроки поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг, но могут быть определены единичные расценки на товары, работы, услуги, а также предельная стоимость и/или предельный объем закупки товаров, работ, услуг.

При этом номенклатура, объем и сроки поставки товаров, работ, услуг (конкретный заказ) определяются по отдельным заявкам заказчика, направляемым по мере возникновения потребности, в адрес поставщика, с которым заключен рамочный договор. Общая стоимость такого конкретного заказа рассчитывается исходя из установленных договором цен (прейскуранта).

2. В рамочном договоре определяются следующие параметры будущих сделок:

а) предмет договора, а также перечень закупаемых товаров, работ, услуг

б) максимальное значение цены договора;

в) предельный объем закупки товаров, работ, услуг (в случае возможности его установления);

г) срок действия договора;

д) единичная цена (расценка) по каждому виду продукции, либо формула для определения такой расценки, либо ссылка на тариф, установленный государственным органом, коэффициенты, применяемые по отношению к утвержденным государством нормативам, расценкам и т. п.;

е) прочие существенные условия сделки;

ж) порядок взаимодействия сторон при возникновении потребности в предусмотренной договором товаров, работ, услуг.

з) иные условия.

3. Действие рамочного договора заканчивается при наступлении одного из событий, которое наступил ранее другого:

1) в случае поставки продукции на предусмотренную в договоре стоимость;

2) в момент окончания срока действия договора.

## 

## Статья 10. Требования к участникам конкурентной закупки

1. При проведении конкурентной закупки устанавливаются следующие обязательные требования к участникам закупки:

1) соответствие участников закупки требованиям, устанавливаемым в соответствии с законодательством Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом закупки;

2) непроведение ликвидации участника закупки – юридического лица и отсутствие решения арбитражного суда о признании участника закупки – юридического лица, индивидуального предпринимателя банкротом и об открытии конкурсного производства;

3) неприостановление деятельности участника закупки в порядке, установленном Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях, на дату подачи заявки на участие в закупке;

2. Подача заявки коллективного участника на участие в конкурентной закупке осуществляется в соответствии с настоящим Положением, с учетом особенностей, установленных настоящим разделом.

Лица, выступающие на стороне коллективного участника, заключают соглашение, соответствующее нормам Гражданского кодекса Российской Федерации. Указанное соглашение должно содержать:

- согласие каждого лица на принятие обязательств по участию в конкурентной закупке и исполнению договора с указанием фирменного наименования, адреса местонахождения, электронной почты, контактных телефонов таких лиц;

- указание на лидера коллективного участника закупки под которым понимается юридическое лицо, выступающее на стороне коллективного участника, либо физическое лицо, выступающее на стороне коллективного участника, в том числе индивидуальный предприниматель, выступающий на стороне коллективного участника, который представляет интересы лиц, выступающих на стороне такого участника, во взаимоотношениях с заказчиком, в том числе имеющем право подавать/отзывать заявку, направлять запросы о разъяснениях положений конкурсной документации, наделен полномочиями по подписанию договора, заключаемого по результатам конкурентной закупки, а также осуществлять иные права и обязанности, которые принадлежат участнику закупки в соответствии с настоящей документацией;

- срок действия соглашения, который должен составлять не менее, чем срок действия договора, заключаемого по результатам конкурентной закупки.

- условие о том, что соглашение не должно изменяться без согласования 3аказчика;

- сведения о лице, с которым будет заключен договор по результатам закупки;

2.1. Если участником закупки является коллективный участник, требованиям, указанным в документации о конкурентной закупке (извещении о проведении запроса котировок в электронной форме), должны соответствовать все лица, выступающие на стороне коллективного участника, в совокупности, а не отдельно взятое лицо такого коллективного участника.

В случае если документацией о закупке установлены критерии оценки, оценка коллективной заявки осуществляется по совокупности сведений, предоставленных каждым членом коллективного участника.

2.2. Лица, выступающие на стороне коллективного участника, не вправе самостоятельно подавать заявки на участие или выступать на стороне другого коллективного участника, или являться лидером такого участника в одной и той же конкурентной закупке.

Несоблюдение указанного требования является основанием для отклонения заявок на участие в конкурентной закупке как всех участников такой закупки, на стороне которых выступает такое лицо, так и заявки на участие в конкурентной закупке, поданной таким лицом самостоятельно.

2.3. Заявка коллективного участника должна содержать документы и сведения, подаваемые каждым лицом, выступающим на стороне коллективного участника, предусмотренные настоящим Положением, документацией о конкурентной закупке (извещением о проведении запроса котировок в электронной форме).

2. 4. Обеспечение заявки на участие в конкурентной закупке либо обеспечение исполнения договора, если установление требования о предоставлении такого обеспечения предусмотрено документацией о конкурентной закупке (извещением о проведении запроса котировок в электронной форме) представляется лидером коллективного участника и должно обеспечивать действия всех лиц, выступающих на стороне такого участника, а не отдельных его участников.

3. Если после окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке и до заключения договора одно или несколько лиц, выступающих на стороне коллективного участника, прекратило участие в составе коллективного участника, заявка такого коллективного участника отклоняется, договор по результатам конкурентной закупки с данным коллективным участником не заключается.

4. Если прекращение участия одного или нескольких лиц, выступающих на стороне коллективного участника, произошло после подписания договора, заключаемого по результатам конкурентной закупки, такой договор может быть расторгнут, если оставшиеся лица, выступающие на стороне коллективного участника, не способны самостоятельно выполнить условия договора».

5. При проведении конкурентной закупки заказчик вправе установить также иные требования к участникам закупки, в том числе:

1) обладание участниками закупки исключительными правами на объекты интеллектуальной собственности, если в связи с исполнением договора заказчик приобретает права на объекты интеллектуальной собственности;

2) требования к деловой репутации участника закупки, в том числе отсутствие нарушений обязательств по договорам, заключенным с заказчиком, его дочерними обществами и филиалами;

отсутствие нарушений обязательств по договорам, заключенным с АО «ОЭЗ ППТ «Липецк»;

3) наличие у участника закупки опыта поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг;

4) наличие у участника закупки производственных мощностей, технологического оборудования, финансовых и трудовых ресурсов, необходимых для производства товаров, выполнения работ, оказания услуг, являющихся предметом закупки;

5) требования к квалификации участников закупки, участвующих в исполнении договора, в том числе требования о наличии у участника закупки опыта поставки товара, выполнения работ, оказания услуг, реализации проектов по поставке товара, выполнению работ, оказанию услуг, относящихся к предмету закупки; наличии у участника закупки производственных мощностей, технологического оборудования, составу основных средств, трудовых, финансовых ресурсов (финансовой устойчивости) и др.;

6) об отсутствии сведений об участниках закупки в реестре недобросовестных поставщиков, предусмотренном статьей 5 Федерального закона от 18 июля 2011 г. № 223–ФЗ "О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц" и (или) в реестре недобросовестных поставщиков, предусмотренном Федеральным законом от 5 апреля 2013 г. № 44–ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд".

7) требования о наличии эффективной системы управления в организации, о чем может свидетельствовать уровень участника закупки в различных рейтингах, наличие сертифицированной системы менеджмента качества.

8) при проведении закупок к участникам закупки могут быть установлены другие требования к участникам закупки, направленные, в том числе, на исключение риска неисполнения договора, а также на обеспечение гарантий надлежащего исполнения по поставке товаров (выполнения работ, оказания услуг), не противоречащие настоящему Положению.

6. Заказчик определяет требования к участникам закупки в документации о конкурентной закупке в соответствии с положением о закупке. Не допускается предъявлять к участникам закупки, к закупаемым товарам, работам, услугам, а также к условиям исполнения договора требования и осуществлять оценку и сопоставление заявок на участие в закупке по критериям и в порядке, которые не указаны в документации о закупке. Требования, предъявляемые к участникам закупки, к закупаемым товарам, работам, услугам, а также к условиям исполнения договора, критерии и порядок оценки и сопоставления заявок на участие в закупке, установленные заказчиком, применяются в равной степени ко всем участникам закупки, к предлагаемым ими товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора.

7. В случае, если на стороне одного участника закупки выступает несколько юридических (физических) лиц или участник закупки планирует привлечение субподрядчиков (соисполнителей, субпоставщиков), указанные требования могут быть предъявлены заказчиком ко всем лицам, выступающим на стороне одного участника закупки, ко всем субподрядчикам (соисполнителям, субпоставщикам), привлекаемым участником закупки для исполнения условий договора.

8. Заказчик, комиссия вправе на любом этапе закупки проверить соответствие участников закупки и привлекаемых ими соисполнителей (субподрядчиков) требованиям, установленным документацией о конкурентной закупке, извещением о проведении запроса котировок, документацией о неконкурентной закупке, в том числе наличие заявленных ими опыта по предмету закупки, производственных мощностей, техники и технологического оборудования, трудовых и финансовых ресурсов.

## Статья 11. Условия допуска к участию в конкурентной закупке

1. При рассмотрении заявок на участие в закупке участник закупки не допускается комиссией к участию в закупке в случае:

1) непредоставления документов, определенных документацией о закупке, либо наличия в документах, входящих в состав заявки (предложения) на участие в закупке, недостоверных и (или) противоречивых сведений об участнике закупки или о закупаемых товарах, работах, услугах;

2) несоответствия участника закупки требованиям, установленным настоящим Положением и документацией о закупке;

3) невнесения участником закупки денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в закупке в порядке, установленном документацией о закупке, если требование обеспечения таких заявок указано в документации о закупке;

4) несоответствия заявки на участие в закупке требованиям документации о закупке, в том числе требованиям к форме и оформлению, в том числе наличие в таких заявках предложения о цене договора, превышающем размер начальной (максимальной) цены договора (цены лота), начальной (максимальной) цены единицы товара, услуги, работы.

2. В случае установления недостоверности и (или) противоречивости сведений, содержащихся в документах, представленных участником закупки в составе заявки на участие в закупке, получения сведений о проведении ликвидации участника закупки юридического лица или принятия арбитражным судом решения о признании участника закупки – юридического лица, индивидуального предпринимателя банкротом и об открытии конкурсного производства, сведений о приостановлении деятельности такого участника в порядке, предусмотренном Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях, сведений о наличии у такого участника задолженности по начисленным налогам, сборам и иным обязательным платежам в бюджеты любого уровня или государственные внебюджетные фонды за прошедший календарный год, размер которой превышает двадцать пять процентов балансовой стоимости активов такого участника по данным бухгалтерской отчетности за последний завершенный отчетный период, при условии, что участник закупки не обжалует наличие указанной задолженности в соответствии с законодательством Российской Федерации, заказчик, комиссия вправе отстранить такого участника от участия в конкурентной закупке на любом этапе ее проведения.

## Статья 12. Обеспечение заявки на участие в закупке. Обеспечение исполнения обязательств по договору, в том числе гарантийных

1. Заказчик вправе предусмотреть в положении о закупке требование обеспечения заявок на участие в конкурентных закупках, в том числе порядок, срок и случаи возврата такого обеспечения. При этом в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке должны быть указаны размер такого обеспечения и иные требования к такому обеспечению, в том числе условия банковской гарантии (если такой способ обеспечения заявок на участие в закупках предусмотрен положением о закупке заказчика в соответствии с настоящим Федеральным законом). Обеспечение заявки на участие в конкурентной закупке может предоставляться участником конкурентной закупки путем внесения денежных средств, предоставления банковской гарантии или иным способом, предусмотренным Гражданским [кодексом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=410306) Российской Федерации, за исключением случая проведения закупки в соответствии со [статьей 3.4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=421874&dst=292) настоящего Федерального закона, при котором обеспечение заявки на участие в такой закупке предоставляется в соответствии с [частью 12 статьи 3.4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=421874&dst=539) Федерального закона 223-ФЗ. Выбор способа обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке из числа предусмотренных заказчиком в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке осуществляется участником закупки.

Обеспечение заявки на участие в конкурентной закупке может предоставляться участником конкурентной закупки путем внесения денежных средств, предоставления банковской гарантии или иным способом, предусмотренным Гражданским [кодексом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=410306) Российской Федерации, за исключением случая проведения закупки в соответствии со [статьей 3.4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=421874&dst=292) настоящего Федерального закона, при котором обеспечение заявки на участие в такой закупке предоставляется в соответствии с [частью 12 статьи 3.4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=421874&dst=539) настоящего Федерального закона. Выбор способа обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке из числа предусмотренных заказчиком в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке осуществляется участником закупки.

Возврат участнику конкурентной закупки обеспечения заявки на участие в закупке не производится в следующих случаях:

1) уклонение или отказ участника закупки от заключения договора;

2) непредоставление или предоставление с нарушением условий, установленных Федеральным законом № 223 - ФЗ, до заключения договора заказчику обеспечения исполнения договора (в случае, если в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке установлены требования обеспечения исполнения договора и срок его предоставления до заключения договора).

Заказчик не устанавливает в документации о конкурентной закупке требование обеспечения заявок на участие в закупке, если начальная (максимальная) цена договора не превышает пять миллионов рублей. В случае, если начальная (максимальная) цена договора превышает пять миллионов рублей, заказчик вправе установить в документации о закупке требование к обеспечению заявок на участие в закупке в размере не более пяти процентов начальной (максимальной) цены договора.

2. Заказчик вправе установить в документации о закупке требование об обеспечении исполнения обязательств по договору, заключаемому по результатам проведения конкурентной закупки, размер которого может быть в пределах от пяти до тридцати процентов цены договора (цены лота), заключаемого с победителем закупки, за исключением случая, предусмотренного частью 11 настоящей статьи. Срок действия обеспечения исполнения обязательств по договору должен превышать срок исполнения обязательств по договору поставщиком (подрядчиком, исполнителем) не менее чем на 75 дней.

3. Заказчик вправе определить в документации о закупке обязательства по договору, которые должны быть обеспечены.

4.  В случае, если начальная (максимальная) цена договора (цена лота) превышает пятьдесят миллионов рублей, заказчиком может быть установлено требование обеспечения исполнения договора не менее чем в размере аванса (если договором предусмотрена выплата аванса).

5. Если сумма договора, заключаемого по результатам торгов, запроса предложений, превышает 50 миллионов рублей, и документацией о закупке не предусмотрено требование о предоставлении обеспечения возврата аванса, установление обеспечения исполнения обязательств по договору (далее также обеспечение исполнения договора) обязательно.

6. Заказчик в документации о закупке (в проекте договора, содержащемся в документации) вправе также установить требование об обеспечении исполнения гарантийных обязательств, предусмотренных договором.

7. В случае наличия в документации о закупке требования об обеспечении заявки на участие в закупке, обеспечения исполнения обязательств по договору, такое обеспечение должно быть предоставлено участником закупки в сроки, установленные документацией о закупке.

В случае проведения закупки на ЭТП срок и порядок подачи и возврата обеспечения заявки устанавливается регламентом работы ЭТП.

8. В случае, если документацией о закупке установлено требование о предоставлении обеспечения исполнения договора и/или обеспечения возврата аванса до заключения договора и в срок, установленный документацией о закупке, победитель процедуры закупки или иной участник, с которым заключается договор, не предоставил обеспечение исполнения договора, обеспечение возврата аванса, победитель признается уклонившимся от заключения договора и заказчик вправе заключить договор с участником закупки, сделавшим лучшее после победителя предложение.

9. Обеспечение исполнения гарантийных обязательств, если это предусмотрено условиями проекта договора, содержащегося в документации о закупке, и, соответственно, условиями договора, заключенного по итогам конкурентной процедуры закупки, предоставляется поставщиком (исполнителем, подрядчиком) после подписания сторонами договора документа, подтверждающего выполнение поставщиком (исполнителем, подрядчиком) основных обязательств по договору (в частности акта приема–передачи товара, выполнения работ, оказания услуг, акта ввода объекта в эксплуатацию).

10. В случае установления требования о предоставлении обеспечения гарантийных обязательств документация о закупке должна содержать: размер обеспечения гарантийных обязательств; срок предоставления участником, с которым заключается договор, обеспечения гарантийных обязательств, минимальный срок гарантийных обязательств. При этом проектом договора и договором, заключаемым по итогам процедуры закупки, должен быть предусмотрен порядок (перечень), дата начала и окончания гарантийных обязательств поставщика (исполнителя, подрядчика), его обязанность предоставить обеспечение гарантийных обязательств, срок предоставления обеспечения и ответственность поставщика (исполнителя, подрядчика) за непредоставление (несвоевременное предоставление) такого обеспечения.

11. В случае, если при проведении конкурентной закупки начальная (максимальная) цена договора снижена участником закупки на десять или более процентов, и в соответствии с настоящим Положением с таким участником подлежит заключению договор, обеспечение исполнения договора таким участником закупки предоставляется в размере в полтора раза превышающем размер обеспечения исполнения договора, указанный в документации о закупке, в случае, если это предусмотрено закупочной документацией.

12. В случае если установлено требование обеспечения заявки на участие в закупке, заказчик возвращает денежные средства, внесенные в качестве обеспечения заявок на участие в закупке, в сроки, установленные в документации о закупке, но не позднее, чем по истечении пяти рабочих дней после:

1) принятия заказчиком решения об отказе от проведения закупки участнику, подавшему заявку на участие в закупке;

2) поступления заказчику уведомления об отзыве заявки на участие в закупке – участнику, подавшему заявку на участие в закупке;

3) подписания итогового протокола конкурентной закупки, участнику, подавшему заявку после окончания срока их подачи;

4) подписания протокола рассмотрения заявок на участие в закупке, протокола рассмотрения, оценки и сопоставления предложений, протокола рассмотрения, оценки и сопоставления котировочных заявок на участие в закупке участнику, не допущенному к участию в процедуре закупки;

5) подписания протокола оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, протокола аукциона, протокола рассмотрения и оценки котировочных заявок, протокола рассмотрения, оценки и сопоставления предложений участникам закупки, которые участвовали, но не стали победителями закупки, кроме участника, сделавшего предложение, следующее за предложением победителя закупки, заявке которого был присвоен второй номер (если процедура закупки предусматривает определение рейтинга заявок и присвоение им номеров);

6) заключения договора – победителю процедуры закупки и участнику процедуры закупки, заявке которого присвоен второй номер (если процедура закупки предусматривает определение рейтинга заявок и присвоение им номеров);

7) заключения договора с участником, подавшим единственную заявку на участие в процедуре закупки, соответствующую требованиям документации – такому участнику;

8) заключения договора с единственным допущенным к участию в процедуре закупки участником – такому участнику;

9) заключения договора с единственным участником аукциона, принявшим участие в процедуре аукциона – такому участнику;

10) подписания протокола аукциона – участнику аукциона, не принявшему участие в процедуре аукциона;

11) принятия решения о не заключении договора (но не более двадцати дней с момента подписания протокола рассмотрения заявок на участие в процедуре закупки) с участником, единственно допущенным к участию в процедуре закупки или подавшим единственную заявку на участие в закупке, соответствующую требованиям документации – такому участнику.

13. В случае уклонения победителя процедуры закупки от заключения договора денежные средства, внесенные в качестве обеспечения заявки на участие в закупке, не возвращаются такому участнику закупки.

14. В случае уклонения от заключения договора участника конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен второй номер, или участника аукциона, сделавшего предпоследнее предложение, или участника запроса предложений, с которым заключается договор, в случае уклонения победителя запроса предложений от заключения договора, денежные средства, внесенные в качестве обеспечения заявки на участие в закупке, таким участникам закупки не возвращаются.

15. В случае уклонения участника закупки, подавшего единственную заявку на участие в закупке, соответствующую требованиям документации о закупке и допущенного к участию в процедуре закупки (признанного соответствующим требованиям документации о закупке), от заключения договора, денежные средства, внесенные в качестве обеспечения заявки на участие в закупке, такому участнику закупки не возвращаются.

16. В случае уклонения единственного допущенного комиссией участника закупки, либо единственного участника аукциона, принявшего участие в аукционе от заключения договора, денежные средства, внесенные в качестве обеспечения заявки на участие в закупке, не возвращаются такому участнику закупки (участнику аукциона).

## Статья 13. Планирование закупок

1. Заказчик размещает в единой информационной системе план закупки товаров, работ, услуг на срок не менее чем один год. Порядок формирования плана закупки товаров, работ, услуг, порядок и сроки размещения в единой информационной системе такого плана, на официальном сайте такого плана, требования к форме такого плана устанавливаются Правительством Российской Федерации.

2. План закупки инновационной продукции, высокотехнологичной продукции, лекарственных средств размещается заказчиком в единой информационной системе на период от пяти до семи лет.

2.1. Критерии отнесения товаров, работ, услуг к инновационной продукции и (или) высокотехнологичной продукции для целей формирования плана закупки такой продукции устанавливаются федеральными органами исполнительной власти, осуществляющими функции по нормативно-правовому регулированию в установленной сфере деятельности, а также Государственной корпорацией по атомной энергии "Росатом", Государственной корпорацией по космической деятельности "Роскосмос" с учетом утвержденных Президентом Российской Федерации приоритетных направлений развития науки, технологий и техники в Российской Федерации и перечнем критических технологий Российской Федерации.

3. В план закупки не включается информация о товарах, работах, услугах, закупки которых осуществляются в планируемом периоде по долгосрочным договорам, заключенным ранее и исполняемым в планируемом периоде.

4. План закупки утверждается приказом Генерального директора АО "ОЭЗ ППТ "Липецк".

5. В течение планового периода (календарного года) возможна корректировка плана закупки, которая утверждается в том же порядке, что и план закупки.

6. План закупки на очередной год, а также вносимые в него изменения подлежат размещению заказчиком на официальном сайте в течение десяти календарных дней с даты их утверждения.

7. В случае если предметом договора являются работы по строительству, реконструкции, капитальному ремонту, сносу объекта капитального строительства, информация о поставленном товаре включается в реестр в отношении товара, который в соответствии с законодательством Российской Федерации о бухгалтерском учете подлежит принятию заказчиком к бухгалтерскому учету в качестве отдельного объекта основных средств.

## Статья 14. Подготовка закупок

1. Подготовка закупки (разработка, согласование, утверждение документации о закупке) осуществляется заказчиком в соответствии с правовыми актами заказчика, регламентирующими вопросы подготовки и согласования документации о закупке, в том числе проекта договора, технической части документации о закупке, вопросы порядка формирования цены договора с учетом требований, установленных настоящим Положением.

## 

## Статья 14.1. Предоставление национального режима при осуществлении закупок

1. При осуществлении закупок предоставляется национальный режим, обеспечивающий происходящему из иностранного государства или группы иностранных государств (далее - иностранное государство) товару, работе, услуге, соответственно выполняемой, оказываемой иностранным гражданином или иностранным юридическим лицом (далее - иностранное лицо), равные условия с товаром российского происхождения, работой, услугой, соответственно выполняемой, оказываемой российским гражданином или российским юридическим лицом (далее - российское лицо), за исключением случаев принятия Правительством Российской Федерации мер, предусмотренных [пунктом 1 части 2](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=614) настоящей статьи. Если иное не предусмотрено мерами, принятыми Правительством Российской Федерации в соответствии с [пунктом 1 части 2](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=614) настоящей статьи, положения настоящей статьи, касающиеся товара российского происхождения, работы, услуги, соответственно выполняемой, оказываемой российским лицом, применяются также в отношении товара, происходящего из иностранного государства, работы, услуги, соответственно выполняемой, оказываемой иностранным лицом, которым предоставляются равные условия с товаром российского происхождения, работой, услугой, соответственно выполняемой, оказываемой российским лицом.

2. Правительство Российской Федерации:

1) вправе с учетом положений [части 3](#Par6) настоящей статьи принимать меры, устанавливающие:

а) запрет закупок товаров (в том числе поставляемых при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг), происходящих из иностранных государств, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых иностранными лицами;

б) ограничение закупок товаров (в том числе поставляемых при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг), происходящих из иностранных государств, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых иностранными лицами, в том числе минимальную обязательную долю закупок товаров российского происхождения;

в) преимущество в отношении товаров российского происхождения (в том числе поставляемых при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг), работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами;

2) определяет информацию и перечень документов, которые подтверждают страну происхождения товара для целей Федерального закона № 223-ФЗ, в случае принятия мер, предусмотренных [пунктом 1](#Par6) настоящей части.

3. Принятие Правительством Российской Федерации мер, предусмотренных [пунктом 1 части 2](#Par6) настоящей статьи, допускается в случаях, при которых международным договором Российской Федерации предусматривается возможность непредоставления национального режима товару, происходящему из иностранного государства, работе, услуге, соответственно выполняемой, оказываемой зарегистрированным на территории иностранного государства лицом.

4. При осуществлении закупки товара:

1) если Правительством Российской Федерации установлен предусмотренный [подпунктом "а" пункта 1 части 2](#Par2) настоящей статьи запрет закупок товара, не допускаются:

а) заключение договора на поставку такого товара;

б) при исполнении договора замена такого товара на происходящий из иностранного государства товар, в отношении которого установлен данный запрет;

2) если Правительством Российской Федерации установлено предусмотренное [подпунктом "б" пункта 1 части 2](#Par3) настоящей статьи ограничение закупок товара, не допускаются:

а) заключение договора на поставку товара, происходящего из иностранного государства, если поданы заявка на участие в закупке, окончательное предложение, признанные по результатам их рассмотрения соответствующими требованиям положения о закупке, извещения об осуществлении конкурентной закупки (в случае проведения конкурентной закупки), документации о конкурентной закупке (в случае проведения конкурентной закупки) и содержащие предложения о поставке товара российского происхождения;

б) при исполнении договора замена товара на происходящий из иностранного государства товар, в отношении которого установлено данное ограничение, если договор предусматривает поставку товара российского происхождения;

3) если Правительством Российской Федерации установлено предусмотренное [подпунктом "в" пункта 1 части 2](#Par4) настоящей статьи преимущество в отношении товара российского происхождения:

а) при рассмотрении, оценке, сопоставлении заявок на участие в закупке, окончательных предложений осуществляется снижение на пятнадцать процентов ценового предложения, поданного в соответствии с настоящим Федеральным законом и положением о закупке участником закупки, предлагающим к поставке товар только российского происхождения, либо увеличение на пятнадцать процентов ценового предложения этого участника закупки в случае подачи им предложения о размере платы, подлежащей внесению за заключение договора;

б) в случае заключения договора с участником закупки, указанным в [подпункте "а"](#Par15) настоящего пункта, договор заключается без учета снижения либо увеличения ценового предложения, осуществленных в соответствии с [подпунктом "а"](#Par15) настоящего пункта;

в) при исполнении договора допускается замена товара исключительно на товар российского происхождения, если договор предусматривает поставку товара российского происхождения.

5. При осуществлении закупки работы, услуги:

1) если Правительством Российской Федерации установлен предусмотренный [подпунктом "а" пункта 1 части 2](#Par2) настоящей статьи запрет закупки таких работы, услуги, соответственно выполняемой, оказываемой иностранным лицом, не допускаются:

а) заключение договора на выполнение такой работы, оказание такой услуги с подрядчиком (исполнителем), являющимся иностранным лицом;

б) перемена подрядчика (исполнителя) (в случае, если эта перемена допускается гражданским законодательством), с которым заключен указанный договор, на иностранное лицо, которое зарегистрировано на территории иностранного государства, в отношении которого установлен данный запрет;

2) если Правительством Российской Федерации установлено предусмотренное [подпунктом "б" пункта 1 части 2](#Par3) настоящей статьи ограничение закупки таких работы, услуги, соответственно выполняемой, оказываемой иностранным лицом, не допускаются:

а) заключение договора с участником закупки, являющимся иностранным лицом, если российским лицом поданы заявка на участие в закупке, окончательное предложение, признанные по результатам их рассмотрения соответствующими требованиям положения о закупке, извещения об осуществлении конкурентной закупки (в случае проведения конкурентной закупки), документации о конкурентной закупке (в случае проведения конкурентной закупки);

б) перемена подрядчика (исполнителя) (в случае, если эта перемена допускается гражданским законодательством), с которым заключен договор, на иностранное лицо, которое зарегистрировано на территории иностранного государства, в отношении которого установлено данное ограничение, если договор заключен с российским лицом;

3) если Правительством Российской Федерации установлено предусмотренное [подпунктом "в" пункта 1 части 2](#Par4) настоящей статьи преимущество в отношении таких работы, услуги, соответственно выполняемой, оказываемой российским лицом:

а) при рассмотрении, оценке, сопоставлении заявок на участие в конкурентной закупке, заявок на участие в неконкурентной закупке, окончательных предложений осуществляется снижение на пятнадцать процентов ценового предложения, поданного в соответствии с 223-ФЗ Федеральным законом и положением о закупке участником закупки, являющимся российским лицом, либо увеличение на пятнадцать процентов ценового предложения этого участника закупки в случае подачи им предложения о размере платы, подлежащей внесению за заключение с ним договора;

б) в случае заключения договора с участником закупки, указанным в [подпункте "а"](#Par26) настоящего пункта, договор заключается без учета снижения либо увеличения ценового предложения, осуществленных в соответствии с [подпунктом "а"](#Par26) настоящего пункта;

в) перемена подрядчика (исполнителя) (в случае, если эта перемена допускается гражданским законодательством), с которым заключен договор, допускается исключительно на российское лицо, если договор заключен с российским лицом.

6. По итогам года до 1 февраля года, следующего за отчетным годом, в единой информационной системе размещается отчет об объеме закупок товаров российского происхождения, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами, который формируется путем обработки содержащейся в единой информационной системе информации, включенной в реестр договоров, заключенных заказчиками по результатам закупки, а также путем формирования заказчиком информации об объеме закупок, информация о которых не подлежит в соответствии с 223-ФЗ размещению в единой информационной системе. В случаях, установленных в соответствии с [частью 8](#Par31) настоящей статьи, при которых отчет об объеме закупок товаров российского происхождения, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами, не подлежит размещению в единой информационной системе, заказчик до 1 февраля года, следующего за отчетным годом, составляет и направляет такой отчет в указанный в [части 7](#Par30) настоящей статьи федеральный орган исполнительной власти.

7. Рассмотрение предусмотренных [частью 6](#Par29) настоящей статьи отчетов об объеме закупок товаров российского происхождения, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами, и оценка результатов осуществления в отчетном году таких закупок осуществляются уполномоченным Правительством Российской Федерации федеральным органом исполнительной власти до 1 марта года, следующего за отчетным годом.

8. Правительство Российской Федерации устанавливает требования к форме и содержанию отчета об объеме закупок товаров российского происхождения, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами, порядок формирования и размещения такого отчета в единой информационной системе, на официальном сайте единой информационной системы в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет" (далее - официальный сайт), порядок предоставления федеральному органу исполнительной власти, указанному в [части 7](#Par30) настоящей статьи, доступа к информации, содержащейся в таких отчетах, размещенных в единой информационной системе, порядок рассмотрения таких отчетов и оценки результатов осуществления в отчетном году закупок товаров российского происхождения, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами, этим федеральным органом исполнительной власти. Правительство Российской Федерации в целях обеспечения обороны страны и безопасности государства вправе установить случаи, при которых отчет об объеме закупок товаров российского происхождения, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами, не подлежит размещению в единой информационной системе, а также порядок его направления в этих случаях в указанный в [части 7](#Par30) настоящей статьи федеральный орган исполнительной власти.

9. При установлении Правительством РФ случаев, при которых при осуществлении закупок промышленной продукции, приняты меры, предусмотренные [пунктом 1 части 2 статьи 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=614) 223-ФЗ, заявка на участие в закупке, окончательное предложение, в которых содержится предложение о поставке товара российского происхождения, приравниваются соответственно к заявке на участие в закупке, окончательному предложению, в которых содержится предложение о поставке товара, происходящего из иностранного государства, если на участие в такой закупке поданы заявка на участие в закупке, окончательное предложение, признанные по результатам их рассмотрения соответствующими требованиям положения о закупке, извещения об осуществлении конкурентной закупки (в случае проведения конкурентной закупки), документации о конкурентной закупке (в случае проведения конкурентной закупки) и содержащие предложения о поставке товара российского происхождения, в наибольшей степени удовлетворяющего [требованиям](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=488315&dst=6205) к промышленной продукции, предъявляемым в соответствии с законодательством в сфере промышленной политики в целях отнесения этой продукции к российской промышленной продукции.

## Статья 15. Информационное обеспечение закупок

1. Официальным сайтом для размещения информации о конкурентных закупках товаров, работ, услуг является официальный сайт единой информационной системы в сфере закупок в информационно-телекоммуникационной сети Интернет ([www.zakupki.gov.ru](http://www.zakupki.gov.ru)). Также информация о закупках товаров, работ, услуг, осуществляемых в форме торгов, может быть размещена на официальном сайте АО «ОЭЗ ППТ «Липецк».

2. При осуществлении закупки в единой информационной системе, на официальном сайте, за исключением случаев, предусмотренных Федеральным законом № 223–ФЗ, размещаются извещение об осуществлении конкурентной закупки, документация о конкурентной закупке, проект договора, являющийся неотъемлемой частью извещения об осуществлении конкурентной закупки и документации о конкурентной закупке, изменения, внесенные в такие извещение и документацию, разъяснения такой документации, протоколы, составляемые при осуществлении закупки, итоговый протокол, иная дополнительная информация, предусмотренная Федеральным законом от 18 июля 2011 г. № 223–ФЗ "О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц" и настоящим Положением, за исключением случаев, предусмотренных частями 9, 10 настоящей статьи, а также случаев заключения договоров с единственным поставщиком в соответствии со статьей 48 настоящего Положения. В случае, если при заключении и исполнении договора изменяются количество, объем, цена закупаемых товаров, работ, услуг или сроки исполнения договора по сравнению с указанными в итоговом протоколе, не позднее чем в течение десяти дней со дня внесения изменений в договор в единой информационной системе [размещается](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=408476&dst=66) информация об изменении договора с указанием измененных условий.

При закупке у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) информация о такой закупке, предусмотренная настоящей частью, может быть размещена заказчиком в единой информационной системе в случае, если это предусмотрено положением о закупке.

3. В случае, если при заключении и исполнении договора изменяются количество, объем, цена закупаемых товаров, работ, услуг или сроки исполнения договора по сравнению с указанными в итоговом протоколе, не позднее чем в течение десяти дней со дня внесения изменений в договор в единой информационной системе размещается информация об изменении договора с указанием измененных условий.

При закупке у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) информация о такой закупке, предусмотренная настоящей частью и частью 2 настоящей статьи, может быть размещена заказчиком в единой информационной системе в случае, если это предусмотрено положением о закупке.

4. Извещение об осуществлении конкурентной закупки (далее также – извещение о закупке) является неотъемлемой частью документации о конкурентной закупке. Сведения, содержащиеся в извещении об осуществлении конкурентной закупки, должны соответствовать сведениям, содержащимся в документации о конкурентной закупке.

В извещении об осуществлении конкурентной закупки должны быть указаны следующие сведения:

1) способ осуществления закупки;

2) наименование, место нахождения, почтовый адрес, адрес электронной почты, номер контактного телефона заказчика;

3) предмет договора с указанием количества поставляемого товара, объема выполняемой работы, оказываемой услуги, а также краткое описание предмета закупки в соответствии с частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223 – ФЗ (при необходимости);

4) место поставки товара, выполнения работы, оказания услуги;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора (цене лота), либо формула цены, и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) срок, место и порядок предоставления документации о закупке, размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой заказчиком за предоставление данной документации, если такая плата установлена заказчиком, за исключением случаев предоставления документации о закупке в форме электронного документа;

7) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке (этапах конкурентной закупки) и порядок подведения итогов конкурентной закупки (этапов конкурентной закупки)

8) адрес электронной площадки в информационно – телекоммуникационной сети «Интернет» (при осуществлении конкурентной закупки)

8.1) Размер обеспечения заявки на участие в закупке, порядок и срок его предоставления в случае установления требования обеспечения заявки на участие в закупке;

8.2) Размер обеспечения исполнения договора, порядок и срок его предоставления, а также основное обязательство, исполнение которого обеспечивается (в случае установления требования обеспечения исполнения договора), и срок его исполнения;

8.3) информация о запрете или об ограничении закупок товаров (в том числе поставляемых при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг), происходящих из иностранных государств, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых иностранными лицами, о преимуществе в отношении товаров российского происхождения (в том числе поставляемых при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг), работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами, в случае, если такие запрет, ограничение, преимущество установлены в соответствии с [пунктом 1 части 2 статьи 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=483052&dst=614) настоящего Федерального закона в отношении товара, работы, услуги, являющихся предметом закупки;

9) иные сведения, определенные положением о закупке.

5. В документации о конкурентной закупке должны быть указаны:

1) требования к безопасности, качеству, техническим характеристикам, функциональным характеристикам (потребительским свойствам) товара, работы, услуги, к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы, установленные заказчиком и предусмотренные техническими регламентами в соответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании, документами, разрабатываемыми и применяемыми в национальной системе стандартизации, принятыми в соответствии с законодательством Российской Федерации о стандартизации, иные требования, связанные с определением соответствия поставляемого товара, выполняемой работы, оказываемой услуги потребностям заказчика. Если заказчиком в документации о закупке не используются установленные в соответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании, законодательством Российской Федерации о стандартизации требования к безопасности, качеству, техническим характеристикам, функциональным характеристикам (потребительским свойствам) товара, работы, услуги, к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы, в документации о закупке должно содержаться обоснование необходимости использования иных требований, связанных с определением соответствия поставляемого товара, выполняемой работы, оказываемой услуги потребностям заказчика. При этом в случае, если иное не предусмотрено документацией о закупке, поставляемый товар должен быть новым товаром (товаром, который не был в употреблении, не прошел ремонт, в том числе восстановление, замену составных частей, восстановление потребительских свойств);

2) требования к содержанию, форме, оформлению и составу заявки на участие в закупке;

3) требования к описанию участниками такой закупки поставляемого товара, который является предметом конкурентной закупки, его функциональных характеристик (потребительских свойств), его количественных и качественных характеристик, требования к описанию участниками такой закупки выполняемой работы, оказываемой услуги, которые являются предметом конкурентной закупки, их количественных и качественных характеристик;

4) место, условия и сроки (периоды) поставки товара, выполнения работ, оказания услуги;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора (цене лота), либо формула цены, и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) форма, сроки и порядок оплаты товара, работы, услуги;

7) обоснование начальной (максимальной) цены договора (цены лота) либо цены единицы товара, работы, услуги, включая информацию о расходах на перевозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов и других обязательных платежей;

8) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке (этапах конкурентной закупки) и порядок подведения итогов такой закупки (этапов такой закупки);

9) требования к участникам такой закупки;

10) требования к участникам такой закупки и привлекаемым ими субподрядчикам, соисполнителям и (или) изготовителям товара, являющегося предметом закупки, и перечень документов, представляемых участниками такой закупки для подтверждения их соответствия указанным требованиям, в случае закупки работ по проектированию, строительству, модернизации и ремонту особо опасных, технически сложных объектов капитального строительства и закупки товаров, работ, услуг, связанных с использованием атомной энергии;

11) формы, порядок, дата и время окончания срока предоставления участникам такой закупки разъяснений положений документации о закупке;

12)  дата рассмотрения предложений участников такой закупки и подведения итогов такой закупки;

13) критерии оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке;

14) порядок оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке;

15) описание предмета такой закупки в соответствии с частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223 - ФЗ;

15.1.) размер обеспечения заявки на участие в закупке, порядок и срок его предоставления в случае установления требования обеспечения заявки на участие в закупке;

15.2.) размер обеспечения исполнения договора, порядок и срок его предоставления, а также основное обязательство, исполнение которого обеспечивается (в случае установления требования обеспечения исполнения договора), и срок его исполнения;

16) иные сведения, определенные положением о закупке;

17) документацией о закупке может быть установлено требование о том, что одновременно с предоставлением заявки в письменной форме на бумажном носителе, участник предоставляет заявку или отдельные документы, входящие в состав заявки, на электронном носителе, который вкладывается в конверт с заявкой. Требования к формату документов, предоставляемых на электронном носителе, виду носителя и иные требования устанавливаются документацией о закупке.

6. Изменения, вносимые в извещение об осуществлении конкурентной закупки, документацию о конкурентной закупке, разъяснения положений документации о конкурентной закупке размещаются заказчиком в единой информационной системе, на официальном сайте, за исключением случаев, предусмотренных Федеральным законом № 223-ФЗ, не позднее чем в течение трех дней со дня принятия решения о внесении указанных изменений, предоставления указанных разъяснений. В случае внесения изменений в извещение об осуществлении конкурентной закупки, документацию о конкурентной закупке срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в единой информационной системе указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее половины срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного положением о закупке для данного способа закупки.

7. Протоколы, составляемые в ходе закупки, размещаются заказчиком в единой информационной системе, на официальном сайте, за исключением случаев, предусмотренных Федеральным законом от 18 июля 2011 г. № 223–ФЗ "О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц", не позднее чем через три дня со дня подписания таких протоколов.

7.1. Протокол, составляемый в ходе осуществления конкурентной закупки (по результатам этапа конкурентной закупки), должен содержать следующие сведения:

1) дата подписания протокола;

2) количество поданных на участие в закупке (этапе закупки) заявок, а также дата и время регистрации каждой такой заявки;

3) результаты рассмотрения заявок на участие в закупке (в случае, если этапом закупки предусмотрена возможность рассмотрения и отклонения таких заявок) с указанием в том числе:

а) количества заявок на участие в закупке, которые отклонены;

б) оснований отклонения каждой заявки на участие в закупке с указанием положений документации о закупке, извещения о проведении запроса котировок, которым не соответствует такая заявка;

4) результаты оценки заявок на участие в закупке с указанием итогового решения комиссии по осуществлению закупок о соответствии таких заявок требованиям документации о закупке, а также о присвоении таким заявкам значения по каждому из предусмотренных критериев оценки таких заявок (в случае, если этапом конкурентной закупки предусмотрена оценка таких заявок);

5) причины, по которым конкурентная закупка признана несостоявшейся, в случае ее признания таковой;

6) иные сведения в случае, если необходимость их указания в протоколе предусмотрена положением и/ или документацией о закупке.

7.2. Протокол, составленный по итогам конкурентной закупки (далее - итоговый протокол), должен содержать следующие сведения:

1) дата подписания протокола;

2) количество поданных заявок на участие в закупке, а также дата и время регистрации каждой такой заявки;

3) порядковые номера заявок на участие в закупке, окончательных предложений участников закупки в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора, включая информацию о ценовых предложениях и (или) дополнительных ценовых предложениях участников закупки. Заявке на участие в закупке, окончательному предложению, в которых содержатся лучшие условия исполнения договора, присваивается первый номер. В случае, если в нескольких заявках на участие в закупке, окончательных предложениях содержатся одинаковые условия исполнения договора, меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в закупке, окончательному предложению, которые поступили ранее других заявок на участие в закупке, окончательных предложений, содержащих такие же условия;

4) результаты рассмотрения заявок на участие в закупке, окончательных предложений (если документацией о закупке, извещением об осуществлении закупки на последнем этапе проведения закупки предусмотрены рассмотрение таких заявок, окончательных предложений и возможность их отклонения) с указанием в том числе:

а) количества заявок на участие в закупке, окончательных предложений, которые отклонены;

б) оснований отклонения каждой заявки на участие в закупке, каждого окончательного предложения с указанием положений документации о закупке, извещения о проведении запроса котировок, которым не соответствуют такие заявка, окончательное предложение;

5) результаты оценки заявок на участие в закупке, окончательных предложений (если документацией о закупке на последнем этапе ее проведения предусмотрена оценка заявок, окончательных предложений) с указанием решения комиссии по осуществлению закупок о присвоении каждой такой заявке, каждому окончательному предложению значения по каждому из предусмотренных критериев оценки таких заявок (в случае, если этапом закупки предусмотрена оценка таких заявок);

6) причины, по которым закупка признана несостоявшейся, в случае признания ее таковой;

7) иные сведения в случае, если необходимость их указания в протоколе предусмотрена положением и/или документацией о закупке.

В случае возникновения при ведении единой информационной системы федеральным органом исполнительной власти, уполномоченным на ведение единой информационной системы, технических или иных неполадок, блокирующих доступ к единой информационной системе в течение более чем одного рабочего дня, информация, подлежащая размещению в единой информационной системе в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ и настоящим положением о закупке, размещается заказчиком на сайте заказчика с последующим размещением ее в единой информационной системе в течение одного рабочего дня со дня устранения технических или иных неполадок, блокирующих доступ к единой информационной системе, и считается размещенной в установленном порядке.

8. Размещенные на официальном сайте и на сайте заказчика в соответствии Федеральным законом № 223 – ФЗ и положениями о закупке информация о закупке, положения о закупке, планы закупки должны быть доступны для ознакомления без взимания платы.

9.  Не подлежат размещению в единой информационной системе информация о закупках товаров, работ, услуг, сведения о которых составляют государственную [тайну](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=93980&dst=100003), информация о закупке, осуществляемой в рамках выполнения государственного оборонного заказа в целях обеспечения обороны и безопасности Российской Федерации в части заказов на создание, модернизацию, поставки, ремонт, сервисное обслуживание и утилизацию вооружения, военной и специальной техники, на разработку, производство и поставки космической техники и объектов космической инфраструктуры, а также информация о заключении и об исполнении договоров, заключенных по результатам осуществления таких закупок. Информация о закупках, проводимых в случаях, определенных Правительством Российской Федерации в соответствии с [частью 16](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=415282&dst=100086) статьи 4 Закона 223-ФЗ, а также о заключении и об исполнении договоров, заключенных по результатам осуществления таких закупок, не подлежит размещению на официальном сайте. Заказчик вправе не размещать в единой информационной системе следующую информацию:

1) о закупке товаров, работ, услуг, стоимость которых не превышает сто тысяч рублей. В случае, если годовая выручка заказчика за отчетный финансовый год составляет более чем пять миллиардов рублей, заказчик вправе не размещать в единой информационной системе информацию о закупке товаров, работ, услуг, стоимость которых не превышает пятьсот тысяч рублей;

2) о закупке услуг по привлечению во вклады (включая размещение депозитных вкладов) денежных средств организаций, получению кредитов и займов, доверительному управлению денежными средствами и иным имуществом, выдаче банковских гарантий и поручительств, предусматривающих исполнение обязательств в денежной форме, открытию и ведению счетов, включая аккредитивы, о закупке брокерских услуг, услуг депозитариев;

3) о закупке, связанной с заключением и исполнением договора купли-продажи, аренды (субаренды), договора доверительного управления государственным или муниципальным имуществом, иного договора, предусматривающего переход прав владения и (или) пользования в отношении недвижимого имущества.

10. По решению Правительства Российской Федерации заказчиком не размещается на официальном сайте:

1) конкретную закупку, информация о которой не подлежит размещению на официальном сайте;

2) перечни и (или) группы товаров, работ, услуг, информация о закупке которых не подлежит размещению на официальном сайте;

3) [перечень](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=435141&dst=100005) оснований неразмещения на официальном сайте информации о поставщике (подрядчике, исполнителе), с которым заключен договор;

4) [перечни](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=385962&dst=100006) и (или) группы товаров, работ, услуг, закупки которых осуществляются конкретными заказчиками, информация о закупке которых не подлежит размещению на официальном сайте.

## 

## Статья 16. Контроль за соблюдением законодательства Российской Федерации, иных правовых актов в сфере закупок и ответственность за допущенные нарушения

1. Внутренний контроль соблюдения заказчиком, комиссией законодательства Российской Федерации, иных правовых актов в сфере закупок осуществляется уполномоченными структурными подразделениями заказчика в порядке, устанавливаемом учредительными документами и правовыми актами АО "ОЭЗ ППТ "Липецк".

2. Внешний контроль соблюдения заказчиком, комиссией, сотрудниками заказчика, обеспечивающими проведение закупок, осуществляется уполномоченными государственными органами, основным обществом, а также созданным по инициативе заказчика общественным советом.

3. В состав общественного совета могут входить представители заказчика, представители общественных организаций, заинтересованных в осуществлении независимого мониторинга закупок. Деятельность общественного совета обеспечивается уполномоченными структурными подразделениями заказчика. Положение об общественном совете и регламент его работы утверждаются на его первом заседании и размещаются на сайте заказчика в информационно–телекоммуникационной сети "Интернет".

Общественный совет осуществляет:

1) анализ деятельности заказчика по осуществлению закупок, подготовку рекомендаций и предложений по совершенствованию такой деятельности, повышению эффективности закупок;

2) рассмотрение обращений граждан и юридических лиц по вопросам осуществления заказчиком закупок и по итогам рассмотрения направление заказчику предложений об устранении выявленных нарушений и о применении мер ответственности к виновным лицам;

3) рассмотрение иных вопросов, предложенных членами общественного совета.

4. За нарушения комиссией, сотрудниками заказчика, обеспечивающими проведение закупок, требований законодательства Российской Федерации, иных правовых актов в сфере закупок и настоящего Положения члены комиссии и иные сотрудники заказчика, совершившие такие нарушения, несут дисциплинарную, гражданско-правовую и иную предусмотренную законодательством Российской Федерации ответственность.

## 

## Статья 17. Реестр недобросовестных поставщиков

В реестр недобросовестных поставщиков включаются сведения об участниках закупки, уклонившихся от заключения договоров, а также о поставщиках (исполнителях, подрядчиках), договоры с которыми расторгнуты по решению суда или в случае одностороннего отказа заказчика, в отношении которого иностранными [государствами](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=422792&dst=100008), совершающими недружественные действия в отношении Российской Федерации, граждан Российской Федерации или российских юридических лиц, введены политические или экономические санкции и (или) в отношении которого иностранными государствами, государственными объединениями и (или) союзами и (или) государственными (межгосударственными) учреждениями иностранных государств или государственных объединений и (или) союзов введены меры ограничительного характера, от исполнения договора в связи с существенным нарушением такими поставщиками (исполнителями, подрядчиками) договоров.

# Глава 2. ЗАКУПКА ПУТЕМ ПРОВЕДЕНИЯ КОНКУРСА

## Статья 18. Конкурсная документация

1. Конкурсная документация разрабатывается и утверждается заказчиком.

2. Заказчик размещает в единой информационной системе извещение о проведении конкурса и документацию о закупке не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в конкурсе.

3. Заказчик также вправе опубликовать, разместить конкурсную документацию в любых средствах массовой информации, в том числе в электронных средствах массовой информации, при условии, что такое опубликование, размещение не могут осуществляться вместо размещения на официальном сайте.

4. В извещении о проведении открытого конкурса должны быть указаны сведения, установленные частью 4 статьи 15 настоящего Положения.

5. Конкурсная документация помимо сведений, указанных в части 5 статьи 15 настоящего Положения, должна содержать:

1) перечень товаров, работ, услуг, цены каждой единицы товара – в случае, если при проведении конкурса невозможно определить необходимое количество товаров, необходимый объем работ, услуг;

2) порядок и срок отзыва заявок на участие в конкурсе, порядок внесения изменений в такие заявки;

3) место, порядок, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе;

4) размер обеспечения заявки на участие в конкурсе, срок и порядок его внесения, реквизиты счета для перечисления денежных средств в случае установления заказчиком требования обеспечения заявки на участие в конкурсе;

5) размер обеспечения исполнения обязательств по договору (далее также обеспечение исполнения договора), срок и порядок его предоставления в случае, если заказчиком установлено требование обеспечения исполнения договора.

6) срок, в течение которого победитель конкурса должен подписать договор.

6. Помимо сведений и информации, указанных в части 5 настоящей статьи в конкурсную документацию, в том числе в извещение о проведении конкурса, заказчиком могут быть включены иные сведения и информация.

7. Неотъемлемой частью конкурсной документации должен быть проект договора (в случае проведения конкурса по нескольким лотам – проект договора в отношении каждого лота).

8. Заказчик вправе принять решение о внесении изменений в конкурсную документацию не позднее срока, установленного конкурсной документацией. При этом должны быть соблюдены требования, установленные частью 6 статьи 15 настоящего Положения. Изменение предмета конкурса не допускается.

9. Заказчик вправе отменить конкурентную закупку до наступления даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке. Решение об отмене конкурентной закупки размещается заказчиком в единой информационной системе в день принятия этого решения. После принятия указанного решения, в срок, установленный конкурсной документацией, заказчиком вскрываются (в случае, если на конверте не указаны почтовый адрес (для юридического лица) или сведения о месте жительства (для физического лица) участника закупки) конверты с заявками на участие в конкурсе и направляются соответствующие уведомления всем участникам закупки, подавшим заявки на участие в конкурсе. По истечении срока отмены конкурентной закупки в соответствии с частью 5 статьи 3.2. Федерального закона № 223 – ФЗ и до заключения договора заказчик вправе отменить определение поставщика (исполнителя, подрядчика) только в случае возникновения обстоятельств непреодолимой силы в соответствии с гражданским законодательством.

10. Заказчик, комиссия вправе вести переговоры с участниками закупки только при условии, что такие переговоры не создают какие–либо преимущества для таких участников закупки и не приводят к ограничению или нарушению прав и законных интересов других участников закупки.

## Статья 19. Порядок предоставления конкурсной документации

1. В случае проведения открытого конкурса заказчик обеспечивает размещение конкурсной документации, в том числе извещения о проведении открытого конкурса в единой информационной системе.

2. Со дня размещения в единой информационной системе документации о конкурентной закупке заказчик на основании заявления любого заинтересованного лица, поданного в письменной форме, обязан предоставить такому лицу конкурсную документацию в порядке и в сроки, указанные в конкурсной документации. При этом конкурсная документация предоставляется в письменной форме или в электронной форме на CD-диске после внесения участником закупки платы за предоставление конкурсной документации, если такая плата установлена заказчиком и указание об этом содержится в конкурсной документации, за исключением случаев предоставления конкурсной документации в форме электронного документа.

3. Предоставление конкурсной документации до ее размещения в единой информационной системе не допускается.

4. Конкурсная документация, размещенная на официальном сайте, должна соответствовать конкурсной документации, предоставляемой в порядке, установленном частью 2 настоящей статьи. Исключение из этого правила допускается только в случае, предусмотренном пунктом 1 части 11 статьи 8 настоящего Положения.

5. Не допускается взимание с участников закупки платы за участие в конкурсе, за исключением платы за предоставление конкурсной документации в случаях, предусмотренных настоящим Положением.

## 

## Статья 20. Разъяснение положений конкурсной документации и внесение в нее изменений

1. Любой участник конкурентной закупки вправе направить заказчику в порядке, предусмотренном Федеральным законом № 223 – ФЗ и положением о закупке, запрос о даче разъяснений положений извещения об осуществлении закупки и (или) документации о закупке.

2. В течение трех рабочих дней с даты поступления запроса, указанного в части 1 настоящей статьи, заказчик осуществляет разъяснение положений документации о конкурентной закупке и размещает их в единой информационной системе с указанием предмета запроса, но без указания участника такой закупки, от которого поступил указанный запрос. При этом заказчик вправе не осуществлять такое разъяснение в случае, если указанный запрос поступил позднее чем за три рабочих дня до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке.

Разъяснения положений документации о конкурентной закупке не должны изменять предмет закупки и существенные условия проекта договора.

3. Заказчик вправе принять решение о внесении изменений в конкурсную документацию. Изменение предмета конкурса не допускается. Изменения в конкурсную документацию размещаются заказчиком в единой информационной системе и направляются всем участникам закупки, которым была предоставлена конкурсная документация в соответствии с частью 2 статьи 19 настоящего положения.

## Статья 21. Порядок подачи заявок на участие в конкурсе

1. Для участия в конкурсе участник закупки подает заявку на участие в конкурсе согласно требованиям к содержанию, оформлению и составу заявки, установленным в конкурсной документации.

2. Участник закупки подает заявку на участие в конкурсе в письменной форме в запечатанном конверте. При этом на конверте указывается наименование открытого конкурса (лота), на участие в котором подается данная заявка. Участник закупки вправе не указывать на таком конверте свое фирменное наименование, почтовый адрес (для юридического лица) или фамилию, имя, отчество, сведения о месте жительства (для физического лица).

3. Перечень документов, сведений, и требования к их содержанию, которые должна содержать заявка на участие в конкурсе устанавливаются в конкурсной документации.

Заказчик вправе установить в конкурсной документации требования о наличии в составе заявки на участие в конкурсе, в том числе, следующих документов и сведений об участнике закупки, подавшем такую заявку:

1) сведения и документы об участнике закупки, подавшем такую заявку:

а) фирменное наименование (наименование), сведения об организационно–правовой форме, о месте нахождения, почтовый адрес (для юридического лица), фамилия, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства (для физического лица), номер контактного телефона;

б) полученную не ранее чем за три месяца до дня размещения на официальном сайте извещения о проведении открытого конкурса выписку из единого государственного реестра юридических лиц или нотариально заверенную копию такой выписки (для юридических лиц), полученную не ранее чем за три месяца до дня размещения на официальном сайте извещения о проведении открытого конкурса выписку из единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей или нотариально заверенную копию такой выписки (для индивидуальных предпринимателей), копии документов, удостоверяющих личность (для иных физических лиц), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государственной регистрации юридического лица или физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с законодательством соответствующего государства (для иностранных лиц), полученные не ранее чем за три месяца до дня размещения на официальном сайте извещения о проведении открытого конкурса.

В документации о закупке заказчик вправе установить, что распечатанная с официального сайта Федеральной налоговой службы Выписка из единого государственного реестра юридических лиц или единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей, подписанная усиленной квалифицированной электронной подписью, признается равнозначной оригиналу Выписки на бумажном носителе, подписанной собственноручной подписью должностного лица налогового органа и заверенной печатью налогового органа;

в) документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от имени участника закупки – юридического лица (копия решения о назначении или об избрании либо приказа о назначении физического лица на должность, в соответствии с которым такое физическое лицо обладает правом действовать от имени участника закупки без доверенности (далее для целей настоящей главы – руководитель). В случае, если от имени участника закупки действует иное лицо, заявка на участие в конкурсе должна содержать также доверенность на осуществление действий от имени участника закупки, заверенную печатью участника закупки и подписанную руководителем участника закупки (для юридических лиц) или уполномоченным этим руководителем лицом, либо нотариально заверенную копию такой доверенности. В случае, если указанная доверенность подписана лицом, уполномоченным руководителем участника закупки, заявка на участие в конкурсе должна содержать также документ, подтверждающий полномочия такого лица;

г) документы и/или копии документов, подтверждающих квалификацию участника закупки, в случае проведения конкурса на выполнение работ, оказание услуг;

д) копии учредительных документов участника закупки (для юридических лиц);

е) решение об одобрении или о совершении крупной сделки либо копия такого решения в случае, если требование о необходимости наличия такого решения для совершения крупной сделки установлено законодательством Российской Федерации, учредительными документами юридического лица и если для участника закупки поставка товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом договора, или внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в конкурсе, обеспечения исполнения договора являются крупной сделкой.

В случае, если получение указанного решения до истечения срока подачи заявок на участие в конкурсе для участника закупки невозможно в силу необходимости соблюдения установленного законодательством и учредительными документами участника закупки порядка созыва заседания органа, к компетенции которого относится вопрос об одобрении или о совершении крупных сделок, участник закупки обязан представить письмо, содержащее обязательство в случае признания его победителем конкурса представить вышеуказанное решение до момента заключения договора.

В случае, если для участника закупки поставка товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющиеся предметом договора, и/или внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в закупке и/или обеспечения исполнения договора не являются крупной сделкой, участник закупки представляет соответствующее письмо.

ж) Справку о цепочке собственников компании по форме, входящей в состав документации о закупке (в случае, если в документации о закупке установлено требование о предоставлении указанной справки).

2) предложение о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товара, о качестве работ, услуг и иные предложения об условиях исполнения договора, в том числе предложение о цене договора, о цене единицы товара, работы, услуги. В случае, если предложение о цене договора на десять или более процентов ниже начальной (максимальной) цены договора, указанной заказчиком в документации о закупке, участник закупки, представивший такую заявку, обязан в составе такой заявки на участие в конкурсе представить расчет предлагаемой цены договора и её обоснование.

В случаях, предусмотренных конкурсной документацией, заявка должна содержать также копии документов, подтверждающих соответствие товара, работ, услуг требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации, если в соответствии с законодательством Российской Федерации установлены требования к таким товарам, работам, услугам. При этом не допускается требовать предоставление указанных документов в случае, если в соответствии с законодательством Российской Федерации такие документы передаются вместе с товаром;

3) документы (копии документов), подтверждающие соответствие участника закупки установленным требованиям и условиям допуска к участию в конкурсе:

а) документы, подтверждающие внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в конкурсе в случае, если в конкурсной документации содержится указание на требование обеспечения такой заявки (платежное поручение, подтверждающее перечисление денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в конкурсе, или копия такого поручения);

б) копии документов, подтверждающих соответствие участника закупки требованию, установленному [пунктом 1 части 1 статьи 10](#ст11) настоящего Положения, в случае, если в соответствии с законодательством Российской Федерации установлены требования к лицам, осуществляющим поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, такие товары, работы, услуги являются предметом конкурса и данные требования предусмотрены конкурсной документацией;

в) документы, подтверждающие соответствие участника закупки требованиям, установленным заказчиком в документации о закупке;

г) в случае установления в документации о закупке возможности привлечения участником закупки субподрядчиков, соисполнителей, и в документации о закупке установлено требование о предоставлении участником закупки документов (копий документов), указанных в   
подпунктах "б" и "в" настоящего пункта в отношении привлекаемых субподрядчиков и соисполнителей, документы (копии) таких документов. В случае, когда на стороне одного участника закупки выступает несколько лиц, участником закупки представляются документы (копии документов), указанные в подпунктах "б" и "в" настоящего пункта в отношении всех лиц, выступающих на стороне этого участника закупки.

4) иные сведения и документы, установленные конкурсной документацией.

4. Заявка на участие в конкурсе может содержать эскиз, рисунок, чертеж, фотографию, иное изображение товара, образец (пробу) закупаемого товара.

5. В заявке на участие в конкурсе декларируется соответствие участника закупки требованиям, предусмотренным в пунктах 2 – 4 части 1 [статьи 10](#ст11) настоящего Положения.

6. Все листы заявки на участие в конкурсе, все листы тома заявки на участие в конкурсе должны быть прошиты и пронумерованы. Заявка на участие в конкурсе или том заявки (если заявка составлена в нескольких томах) на участие в конкурсе должны содержать опись входящих в ее состав документов, быть скреплена печатью участника закупки (для юридических лиц) и подписана участником закупки или лицом, уполномоченным таким участником закупки. Соблюдение участником закупки указанных требований означает, что все документы и сведения, входящие в состав заявки на участие в конкурсе и тома заявки на участие в конкурсе, поданы от имени участника закупки, а также подтверждает подлинность и достоверность представленных в составе заявки на участие в конкурсе документов и сведений.

7. Участник конкурентной закупки вправе подать только одну заявку на участие в такой закупке в отношении каждого предмета конкурса (лота) в любое время с момента размещения извещения о ее проведении до предусмотренных документацией о закупке даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке. В случае если конкурсной документацией предусмотрено два и более лота, участник закупки, претендующий на право заключения договора по нескольким лотам, подает заявки на участие в конкурсе на каждый лот отдельно.

8. Прием заявок на участие в конкурсе прекращается в день вскрытия конвертов с такими заявками.

9. Участники закупки, подавшие заявки на участие в конкурсе, заказчик обязаны обеспечить конфиденциальность сведений, содержащихся в таких заявках до вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе. Лица, осуществляющие прием и хранение конвертов с заявками на участие в конкурсе, не вправе допускать повреждение таких конвертов и заявок до момента их вскрытия в порядке, установленном настоящим Положением.

10. Участник конкурентной закупки, подавший заявку на участие в конкурсе, вправе изменить или отозвать свою заявку на участие в конкурсе до истечения срока подачи заявок. Заявка на участие в такой закупке является измененной или отозванной, если изменение осуществлено или уведомление об отзыве заявки получено заказчиком до истечения срока подачи заявок на участие в такой закупке.

11. Каждый конверт с заявкой на участие в конкурсе, поступивший в срок, указанный в конкурсной документации, регистрируется заказчиком. При этом отказ в приеме и регистрации конверта с заявкой на участие в конкурсе, на котором не указаны сведения об участнике закупки, подавшем такой конверт, а также требование предоставления таких сведений, в том числе в форме документов, подтверждающих полномочия лица, подавшего конверт с заявкой на участие в конкурсе, на осуществление таких действий от имени участника закупки, не допускается. По требованию участника закупки, подавшего конверт с заявкой на участие в конкурсе, заказчик выдает расписку в получении конверта с такой заявкой с указанием даты и времени его получения.

12. В случае если по окончании срока подачи заявок на участие в конкурсе подана только одна заявка на участие в конкурсе или не подано ни одной заявки на участие в конкурсе, конкурс признается несостоявшимся. В случае если конкурсной документацией предусмотрено два и более лота, конкурс признается не состоявшимся только в отношении тех лотов, в отношении которых подана только одна заявка на участие в конкурсе или не подана ни одна заявка на участие в конкурсе.

13. В случае если по окончании срока подачи заявок на участие в конкурсе подан только один конверт с заявкой на участие в конкурсе, конверт с указанной заявкой вскрывается, и заявка рассматривается в порядке, установленном настоящим Положением. В случае, если указанный участник закупки и заявка соответствуют требованиям и условиям, предусмотренным конкурсной документацией, заказчик в сроки, установленные конкурсной документацией обязан передать участнику закупки, подавшему единственную заявку на участие в конкурсе, проект договора, который составляется путем включения условий исполнения договора, предложенных таким участником в заявке на участие в конкурсе, в проект договора, прилагаемого к конкурсной документации. При этом договор заключается с участником закупки, подавшим указанную заявку, на условиях и по цене договора, которые предусмотрены заявкой на участие в конкурсе и конкурсной документацией, но цена такого договора не может превышать начальную (максимальную) цену договора (цену лота), указанную в извещении о проведении открытого конкурса. По соглашению заказчика и такого участника закупки договор может быть заключен по более низкой цене, чем цена, указанная участником закупки в заявке на участие в конкурсе. Участник закупки, подавший указанную заявку, не вправе отказаться от заключения договора. При непредставлении заказчику таким участником закупки в срок, предусмотренный конкурсной документацией, подписанного договора и/или обеспечения исполнения договора (если такое требование установлено конкурсной документацией), такой участник закупки признается уклонившимся от заключения договора.

## 

## Статья 22. Порядок вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе

1. Комиссия вскрывает конверты с заявками на участие в открытом конкурсе после наступления срока, указанного в конкурсной документации в качестве срока подачи заявок на участие в открытом конкурсе. Конверты с заявками на участие в открытом конкурсе вскрываются публично вовремя, в месте, в порядке и в соответствии с процедурами, которые указаны в конкурсной документации. Вскрытие всех поступивших конвертов с заявками на участие в открытом конкурсе осуществляется в один день.

2. В день вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, непосредственно перед их вскрытием, или в случае проведения конкурса по нескольким лотам перед вскрытием конвертов с заявками на участие в конкурсе, поданными в отношении каждого лота, в отношении такого лота, но не раньше времени, указанного в извещении о проведении открытого конкурса и конкурсной документации, комиссия обязана объявить присутствующим при вскрытии таких конвертов участникам закупки о возможности подать заявки на участие в конкурсе, изменить или отозвать поданные заявки на участие в конкурсе до вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.

3. Комиссией вскрываются конверты с заявками на участие в конкурсе, которые поступили заказчику до вскрытия заявок на участие в конкурсе. В случае установления факта подачи одним участником закупки двух и более заявок на участие в конкурсе в отношении одного и того же лота при условии, что поданные ранее заявки таким участником не отозваны, все заявки на участие в конкурсе такого участника закупки, поданные в отношении данного лота, не рассматриваются.

4. Участники закупки, подавшие заявки на участие в конкурсе, или их представители вправе присутствовать при вскрытии конвертов с заявками на участие в конкурсе.

5. На заседании комиссии по вскрытию конвертов с заявками на участие в конкурсе объявляются и заносятся в протокол вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе: наименование (для юридического лица), фамилия, имя, отчество (для физического лица), адрес места нахождения каждого участника закупки, конверт с заявкой на участие в конкурсе которого вскрывается, условия исполнения договора, указанные в такой заявке и являющиеся критерием оценки заявок на участие в конкурсе, кроме сведений о качестве товаров, работ, услуг и квалификации участника конкурса. В случае, если по окончании срока подачи заявок на участие в конкурсе подана только одна заявка на участие в конкурсе или не подано ни одной заявки на участие в конкурсе, в указанный протокол вносится информация о признании конкурса несостоявшимся.

6. Протокол вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе ведется комиссией и подписывается всеми присутствующими членами комиссии и заказчиком. Указанный протокол после его подписания размещается заказчиком на официальном сайте. Протокол должен содержать сведения, указанные в ч. 7.1. ст. 15 настоящего положения.

7. Заказчик вправе осуществлять аудиозапись вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.

8. Полученные после окончания срока подачи конвертов с заявками на участие в конкурсе заявки не рассматриваются.

## 

## Статья 23. Порядок рассмотрения заявок на участие в конкурсе

1. Комиссия рассматривает заявки на участие в конкурсе на соответствие требованиям, установленным конкурсной документацией, и на соответствие участников закупки требованиям, установленным в соответствии со [статьей 10](#ст11) настоящего Положения. Срок рассмотрения заявок на участие в конкурсе не может превышать двадцать рабочих дней со дня вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.

Заказчик, комиссия на этапе рассмотрения заявок на участие в конкурсе вправе запросить у участника закупки недостающую информацию и документы, при условии, что запрашиваемые информация и документы не могут изменить условия исполнения договора, предложенные таким участником закупки в его заявке на участие в конкурсе. Непредставление участником закупки запрашиваемых недостающих информации и документов не является самостоятельным основанием для отклонения заявки такого участника закупки или для отказа такому участнику закупки в допуске к участию в конкурсе.

2. Комиссия вправе отклонить заявку на участие в конкурсе, если будет установлено, что предложенная в ней цена договора снижена на десять или более процентов по отношению к начальной (максимальной) цене договора, указанной заказчиком в документации о закупке, и в составе заявки отсутствует расчет и обоснование предлагаемой цены договора либо по итогам проведенного анализа представленных в составе заявки расчета и обоснования цены договора комиссия пришла к обоснованному выводу о невозможности участника закупки исполнить договор надлежащим образом в установленные сроки на предложенных им условиях.

3. На основании результатов рассмотрения заявок на участие в конкурсе комиссией принимается решение о допуске к участию в конкурсе участника закупки и о признании участника закупки, подавшего заявку на участие в конкурсе, участником конкурса или об отказе в допуске такого участника закупки к участию в конкурсе в порядке и по основаниям, предусмотренным настоящим Положением, а также оформляется протокол рассмотрения заявок на участие в конкурсе, который ведется комиссией и подписывается всеми присутствующими на заседании членами комиссии и заказчиком. Протокол должен содержать сведения об участниках закупки, подавших заявки на участие в конкурсе, решение о допуске участника закупки к участию в конкурсе и о признании его участником конкурса или об отказе в допуске участника закупки к участию в конкурсе с обоснованием такого решения и с указанием положений настоящего Положения, которым не соответствует участник закупки, положений конкурсной документации, которым не соответствует заявка на участие в конкурсе этого участника закупки, положений такой заявки, не соответствующих требованиям конкурсной документации, сведений о решении комиссии о допуске участника закупки к участию в конкурсе или об отказе ему в допуске к участию в конкурсе. Указанный протокол размещается заказчиком на официальном сайте. Протокол должен содержать сведения, указанные в ч. 7.1. ст. 15 настоящего положения.

Размещенный в ЕИС протокол рассмотрения заявок считается надлежащим уведомлением участников закупки о принятом комиссией по закупкам решения о допуске или не допуске заявки на участие в конкурсе.

4. В случае если на основании результатов рассмотрения заявок на участие в конкурсе принято решение об отказе в допуске к участию в конкурсе всех участников закупки, подавших заявки на участие в конкурсе, или о допуске к участию в конкурсе и признании участником конкурса только одного участника закупки, подавшего заявку на участие в конкурсе, конкурс признается несостоявшимся. В случае, если конкурсной документацией предусмотрено два и более лота, конкурс признается несостоявшимся только в отношении того лота, решение об отказе в допуске к участию в котором принято относительно всех участников закупки, подавших заявки на участие в конкурсе в отношении этого лота, или решение о допуске к участию в котором и признании участником конкурса принято относительно только одного участника закупки, подавшего заявку на участие в конкурсе в отношении этого лота.

5. В случае если конкурс признан несостоявшимся и только один участник закупки, подавший заявку на участие в конкурсе, признан участником конкурса, заказчик в сроки, установленные конкурсной документацией, обязан передать такому участнику конкурса проект договора, который составляется путем включения условий исполнения договора, предложенных таким участником в заявке на участие в конкурсе, в проект договора, прилагаемый к конкурсной документации. Такой участник не вправе отказаться от заключения договора.

По соглашению заказчика и такого участника закупки договор может быть заключен по цене меньшей, чем цена, указанная таким участником закупки в заявке на участие в конкурсе.

6. В случаях признания конкурса несостоявшимся в соответствии с положениями настоящей статьи, договор должен быть заключен не ранее чем через десять дней и не позднее, чем через двадцать дней с даты размещения в ЕИС протокола рассмотрения заявок на участие в конкурсе.

7. При непредставлении заказчику участником конкурса в срок, предусмотренный конкурсной документацией, подписанного договора, а также обеспечения исполнения договора в случае, если заказчиком было установлено требование обеспечения исполнения договора, такой участник конкурса признается уклонившимся от заключения договора.

## Статья 24. Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе

1. Комиссия осуществляет оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных участниками закупки, признанными участниками конкурса в сроки, установленные конкурсной документацией. Срок оценки и сопоставления таких заявок не может превышать десять рабочих дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок на участие в конкурсе. При проведении конкурса, начальная (максимальная) цена которого превышает пятьдесят миллионов рублей, либо на выполнение научно-исследовательских, опытно-конструкторских или технологических работ, такой срок не может превышать тридцать рабочих дней со дня подписания указанного протокола.

2. Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе осуществляются комиссией в целях выявления лучших условий исполнения договора в соответствии с критериями и в порядке, которые установлены конкурсной документацией. Совокупная значимость таких критериев должна составлять сто процентов.

3. Для определения лучших условий исполнения договора, предложенных в заявках на участие в конкурсе, комиссия должна оценивать и сопоставлять такие заявки по цене договора (цене единицы товара, услуги) и иным критериям, указанным в конкурсной документации. При этом критериями оценки заявок на участие в конкурсе помимо цены договора (цены за единицу товара, услуги) могут быть иные критерии, в том числе:

1) функциональные характеристики (потребительские свойства) или качественные характеристики товара и (или) квалификация участника конкурса;

2) качество товаров, работ, услуг и (или) квалификация участника конкурса;

3) расходы на эксплуатацию товара;

4) расходы на техническое обслуживание товара;

5) сроки (периоды) поставки товара, выполнения работ, оказания услуг;

6) срок предоставления гарантии качества товара, работ, услуг;

7) объем предоставления гарантий качества товара, работ, услуг.

4. Комиссия при оценке и сопоставлении заявок на участие в конкурсе в соответствии с критериями, предусмотренными пунктом 2 части 3 настоящей статьи, вправе оценивать деловую репутацию участника конкурса, наличие у участника конкурса опыта выполнения работ, оказания услуг, наличие у него производственных мощностей, технологического оборудования, трудовых, финансовых ресурсов, наличие сети филиалов, представительств, иных обособленных подразделений и иные показатели, необходимые для выполнения работ, оказания услуг, являющихся предметом договора, в том числе квалификацию работников участника конкурса, наличие соответствующей системы управления, позволяющей участнику закупки занимать соответствующие позиции в различных рейтингах, в частности наличие сертификата, подтверждающего соответствие системы менеджмента качества участника закупки требованиям стандарта ИСО 9001, в случае, если это установлено содержащимся в конкурсной документации порядком оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

5. Порядок оценки заявок на участие в конкурсе устанавливается правовым актом заказчика и указывается в конкурсной документации. В конкурсной документации помимо порядка оценки заявок на участие в конкурсе должны быть указаны критерии оценки, их содержание и значимость.

6. На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе комиссией каждой заявке на участие в конкурсе относительно других по мере уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора присваивается порядковый номер. Заявке на участие в конкурсе, в которой содержатся лучшие условия исполнения договора, присваивается первый номер. В случае, если в нескольких заявках на участие в конкурсе содержатся одинаковые условия исполнения договора или нескольким заявкам присвоен одинаковый рейтинг, меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в конкурсе, которая поступила ранее других заявок на участие в конкурсе, содержащих такие же условия.

Порядок сопоставления заявок на участие в конкурсе, содержащих разные условия исполнения договора, но получивших равный рейтинг по итогам оценки заявок, устанавливается в конкурсной документации в зависимости от предмета закупки.

7. Победителем конкурса признается участник конкурса, который предложил лучшие условия исполнения договора и заявке на участие, в конкурсе которого присвоен первый номер.

8. Комиссия ведет протокол оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, в котором должны содержаться сведения о месте, дате, времени проведения оценки и сопоставления таких заявок, об участниках конкурса, заявки на участие в конкурсе которых были рассмотрены, о порядке оценки и о сопоставлении заявок на участие в конкурсе, о принятом на основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе решении о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, а также наименования (для юридических лиц), фамилии, имена, отчества (для физических лиц) и почтовые адреса участников конкурса*,* заявкам на участие в конкурсе которых присвоен первый и второй номера. Протокол подписывается всеми присутствующими членами комиссии и заказчиком. Протокол составляется в двух экземплярах, один из которых хранится у заказчика. Заказчик передает победителю конкурса один экземпляр протокола и проект договора, который составляется путем включения условий исполнения договора, предложенных победителем конкурса в заявке на участие в конкурсе, в проект договора, прилагаемый к конкурсной документации.

9. Протокол оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе размещается заказчиком на официальном сайте не позднее, чем через три дня после его подписания. Протокол должен содержать сведения, указанные в ч. 7.2. ст. 15 настоящего положения.

10. Любой участник конкурса после размещения на официальном сайте протокола оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе вправе направить заказчику, уполномоченному лицу в письменной форме запрос о разъяснении результатов конкурса. Заказчик, уполномоченное лицо обязаны представить участнику конкурса в письменной форме соответствующие разъяснения.

## Статья 25. Заключение договора по результатам проведения конкурса

1. В случае, если победитель конкурса или участник конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен второй номер, в срок, предусмотренный конкурсной документацией, не представил заказчику подписанный договор, переданный ему в соответствии с настоящим Положением и/или обеспечение исполнения договора в случае, если заказчиком было установлено требование обеспечения исполнения договора, победитель конкурса или участник конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен второй номер, признается уклонившимся от заключения договора.

2. Договор по результатам конкурентной закупки заключается не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в единой информационной системе итогового протокола, составленного по результатам закупки.

3. В случае, если победитель конкурса признан уклонившимся от заключения договора, заказчик вправе обратиться в суд с иском о требовании о понуждении победителя конкурса заключить договор, а также о возмещении убытков, причиненных уклонением от заключения договора, либо заключить договор с участником конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен второй номер. Заказчик вправе заключить договор с участником конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен второй номер, при отказе от заключения договора с победителем конкурса в случаях, предусмотренных настоящим Положением. В случае принятия заказчиком решения о заключении договора с участником закупки, заявке на участие в конкурсе которого присвоен второй номер, заключение договора таким участником конкурса является обязательным. В случае уклонения участника конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен второй номер, от заключения договора заказчик вправе обратиться в суд с иском о требовании о понуждении такого участника заключить договор, а также о возмещении убытков, причиненных уклонением от заключения договора, или принять решение о признании конкурса несостоявшимся. В случае, если заказчик отказался от заключения договора с победителем конкурса и с участником конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен второй номер, конкурс признается несостоявшимся.

4. Договор заключается на условиях, указанных в поданной участником конкурса, с которым заключается договор, заявке на участие в конкурсе и в конкурсной документации.

По соглашению заказчика и участника закупки, с которым заключается договор, договор может быть заключен по цене, меньшей, чем цена, указанная таким участником закупки в заявке на участие в конкурсе.

5. В случае, если в конкурсной документации предусмотрено право заказчика заключить договор с несколькими участниками закупки, заказчик вправе заключить договор с участниками конкурса, заявкам на участие в конкурсе которых присвоены следующие порядковые номера в порядке возрастания, на условиях, предусмотренных частью 4 настоящей статьи, в объеме, который предложен в таких заявках на участие в конкурсе. Такие участники закупки не вправе отказаться от заключения договора. При этом цена договора не может превышать сумму, пропорциональную цене такого договора в зависимости от количества поставляемого товара, объема услуг, на поставку, оказание которых заключен договор. Общая цена договоров, заключенных по итогам такой закупки, не может превышать начальную (максимальную) цену договора (цену лота), указанную в конкурсной документации.

## 

## Статья 26. Последствия признания конкурса несостоявшимся

1. В случае, если конкурс признан не состоявшимся и договор не заключен, заказчик вправе: отказаться от осуществления закупки; осуществить закупку повторно, не изменяя сведения о закупке, кроме сведений о сроках и датах, связанных с этапами соответствующего способа закупки; осуществить Закупку повторно, изменив любые сведения о закупке; осуществить закупку у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика). Решение об осуществлении данной закупки у единственного поставщика может быть принято заказчиком при наличии в данный момент времени конкретного коммерческого предложения.

В случае принятия заказчиком решения о заключении договора с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), договор подлежит заключению по цене, не превышающей начальную (максимальную) цену договора (цену лота), указанную в конкурсной документации, и на условиях, предусмотренных конкурсной документацией, или на условиях более выгодных для заказчика, чем условия, предусмотренные конкурсной документацией.

При этом выбор единственного поставщика осуществляется заказчиком после предварительного рассмотрения поступивших от потенциальных контрагентов коммерческих предложений.

2. В случае объявления о проведении повторного конкурса заказчик вправе изменить условия конкурса.

# Глава 3. ЗАКУПКА ПУТЕМ ПРОВЕДЕНИЯ АУКЦИОНА

## Статья 27. Аукцион

1. Заказчик вправе осуществлять закупку путем проведения открытого аукциона в порядке, установленном настоящей главой.

2. Не допускается взимание с участников закупки платы за участие в аукционе, за исключением платы за предоставление документации об аукционе в случаях, предусмотренных настоящим Положением.

3. При проведении аукциона заказчик, комиссия вправе вести переговоры с участниками закупки при только условии, что такие переговоры не создают какие–либо преимущества для таких участников закупки и не приводят к ограничению или нарушению прав и законных интересов других участников закупки.

## Статья 28. Документация об аукционе

1. Документация об аукционе, в том числе, извещение о проведении аукциона, разрабатывается и утверждается заказчиком.

2. Заказчик размещает в единой информационной системе извещение о проведении аукциона и документацию о закупке не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в аукционе.

3. В извещении о проведении аукциона должны быть указаны сведения, предусмотренные частью 4 статьи 15 настоящего Положения.

4. Заказчик вправе принять решение о внесении изменений в документацию об аукционе, в том числе, в извещение о проведении аукциона. При этом должны быть соблюдены требования, установленные частью 6 статьи 15 настоящего Положения. Изменение предмета аукциона не допускается.

5. Заказчик вправе отменить конкурентную закупку по одному и более предмету закупки (лоту) до наступления даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке.

Решение об отмене конкурентной закупки размещается в единой информационной системе в день принятия этого решения.

По истечении срока отмены конкурентной закупки в соответствии с частью 5 статьи 3.2. Федерального закона № 223 – ФЗ и до заключения договора заказчик вправе отменить определение поставщика (исполнителя, подрядчика) только в случае возникновения обстоятельств непреодолимой силы в соответствии с гражданским законодательством.

После принятия решения об отказе от проведения открытого аукциона заказчик направляет соответствующие уведомления всем участникам закупки, подавшим заявки на участие в открытом аукционе.

6. Документация об аукционе помимо сведений, установленных частью 5 статьи 15 настоящего Положения, должна содержать следующие сведения:

1) порядок и сроки отзыва заявок на участие в аукционе;

2) величина понижения начальной цены договора ("шаг аукциона");

3) место, дата и время проведения аукциона;

4) срок, в течение которого победитель аукциона должен подписать проект договора;

5) в случае установления заказчиком требования обеспечения заявки на участие в аукционе – размер обеспечения заявки на участие в аукционе, срок и порядок внесения денежных средств в качестве обеспечения такой заявки, реквизиты счета для их перечисления;

6) размер обеспечения исполнения договора, срок и порядок его предоставления в случае, если заказчиком установлено требование обеспечения исполнения договора.

7. Неотъемлемой частью документации об аукционе является проект договора (в случае проведения аукциона по нескольким лотам – проект договора в отношении каждого лота).

8. В случае, если в документации об аукционе содержится требование о соответствии поставляемого товара образцу или макету закупаемого товара, к документации об аукционе может быть приложен такой образец или макет товара. В этом случае указанный образец или макет товара является неотъемлемой частью документации об аукционе.

В случае, если в документации об аукционе содержится требование о соответствии поставляемого товара образцу или макету товара, и такой образец или макет не может быть приложен к документации об аукционе, в документации об аукционе должны быть указаны сведения о месте, дате начала и окончания, порядке и графике осмотра участниками закупки образца или макета товара, закупка которого осуществляется.

9. В случае принятия заказчиком решения о проведении осмотра образца или макета закупаемого товара, заказчик в соответствии с датами, временем, графиком, указанными в документации об аукционе, организует проведение осмотра участниками закупки указанного образца или макета товара. Указанный осмотр проводится без взимания платы. Проведение такого осмотра осуществляется не реже чем через каждые пять рабочих дней с даты размещения документации об аукционе на официальном сайте, но не позднее чем за два рабочих дня до даты окончания срока подачи заявок на участие в аукционе.

10. Со дня размещения в единой информационной системе на официальном сайте документации об аукционе заказчик на основании заявления любого заинтересованного лица, поданного в письменной форме, обязан предоставить такому лицу документацию в порядке и в сроки, указанные в такой документации. При этом документация об аукционе предоставляется в письменной форме или в электронной форме на CD-диске после внесения участником закупки платы за предоставление документации, если такая плата установлена заказчиком и указание об этом содержится в документации об аукционе, за исключением случаев предоставления документации в форме электронного документа.

Предоставление документации об аукционе до ее размещения в единой информационной системе не допускается.

11. Любой участник конкурентной закупки вправе направить заказчику в порядке, предусмотренном Федеральным законом № 223-ФЗ и настоящим положением о закупке, запрос о даче разъяснений положений извещения об осуществлении закупки и (или) документации о закупке.

В течение трех рабочих дней с даты поступления запроса, указанного в части 2 настоящей статьи, заказчик осуществляет разъяснение положений документации о конкурентной закупке и размещает их в единой информационной системе с указанием предмета запроса, но без указания участника такой закупки, от которого поступил указанный запрос. При этом заказчик вправе не осуществлять такое разъяснение в случае, если указанный запрос поступил позднее чем за три рабочих дня до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке.

Разъяснения положений документации о конкурентной закупке не должны изменять предмет закупки и существенные условия проекта договора.

12. Заказчик вправе принять решение о внесении изменений в документацию об аукционе. Изменение предмета аукциона не допускается. Изменения в документацию об аукционе размещаются заказчиком в единой информационной системе и направляются всем участникам закупки, которым была предоставлена документация об аукционе в соответствии с частью 10 настоящей статьи.

## Статья 29. Порядок подачи заявок на участие в аукционе

1. Для участия в аукционе участник закупки подает заявку на участие в аукционе в срок и по форме, которые установлены документацией об аукционе.

2. Перечень документов, сведений и требования к их содержанию, которые должна содержать заявка на участие в аукционе, устанавливаются в документации об аукционе.

Заказчик вправе установить в документации об аукционе требования о наличии в составе заявки на участие в аукционе, в том числе, следующих документов и сведений об участнике закупки, подавшем такую заявку:1) сведения и документы об участнике закупки, подавшем такую заявку:

а) фирменное наименование (наименование), сведения об организационно–правовой форме, о месте нахождения, почтовый адрес (для юридического лица), фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства (для физического лица), номер контактного телефона;

б) полученную не ранее чем за три месяца до дня размещения на официальном сайте извещения о проведении открытого аукциона выписку из единого государственного реестра юридических лиц или нотариально заверенную копию такой выписки (для юридического лица), полученную не ранее чем за три месяца до дня размещения на официальном сайте извещения о проведении открытого аукциона выписку из единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей или нотариально заверенную копию такой выписки (для индивидуального предпринимателя), копии документов, удостоверяющих личность (для иного физического лица), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государственной регистрации юридического лица или государственной регистрации физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с законодательством соответствующего государства (для иностранного лица), полученные не ранее чем за три месяца до дня размещения на официальном сайте извещения о проведении открытого аукциона.

В документации о закупке заказчик вправе установить, что распечатанная с официального сайта Федеральной налоговой службы Выписка из единого государственного реестра юридических лиц или единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей, подписанная усиленной квалифицированной электронной подписью, признается равнозначной оригиналу Выписки на бумажном носителе, подписанной собственноручной подписью должностного лица налогового органа и заверенной печатью налогового органа;

в) документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от имени участника закупки – юридического лица (копия решения о назначении или об избрании либо приказа о назначении физического лица на должность, в соответствии с которым такое физическое лицо обладает правом действовать от имени участника закупки без доверенности (далее для целей настоящей главы – руководитель). В случае, если от имени участника закупки действует иное лицо, заявка на участие в аукционе должна содержать также доверенность на осуществление действий от имени участника закупки, заверенную печатью участника закупки (для юридических лиц) и подписанную руководителем участника закупки или уполномоченным этим руководителем лицом, либо нотариально заверенную копию такой доверенности. В случае, если указанная доверенность подписана лицом, уполномоченным руководителем участника закупки, заявка на участие в аукционе должна содержать также документ, подтверждающий полномочия такого лица;

г) копии учредительных документов участника закупки (для юридических лиц);

д) решение об одобрении или о совершении крупной сделки либо копия такого решения в случае, если требование о необходимости наличия такого решения для совершения крупной сделки установлено законодательством Российской Федерации, учредительными документами юридического лица и если для участника закупки поставка товаров, оказание услуг, выполнение работ, являющихся предметом договора, или внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в аукционе, обеспечения исполнения договора является крупной сделкой;

е) справку о цепочке собственников компании по форме, входящей в состав документации о закупке (в случае, если в документации о закупке установлено требование о представлении указанной справки).

2) сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товара, о качестве работ, услуг. В случаях, предусмотренных документацией об аукционе, в составе заявки должны быть представлены копии документов, подтверждающих соответствие товара, работ, услуг требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации, если в соответствии с законодательством Российской Федерации установлены требования к таким товарам, работам, услугам. При этом не допускается требовать предоставление указанных документов в случае, если в соответствии с законодательством Российской Федерации такие документы передаются вместе с товаром;

3) документы, подтверждающие соответствие участника закупки установленным требованиям и условиям допуска к участию в аукционе, или копии таких документов:

а) документы, подтверждающие внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в аукционе в случае, если в документации об аукционе установлено требование обеспечения такой заявки (платежное поручение, подтверждающее перечисление денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в аукционе, или копия такого поручения);

б) копии документов, подтверждающих соответствие участника закупки требованию, установленному [пунктом 1 части 1 статьи 10](#ст11ч1) настоящего Положения, в случае, если в соответствии с законодательством Российской Федерации установлены требования к лицам, осуществляющим поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, которые являются предметом аукциона, и такие требования предусмотрены документацией об аукционе;

в) документы, подтверждающие соответствие участника закупки требованию, установленному в соответствии с [пунктом 1 части 2 статьи 10](#ст11ч2) настоящего Положения в случае, если такое требование установлено заказчиком;

г) в случае установления в документации о закупке возможности привлечения участником закупки субподрядчиков, соисполнителей, участником закупки представляются документы (копии документов), указанные в подпунктах "б", "в" настоящего пункта в отношении привлекаемых субподрядчиков и соисполнителей. В случае, когда на стороне одного участника закупки выступает несколько лиц – в составе заявки должны быть представлены документы, подтверждающие соответствие лиц, выступающих на стороне этого участника закупки;

е) справку о цепочке собственников компании по форме, входящей в состав документации о закупке (в случае, если в документации о закупке установлено требование о представлении указанной справки).

4) иные сведения и документы, установленные документацией.

3. В заявке на участие в аукционе декларируется соответствие участника закупки требованиям, предусмотренным в [пунктах 2–4 части 1 статьи 10](#ст11ч1) настоящего Положения.

4. Все листы заявки на участие в аукционе или все листы тома (в случае, если заявка представляется в нескольких томах) заявки на участие в аукционе должны быть прошиты и пронумерованы. Заявка на участие в аукционе и том заявки на участие в аукционе должны содержать опись входящих в ее состав документов, быть скреплена печатью участника закупки (для юридических лиц) и подписана участником закупки или лицом, уполномоченным таким участником закупки. Соблюдение участником закупки указанных требований означает, что все документы и сведения, входящие в состав заявки на участие в аукционе и тома заявки на участие в аукционе, поданы от имени участника закупки, а также подтверждает подлинность и достоверность представленных в составе заявки на участие в аукционе и тома заявки на участие в аукционе документов и сведений. Не допускается устанавливать иные требования, за исключением предусмотренных настоящей частью требований к оформлению заявки на участие в аукционе. При этом ненадлежащее исполнение участником закупки требования о том, что все листы заявки на участие в аукционе и тома заявки на участие в аукционе должны быть пронумерованы, не является основанием для отказа в допуске к участию в аукционе.

5. Участник закупки подает заявку на участие в аукционе в письменной форме.

6. Участник закупки вправе подать только одну заявку в отношении каждого предмета аукциона (лота).

7. Прием заявок на участие в аукционе прекращается в день рассмотрения заявок на участие в аукционе, указанный в извещении о проведении открытого аукциона, непосредственно перед началом рассмотрения заявок на участие в аукционе.

8. Каждая заявка на участие в аукционе, поступившая в срок, указанный в документации об аукционе, регистрируется заказчиком. По требованию участника закупки, подавшего заявку на участие в аукционе, заказчик выдает расписку в получении такой заявки с указанием даты и времени ее получения.

9. Полученные после окончания срока подачи заявок на участие в аукционе заявки на участие в аукционе не рассматриваются и возвращаются участникам закупки, подавшим такие заявки.

10. Участник закупки, подавший заявку на участие в аукционе, вправе отозвать свою заявку в любое время до дня и времени начала рассмотрения заявок на участие в аукционе.

11. В случае, если по окончании срока подачи заявок на участие в аукционе подана только одна заявка на участие в аукционе или не подана ни одна заявка на участие в аукционе, аукцион признается несостоявшимся. В случае, если документацией об аукционе предусмотрено два и более лота, аукцион признается не состоявшимся только в отношении тех лотов, в отношении которых подана только одна заявка на участие в аукционе или не подана ни одна заявка на участие в аукционе.

12. В случае, если по окончании срока подачи заявок на участие в аукционе подана только одна заявка на участие в аукционе, указанная заявка рассматривается в порядке, установленном настоящим Положением. В случае, если указанный участник и его заявка соответствуют всем требованиям и условиям, предусмотренным настоящим Положением и документацией об аукционе, заказчик обязан передать участнику закупки, подавшему единственную заявку на участие в аукционе, проект договора, входящий в состав документации об аукционе. При этом договор заключается на условиях, предусмотренных документацией об аукционе, по цене, указанной в документации об аукционе или по согласованной с заказчиком, но не выше, чем начальная (максимальная) цена договора, цене договора. Участник закупки, подавший указанную заявку, не вправе отказаться от заключения договора.

При непредставлении заказчику таким участником закупки в срок, предусмотренный документацией об аукционе, подписанного договора, а также обеспечения исполнения договора в случае, если заказчиком было установлено требование обеспечения исполнения договора, такой участник закупки признается уклонившимся от заключения договора.

## Статья 30. Порядок рассмотрения заявок на участие в аукционе

1. Комиссия рассматривает заявки на участие в аукционе на соответствие требованиям, установленным документацией об аукционе, и на соответствие участников закупки требованиям, установленным в соответствии со [статьей 10](#ст11) настоящего Положения.

Заказчик, комиссия на этапе рассмотрения заявок на участие в аукционе вправе запросить у участника закупки недостающую информацию и документы при условии, что запрашиваемые информация и документы не могут изменить условия исполнения договора, предложенные таким участником закупки в его заявке на участие в аукционе. Непредставление участником закупки запрашиваемых недостающих информации и документов не является самостоятельным основанием для отклонения заявки такого участника закупки или для отказа такому участнику закупки в допуске к участию в аукционе.

2. Срок рассмотрения заявок на участие в аукционе устанавливается документацией об аукционе. При этом указанный срок не может превышать десять рабочих дней со дня окончания срока подачи заявок на участие в аукционе.

3. В случае установления факта подачи одним участником закупки двух и более заявок на участие в аукционе в отношении одного и того же лота при условии, что поданные ранее заявки таким участником не отозваны, все заявки на участие в аукционе такого участника закупки, поданные в отношении данного лота, не рассматриваются и возвращаются такому участнику.

4. На основании результатов рассмотрения заявок на участие в аукционе комиссией принимается решение о допуске к участию в аукционе участника закупки и о признании участника закупки, подавшего заявку на участие в аукционе, участником аукциона, или об отказе в допуске такого участника закупки к участию в аукционе в порядке и по основаниям, которые предусмотрены статьей 11 настоящего Положения, а также оформляется протокол рассмотрения заявок на участие в аукционе, который ведется комиссией и подписывается всеми присутствующими на заседании членами комиссии и заказчиком. Протокол должен содержать сведения об участниках закупки, подавших заявки на участие в аукционе, решение о допуске участника закупки к участию в аукционе и признании его участником аукциона или об отказе в допуске участника закупки к участию в аукционе с обоснованием такого решения и с указанием положений настоящего Положения, которым не соответствует участник закупки, положений документации об аукционе, которым не соответствует заявка на участие в аукционе этого участника закупки, положений такой заявки на участие в аукционе, которые не соответствуют требованиям документации об аукционе, сведения о решении каждого члена комиссии о допуске участника закупки к участию в аукционе или об отказе ему в допуске к участию в аукционе. Указанный протокол размещается заказчиком на официальном сайте не позднее, чем через три дня после его подписания. Протокол должен содержать сведения, указанные в ч. 7.1 ст. 15 настоящего положения.

Размещенный В ЕИС протокол рассмотрения заявок считается надлежащим уведомлением участников закупки о принятом комиссией решении о допуске или недопуске заявки на участие в аукционе.

В случае, если по окончании срока подачи заявок на участие в аукционе подана только одна заявка на участие в аукционе или не подана ни одна заявка на участие в аукционе, в указанный протокол вносится информация о признании аукциона несостоявшимся.

5. В случае, если на основании результатов рассмотрения заявок на участие в аукционе принято решение об отказе в допуске к участию в аукционе всех участников закупки, подавших заявки на участие в аукционе, или о признании только одного участника закупки, подавшего заявку на участие в аукционе, участником аукциона, аукцион признается несостоявшимся. В случае, если документацией об аукционе предусмотрено два и более лота, аукцион признается не состоявшимся только в отношении того лота, решение об отказе в допуске к участию в котором принято относительно всех участников закупки, подавших заявки на участие в аукционе в отношении этого лота, или решение о допуске к участию в котором и признании участником аукциона принято относительно только одного участника закупки, подавшего заявку на участие в аукционе в отношении этого лота.

6. В случае, если аукцион признан несостоявшимся и только один участник закупки, подавший заявку на участие в аукционе, признан участником аукциона, заказчик после подписания протокола рассмотрения заявок на участие в аукционе обязан передать такому участнику аукциона проект договора, входящий в состав документации об аукционе. При этом договор заключается на условиях, предусмотренных документацией об аукционе, по цене, указанной в документации об аукционе или по согласованной с заказчиком, но не выше, чем начальная (максимальная) цена договора, цене договора. Такой участник аукциона не вправе отказаться от заключения договора.

При непредставлении заказчику таким участником аукциона в срок, предусмотренный документацией об аукционе, подписанного договора, а также обеспечения исполнения договора в случае, если заказчиком было установлено требование обеспечения исполнения договора, такой участник аукциона признается уклонившимся от заключения договора.

## Статья 31. Порядок проведения аукциона

1. В аукционе могут участвовать только участники закупки, признанные участниками аукциона. Заказчик обязан обеспечить участникам аукциона возможность принять непосредственное или через своих представителей участие в аукционе.

2. Аукцион проводится комиссией.

3. Аукцион проводится путем снижения начальной (максимальной) цены договора (цены лота), указанной в извещении о проведении открытого аукциона, на "шаг аукциона".

4. В случае, если в документации об аукционе указывалась общая начальная (максимальная) цена единицы товара, услуги и (или) работы, аукцион проводится путем снижения начальной (максимальной) цены единицы товара, услуги и (или) работы, указанных в документации об аукционе, на "шаг аукциона". "Шаг аукциона" устанавливается в размере пяти процентов начальной (максимальной) цены единицы товара, услуги и изменяется в порядке, предусмотренном частью 5 настоящей статьи.

5. "Шаг аукциона" устанавливается в размере пяти процентов начальной (максимальной) цены договора (цены лота), указанной в извещении о проведении аукциона. В случае, если после троекратного объявления последнего предложения о цене договора ни один из участников аукциона не заявил о своем намерении предложить более низкую цену договора, аукционист обязан снизить "шаг аукциона" на 0,5 процента начальной (максимальной) цены договора (цены лота), но не ниже 0,5 процента начальной (максимальной) цены договора (цены лота).

6. Аукционист выбирается из числа членов комиссии путем открытого голосования членов комиссии большинством голосов.

7. Аукцион проводится в следующем порядке:

1) комиссия непосредственно перед началом проведения аукциона регистрирует участников аукциона, явившихся на аукцион, и (или) их представителей. В случае проведения аукциона по нескольким лотам комиссия перед началом каждого лота регистрирует участников аукциона, подавших заявки в отношении такого лота и явившихся на аукцион, или их представителей. При регистрации участникам аукциона или их представителям выдаются пронумерованные карточки (далее – карточки);

2) аукцион начинается с объявления аукционистом начала проведения аукциона (лота), номера лота (в случае проведения аукциона по нескольким лотам), предмета договора, начальной (максимальной) цены договора (лота), в случаях, предусмотренных частью 4 настоящей статьи, начальной (максимальной) цены единицы товара, работы, услуги (в целях настоящей части далее – начальная (максимальная) цена договора), "шага аукциона", наименований участников аукциона, которые не явились на аукцион, аукционист предлагает участникам аукциона заявлять свои предложения о цене договора;

3) участник аукциона после объявления аукционистом начальной (максимальной) цены договора (цены лота) и цены договора, сниженной в соответствии с "шагом аукциона" в порядке, установленном частью 5 настоящей статьи, поднимает карточки в случае, если он согласен заключить договор по объявленной цене;

4) аукционист объявляет номер карточки участника аукциона, который первым поднял карточку после объявления аукционистом начальной (максимальной) цены договора (цены лота) и цены договора, сниженной в соответствии с "шагом аукциона", а также новую цену договора, сниженную в соответствии с "шагом аукциона" в порядке, установленном частью 5 настоящей статьи, и "шаг аукциона", в соответствии с которым снижается цена;

5) аукцион считается оконченным, если после троекратного объявления аукционистом цены договора ни один участник аукциона не поднял карточку. В этом случае аукционист объявляет об окончании проведения аукциона (лота), последнее и предпоследнее предложения о цене договора, номер карточки и наименование победителя аукциона и участника аукциона, сделавшего предпоследнее предложение о цене договора.

8. Победителем аукциона признается лицо, предложившее наиболее низкую цену договора, за исключением случаев, установленных частями 9 и 10 настоящей статьи.

9. В случае, если при проведении аукциона цена договора снижена до нуля, аукцион проводится на продажу права заключить договор. В этом случае победителем аукциона признается лицо, предложившее наиболее высокую цену права заключить договор.

В случае, если при проведении аукциона цена договора снижена до нуля и после этого не поступило ни одного ценового предложения от участников аукциона, договор по итогам аукциона на право заключения договора подлежит заключению с участником аукциона, сделавшим последнее ценовое предложение по цене, равной последнему шагу аукциона.

10. В случае проведения аукциона в соответствии с частью 4 настоящей статьи победителем аукциона признается лицо, предложившее наиболее низкую цену единицы товара, работы, услуги.

11. При проведении аукциона заказчик вправе осуществлять аудиозапись аукциона и ведет протокол аукциона, в котором должны содержаться сведения о месте, дате и времени проведения аукциона, об участниках аукциона, о начальной (максимальной) цене договора (цене лота), последнем и предпоследнем предложениях о цене договора, наименовании и месте нахождения (для юридического лица), фамилии, об имени, отчестве, о месте жительства (для физического лица) победителя аукциона и участника, который сделал предпоследнее предложение о цене договора. Протокол подписывается заказчиком, всеми присутствующими членами комиссии. Протокол составляется в двух экземплярах, один из которых остается у заказчика. Заказчик после подписания протокола передает победителю аукциона один экземпляр протокола и проект договора, который составляется путем включения цены договора, предложенной победителем аукциона, в проект договора, входящий в состав документации об аукционе. Протокол должен содержать сведения, указанные в ч. 7.2. ст. 15 настоящего положения.

12. Протокол аукциона размещается на официальном сайте заказчиком не позднее трех дней после его подписания.

13. Любой участник аукциона после размещения протокола аукциона вправе направить заказчику, уполномоченному лицу в письменной форме запрос о разъяснении результатов аукциона. Заказчик, уполномоченное лицо обязаны в письменной форме представить такому участнику аукциона соответствующие разъяснения.

14. В случае, если в аукционе участвовал один участник или при проведении аукциона не присутствовал ни один участник аукциона, либо в случае, если в связи с отсутствием предложений о цене договора, предусматривающих более низкую цену договора, чем начальная (максимальная) цена договора (цена лота), "шаг аукциона" снижен в соответствии с частью 5 настоящей статьи до минимального размера и после троекратного объявления предложения о начальной (максимальной) цене договора (цене лота) не поступило ни одно предложение о цене договора, которое предусматривало бы более низкую цену договора, аукцион признается несостоявшимся. В случае, если документацией об аукционе предусмотрено два и более лота, решение о признании аукциона несостоявшимся принимается в отношении каждого лота отдельно.

15. В случае, если в аукционе участвовал один участник, заказчик после подписания протокола, указанного в части 11 настоящей статьи, обязан передать единственному участнику аукциона проект договора, входящий в состав документации об аукционе. При этом договор заключается на условиях, предусмотренных документацией об аукционе, по начальной (максимальной) цене договора (цене лота), указанной в извещении о проведении открытого аукциона, или по согласованной с указанным участником аукциона цене договора, не превышающей начальной (максимальной) цены договора (цены лота). Единственный участник аукциона не вправе отказаться от заключения договора. При непредставлении заказчику таким участником аукциона в срок, предусмотренный документацией об аукционе, подписанного договора, а также обеспечения исполнения договора в случае, если заказчиком было установлено требование обеспечения исполнения договора, такой участник аукциона признается уклонившимся от заключения договора.

## Статья 32. Заключение договора по результатам аукциона

1. В случае, если победитель аукциона или участник аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, в срок, предусмотренный документацией об аукционе, не представил заказчику подписанный договор, переданный ему в порядке, установленном настоящим Положением, и/или не предоставил обеспечение исполнения договора в случае, если заказчиком было установлено требование обеспечения исполнения договора, победитель аукциона или участник аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, признается уклонившимся от заключения договора. Победитель аукциона или участник аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, признается уклонившимся от заключения договора также в случае, если аукцион проводился на повышение в порядке, предусмотренном настоящим Положением, и победитель аукциона или указанный участник не оплатил в установленный срок цену права на заключение договора.

2. Договор должен быть заключен не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в единой информационной системе итогового протокола, составленного по результатам закупки.

3. В случае, если победитель аукциона признан уклонившимся от заключения договора, заказчик вправе обратиться в суд с требованием о понуждении победителя аукциона заключить договор, а также о возмещении убытков, причиненных уклонением от заключения договора, либо заключить договор с участником аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора. Заказчик также вправе заключить договор с участником аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, при отказе от заключения договора с победителем аукциона в случаях, предусмотренных [частью 2 статьи 9](#ст9ч3) настоящего Положения. При этом заключение договора для участника аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, является обязательным. В случае уклонения участника аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, от заключения договора заказчик вправе обратиться в суд с требованием о понуждении такого участника аукциона заключить договор, а также о возмещении убытков, причиненных уклонением от заключения договора, или принять решение о признании аукциона несостоявшимся. В случае, если заказчик отказался в соответствии с [частью 2 статьи 9](#ст9ч3) настоящего Положения от заключения договора с победителем аукциона и с участником аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, аукцион признается несостоявшимся.

4. Договор заключается на условиях, указанных в документации об аукционе, по цене, предложенной победителем аукциона, либо в случае заключения договора с участником аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, по цене, предложенной таким участником.

По соглашению заказчика и участника закупки, с которым заключается договор, договор может быть заключен по цене, меньшей, чем цена, предложенная победителем аукциона либо участником аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора (в случае заключения договора с участником аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора).

## Статья 32.1. Последствия признания аукциона несостоявшимся

1. В случае, если аукцион признан не состоявшимся и договор не заключен, заказчик вправе: отказаться от осуществления закупки; осуществить закупку повторно, не изменяя сведения о закупке, кроме сведений о сроках и датах, связанных с этапами соответствующего способа закупки; осуществить Закупку повторно, изменив любые сведения о закупке; осуществить закупку у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика). Решение об осуществлении данной закупки у единственного поставщика может быть принято заказчиком при наличии в данный момент времени конкретного коммерческого предложения.

В случае принятия заказчиком решения о заключении договора с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), договор подлежит заключению по цене, не превышающей начальную (максимальную) цену договора (цену лота), указанную в документации об аукционе или приглашении принять участие в закрытом аукционе, и на условиях, предусмотренных документацией об аукционе, или на условиях более выгодных для заказчика, чем условия, предусмотренные документацией об аукционе.

При этом выбор единственного поставщика осуществляется заказчиком после предварительного рассмотрения поступивших от потенциальных контрагентов коммерческих предложений.

# Глава 4. ЗАКУПКА ПУТЕМ ЗАПРОСА КОТИРОВОК

## Статья 33. Извещение о проведении запроса котировок

1. При проведении запроса котировок заказчик не разрабатывает документацию о проведении запроса котировок. Извещение о проведении запроса котировок, разрабатывается и утверждается заказчиком.

2. Извещение о проведении запроса котировок, помимо сведений, установленных частью 5 статьи 15 настоящего Положения, должно содержать сведения о сроке подписания победителем запроса котировок договора по итогам запроса котировок.

3. Не допускается взимание с участника закупки платы за участие в запросе котировок.

## Статья 34. Порядок проведения запроса котировок

1. Извещение о проведении запроса котировок, в том числе проект договора, являющийся его неотъемлемой частью, размещается в единой информационной системе не менее чем за пять рабочих дней до дня истечения срока подачи заявок на участие в запросе котировок.

2. Информация о проведении запроса котировок должна быть доступной для ознакомления в течение всего срока подачи котировочных заявок без взимания платы.

3. Заказчик одновременно с размещением информации о проведении запроса котировок вправе направить сообщение о проведении запроса котировок лицам, осуществляющим поставки (выполнение, оказание) закупаемых товаров (работ, услуг).

4. Любой участник конкурентной закупки вправе направить заказчику в порядке, предусмотренном Федеральным законом № 223 – ФЗ и положением о закупке, запрос о даче разъяснений положений извещения об осуществлении закупки.

5. В течение трех рабочих дней с даты поступления запроса, указанного в части 4 настоящей статьи, заказчик осуществляет разъяснение положений извещения о конкурентной закупке и размещает их в единой информационной системе с указанием предмета запроса, но без указания участника такой закупки, от которого поступил указанный запрос. При этом заказчик вправе не осуществлять такое разъяснение в случае, если указанный запрос поступил позднее чем за три рабочих дня до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке.

6. Разъяснения положений извещения о конкурентной закупке не должны изменять предмет закупки и существенные условия проекта договора.

7. Заказчик вправе принять решение о внесении изменений в извещение о проведении запроса котировок до наступления даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в запросе котировок в соответствии с ч.6 ст. 15 настоящего положения

## Статья 35. Порядок подачи котировочных заявок

1. Участник конкурентной закупки вправе подать только одну заявку на участие в такой закупке в отношении каждого предмета закупки (лота) в любое время с момента размещения извещения о ее проведении до предусмотренных даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке.

Участник конкурентной закупки вправе изменить или отозвать свою заявку до истечения срока подачи заявок. Заявка на участие в такой закупке является измененной или отозванной, если изменение осуществлено или уведомление об отзыве заявки получено заказчиком до истечения срока подачи заявок на участие в такой закупке.

 2. Котировочная заявка подается участником закупки заказчику в письменной форме в срок, указанный в извещении о проведении запроса котировок.

Заявки на участие в конкурентной закупке представляются согласно требованиям к содержанию, оформлению и составу заявки на участие в закупке, указанным в извещении о закупке.

3. Поданная в срок, указанный в извещении о проведении запроса котировок, котировочная заявка регистрируется заказчиком. По требованию участника закупки, подавшего котировочную заявку, заказчик выдает расписку в получении котировочной заявки с указанием даты и времени ее получения.

4. При проведении запроса котировок заказчик, комиссия вправе вести переговоры с участниками закупки только при условии, что такие переговоры не создают какие–либо преимущества для таких участников закупки и не приводят к ограничению или нарушению прав и законных интересов других участников закупки.

5. Котировочные заявки, поданные после окончания срока подачи котировочных заявок, указанного извещении о проведении запроса котировок, не рассматриваются.

6. В случае, если на момент окончания срока подачи котировочных заявок подана только одна котировочная заявка, и единственная поданная в срок котировочная заявка соответствует требованиям, установленным в извещении о проведении запроса котировок, и содержит предложение о цене договора, не превышающей начальную (максимальную) цену, указанную в извещении о проведении запроса котировок, заказчик вправе заключить договор с участником закупки, подавшим такую котировочную заявку, на условиях, предусмотренных в извещении о проведении запроса котировок, и по цене, предложенной указанным участником закупки в котировочной заявке. Участник закупки, подавший такую заявку, не вправе отказаться от заключения договора. При непредставлении заказчику участником закупки в срок, предусмотренный в извещении о проведении запроса котировок, подписанного договора участник закупки признается уклонившимся от заключения договора.

7. В случае, если не подана ни одна котировочная заявка, или в случае отклонения комиссией всех котировочных заявок заказчик вправе повторно провести запрос котировок или принять решение о закупке у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика). При этом договор должен быть заключен с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) на условиях, предусмотренных в извещении о проведении запроса котировок.

В случае принятия решения о повторном проведении запроса котировок заказчик вправе изменить условия исполнения договора.

8. В случае, если при повторном проведении запроса котировок не подана ни одна котировочная заявка, заказчик вправе осуществить следующий повторный запрос котировок или принять решение о закупке у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) в порядке, установленном частью 7 настоящей статьи.

9. Заказчик вправе отменить конкурентную закупку по одному и более предмету закупки (лоту) до наступления даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке.

Решение об отмене конкурентной закупки размещается в единой информационной системе в день принятия этого решения.

## 

## Статья 36. Рассмотрение и оценка котировочных заявок

1. В срок не более трех рабочих дней, следующих за днем окончания срока подачи котировочных заявок, комиссия рассматривает котировочные заявки на соответствие их требованиям, установленным в извещении о проведении запроса котировок цен, и оценивает котировочные заявки.

Заказчик, комиссия на этапе рассмотрения котировочных заявок вправе запросить у участника закупки недостающую информацию и документы при условии, что запрашиваемые информация и документы не могут изменить условия исполнения договора, предложенные таким участником закупки в его котировочной заявке. Непредставление участником закупки запрашиваемых недостающих информации и документов не является самостоятельным основанием для отклонения заявки такого участника закупки или для отказа такому участнику закупки в допуске к участию в запросе котировок.

2. Победителем запроса котировок признается участник закупки, подавший котировочную заявку, которая отвечает всем требованиям, установленным в документации о проведении запроса котировок и в которой указана наиболее низкая цена товаров, работ, услуг. При предложении наиболее низкой цены товаров, работ, услуг несколькими участниками закупки победителем запроса котировок признается участник закупки, котировочная заявка которого поступила ранее котировочных заявок других участников закупки.

3. Комиссия не рассматривает и отклоняет котировочные заявки, если они не соответствуют требованиям, установленным в извещении о проведении запроса котировок, или предложенная в котировочных заявках цена товаров, работ, услуг превышает начальную (максимальную) цену, указанную в извещении о проведении запроса котировок.

4. При представлении котировочной заявки, содержащей предложение о цене договора на десять или более процентов ниже начальной (максимальной) цены договора, указанной заказчиком в извещении о закупке, участник закупки, представивший такую заявку, обязан в составе такой котировочной заявки представить расчет предлагаемой цены договора и её обоснование.

Комиссия вправе отклонить котировочную заявку, не допустить участника закупки к дальнейшему участию в запросе котировок, если будет установлено, что предложенная в ней цена договора снижена на десять или более процентов по отношению к начальной (максимальной) цене договора, указанной заказчиком в извещении о закупке, и в составе заявки отсутствует расчет и обоснование предлагаемой цены договора либо по итогам проведенного анализа представленных в составе заявки расчета и обоснования цены договора комиссия пришла к обоснованному выводу о невозможности участника закупки исполнить договор надлежащим образом в установленные сроки на предложенных им условиях.

5. Результаты рассмотрения и оценки котировочных заявок оформляются протоколом, в котором содержатся сведения о заказчике, об участниках закупки, подавших котировочные заявки, об участниках закупки, не допущенных к участию в запросе котировок предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг, сведения о победителе запроса котировок, об участнике закупки, предложившем в котировочной заявке цену, такую же, как и победитель запроса котировок, или об участнике закупки, предложение о цене договора которого, содержит лучшие условия по цене договора, следующие после предложенных победителем запроса котировок условий. В случае, если по итогам рассмотрения поступивших котировочных заявок только один участник закупки допущен к участию в запросе котировок, запрос котировок признается несостоявшимся и такой участник закупки признается победителем запроса котировок.

Запрос котировок признается несостоявшимся также в случае, если отклонены все котировочные заявки.

Протокол рассмотрения и оценки котировочных заявок подписывается всеми присутствующими на заседании членами комиссии, Заказчиком и не позднее трех дней со дня его подписания размещается на официальном сайте. Протокол должен содержать сведения, указанные в ч. 7.2. ст. 15 настоящего положения.

Протокол рассмотрения и оценки котировочных заявок составляется в двух экземплярах, один из которых остается у заказчика. Заказчик после подписания указанного протокола передает победителю запроса котировок один экземпляр протокола и проект договора, который составляется путем включения в него условий исполнения договора, предусмотренных в извещении о проведении запроса котировок, и цены, предложенной победителем запроса котировок в котировочной заявке.

6. Любой участник закупки, подавший котировочную заявку, после размещения на официальном сайте протокола рассмотрения и оценки котировочных заявок вправе направить в письменной форме заказчику запрос о разъяснении результатов рассмотрения и оценки котировочных заявок. Заказчик обязан предоставить указанному участнику соответствующие разъяснения в письменной форме.

7. В случае, если победитель в проведении запроса котировок в срок, указанный в извещении о проведении запроса котировок, не представил заказчику подписанный договор, такой победитель признается уклонившимся от заключения договора.

8. В случае, если победитель запроса котировок признан уклонившимся от заключения договора, заказчик вправе обратиться в суд с иском о требовании о понуждении победителя запроса котировок заключить договор, а также о возмещении убытков, причиненных уклонением от заключения договора, либо заключить договор с участником закупки, предложившим такую же, как победитель запроса котировок, цену договора, а при отсутствии такого участника закупки – с участником закупки, предложение о цене договора которого содержит лучшее условие по цене договора, следующее после предложенного победителем запроса котировок. При этом заключение договора для указанных участников закупки является обязательным. В случае уклонения указанных участников закупки от заключения договора заказчик вправе обратиться в суд с иском о требовании о понуждении таких участников закупки заключить договор, а также о возмещении убытков, причиненных уклонением от заключения договора, либо осуществить повторную закупку путем запроса котировок, либо заключить договор с единственным поставщиком в порядке, установленном настоящим Положением.

9. Срок, в течение которого подлежит заключению договор по итогам проведенного запроса котировок, устанавливается в извещении о проведении запроса котировок. Договор по результатам конкурентной закупки заключается не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в единой информационной системе итогового протокола, составленного по результатам конкурентной закупки.

10. Договор заключается на условиях, предусмотренных извещением о проведении запроса котировок, по цене, предложенной в котировочной заявке победителя запроса котировок или в котировочной заявке участника закупки, с которым заключается договор в случае уклонения победителя запроса котировок цен от заключения договора.

По соглашению заказчика и участника закупки, с которым заключается договор, договор может быть заключен по цене, меньшей, чем цена, предложенная таким участником в котировочной заявке.

# Глава 5. ЗАКУПКА ПУТЕМ ЗАПРОСА ПРЕДЛОЖЕНИЙ

## Статья 37. Закупка путем проведения запроса предложений

1. Выбор поставщика (исполнителя, подрядчика) с помощью запроса предложений может осуществляться, если предполагается заключение договора на закупку информационных, юридических, аудиторских и консультационных услуг; агентских услуг, услуг по организации выставочной деятельности; услуг по управлению имуществом; услуг, связанных с проведением корпоративных и иных мероприятий; услуг по проведению социологических опросов в интересах заказчика; образовательных услуг; научно–исследовательских, опытно–конструкторских или технологических услуг и работ; услуг, работ по проведению опытов и экспериментов; услуг и работ, связанных с созданием конструкторской документации для изготовления оборудования и технологической оснастки; экспериментальных образцов (прототипов) оборудования и технологической оснастки; услуг по техническому надзору за строительством, реконструкцией объектов капитального строительства; автомобилей и иных транспортных средств; услуг по надзору за строительством, реконструкцией, капитальным ремонтом объектов капитального строительства для проверки соответствия выполняемых работ проектной документации, подлежащих оказанию другим лицом ввиду отказа или отсутствия (ликвидация, банкротство, смерть) автора указанной проектной документации; услуг по разработке дизайна продукции; работ по изготовлению и поставке макетов продукции; полиграфической, канцелярской, подарочной, сувенирной и наградной продукции с логотипом или фирменным дизайном заказчика; финансовых услуг; медицинских услуг, в том числе услуг по добровольному медицинскому страхованию работников заказчика; услуг, работ в случаях, когда заказчику затруднительно сформулировать подробные спецификации продукции или определить характеристики услуг или если в силу технических особенностей продукции необходимо уточнить характеристики продукции.

2. Выбор поставщика (подрядчика исполнителя) с помощью запроса предложений для закупки товаров, работ и услуг, не указанных в части 1 настоящей статьи, может применяться в том случае, если предполагается заключение договора на поставку товара, выполнение работ или оказание услуг, начальная (максимальная) цена которого не превышает трех миллионов рублей.

3. В том случае если заказчик планирует заключить договор с несколькими участниками закупки на условиях, предложенных победителем закупки, заказчик обязан включить сведения об этом в документацию о закупке.

## Статья 38**.** Требования, предъявляемые к запросу предложений

1. В запросе предложений может принять участие любое лицо, своевременно подавшее предложение по предмету запроса предложений (далее – Предложение) и документы согласно размещенным в единой информационной системе документации о проведении запроса предложений, в том числе извещению о проведении запроса предложений (далее – документации о запросе предложений).

2. При проведении запроса предложений извещение об осуществлении закупки и документация о закупке размещаются заказчиком в единой информационной системе не менее чем за семь рабочих дней до дня проведения такого запроса.

3. Извещение о проведении запроса предложений должно содержать сведения, установленные частью 4 статьи 15 настоящего Положения.

4. Документация о запросе предложений помимо сведений, установленных частью 5 статьи 15 и частью 5 статьи 18 настоящего Положения, может содержать иные сведения.

5. Заказчик вправе отменить конкурентную закупку по одному и более предмету закупки (лоту) до наступления даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке.

Решение об отмене конкурентной закупки размещается в единой информационной системе в день принятия этого решения.

6. По решению заказчика в документации может быть предусмотрена возможность подачи участником закупки альтернативных предложений в составе Предложения. Альтернативным является предложение, дополнительное к основному и содержащее одно или несколько измененных относительно содержащихся в основном предложении организационно–технических решений, коммерческих решений, характеристик поставляемой продукции (товаров, работ, услуг) или условий договора. Не являются альтернативными предложения, которые отличаются от основного только ценой договора.

Альтернативные предложения допускаются только в отношении установленных требований к товарам, работам, услугам или условиям договора. Заказчик должен определить, по каким аспектам требований или условиям договора допускаются альтернативные предложения. Если заказчиком не определены аспекты требований или условия договора, по которым допустимо предоставление альтернативных предложений, в документации должно быть указано, что подача альтернативных предложений не допускается. Заказчик вправе ограничить количество альтернативных предложений, подаваемых одним участником. Документация должна предусматривать правила подготовки и подачи альтернативных предложений, в том числе обязанность участника процедуры закупки явно их обособить в составе Предложения.

7. Документация о запросе предложений предоставляется в письменной форме или в электронной форме на CD-диске по поступившим запросам в письменной форме участников закупки.

8. Изменения, вносимые в извещение об осуществлении конкурентной закупки, документацию о конкурентной закупке, разъяснения положений документации о конкурентной закупке размещаются заказчиком в единой информационной системе, на официальном сайте, не позднее чем в течение трех дней со дня принятия решения о внесении указанных изменений, предоставления указанных разъяснений. В случае внесения изменений в извещение об осуществлении конкурентной закупки, документацию о конкурентной закупке срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в единой информационной системе указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее половины срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного положением о закупке для данного способа закупки.

## Статья 39**.** Требования, предъявляемые к предложению участника закупки

1. Для участия в запросе предложений любой участник закупки представляет заказчику лично или через своего полномочного представителя, либо посредством почтового отправления, курьерской службы в установленный документацией срок свое Предложение, оформленное согласно требованиям, установленным в документации о запросе предложений;

2. Предложение, подготовленное участником закупки, включает в себя:

1) заявку о подаче Предложения по форме и в соответствии с требованиями документации о запросе предложений;

2) пояснительную записку, содержащую информацию о функциональных, качественных и количественных характеристиках товаров, объеме и характеристиках работ, услуг, сроках исполнения договора, сроках гарантии, цене и прочих существенных условиях договора, установленных в документации о проведении запроса предложений;

3) документы, подтверждающие соответствие участника закупки требованиям, установленным документацией о запросе предложений;

4) сведения и документы, подтверждающие соответствие соисполнителей (субподрядчиков, субпоставщиков) требованиям, установленным в документации, если таковые требования были установлены или справку о том, что соисполнители (субподрядчики, субпоставщики), выполняющие более 5 % объема поставок, работ, услуг участником привлекаться не будут.

Все вышеуказанные документы составляют Предложение участника закупки.

3. Прием Предложений от участников закупки осуществляется заказчиком в течение срока, указанного в документации о запросе предложений.

## 

## Статья 40. Критерии оценки заявок на участие в запросе предложений

1. Для определения лучших условий исполнения договора, предложенных в заявках на участие запросе предложений, комиссия оценивает и сопоставляет такие заявки по критериям, указанным в документации о проведении запроса предложений. При этом критериями оценки заявок (предложений) на участие в запросе предложений могут быть:

1) цена договора, цена единицы товара (работы, услуги);

2) срок поставки товара, выполнения работ, оказания услуг;

3) условия оплаты товара, работ, услуг;

4) функциональные характеристики (потребительские свойства) или качественные характеристики товара и (или) квалификация участника закупки;

5) качество работ, услуг и (или) квалификация участника закупки;

6) срок представляемых гарантий качества товара, работ, услуг;

7) иные критерии, установленные в документации о проведении запроса предложений.

2. Комиссия при оценке и сопоставлении Предложений участников закупки в соответствии с критериями, предусмотренными пунктами 4-6 части 1 настоящей статьи, вправе оценивать деловую репутацию участника запроса предложений, наличие у участника закупки опыта выполнения работ, оказания услуг, наличие у него производственных мощностей, технологического оборудования, трудовых, финансовых ресурсов наличие сети филиалов, представительств, иных обособленных подразделений и иные показатели, необходимые для выполнения работ, оказания услуг, являющихся предметом договора, в том числе квалификацию работников участника запроса предложений, наличие соответствующей системы управления, позволяющей участнику закупки занимать соответствующие позиции в различных рейтингах, в частности наличие сертификата, подтверждающего соответствие системы менеджмента качества участника закупки требованиям стандарта ИСО 9001, в случае, если это установлено содержащимся в документации о закупке порядком оценки и сопоставления Предложений.

3. При установлении в документации о закупке возможности подачи альтернативного предложения по какому–либо аспекту требований или условиям договора, в документации о закупке должен быть предусмотрен соответствующий критерий оценки. При этом заказчиком в документации должны быть установлены не менее двух критериев оценки, а критерий, указанный в пункте 1 части 1 настоящей статьи, является обязательным критерием во всех случаях.

4. Порядок оценки заявок на участие в запросе предложений по критериям, указанным в настоящей статье, устанавливается в документации о запросе предложений.

## 

## Статья 41. Подача Предложений, прием и вскрытие конвертов

1. Предложение подается в запечатанном конверте, на котором указывается следующая информация:

1) наименование и адрес заказчика;

2) полное фирменное наименование (фамилия, имя, отчество) участника закупки и его почтовый адрес;

3) предмет запроса предложений.

2. Участники закупки подают Предложения по адресу, указанному в документации о запросе предложений.

3. Время окончания приема Предложений заказчиком устанавливается в документации. Предложения, полученные позже установленного в документации о запросе предложений срока, заказчиком не рассматриваются независимо от причин опоздания.

4. Участник закупки имеет право подать только одно Предложение на участие в запросе предложений. В случае если участник закупки подал более одного Предложения, все Предложения на участие в запросе предложений данного участника закупки отклоняются без рассмотрения.

5. Если в документации предусмотрена возможность подачи альтернативных предложений, участник закупки в составе Предложения помимо основного предложения вправе подготовить и подать альтернативные предложения, при этом альтернативные предложения принимаются только при наличии основного предложения. Основным должно быть предложение, в наибольшей степени удовлетворяющее требованиям и условиям, указанным в документации.

6. Заказчиком по запросу участника закупки выдается расписка лицу, доставившему конверт с Предложением, о его получении с указанием даты и времени получения.

7. Участник закупки вправе изменить или отозвать свое Предложение на участие в запросе предложений после его подачи в любое время до истечения срока предоставления Предложений. В случае представления изменений Предложения, такое изменение необходимо оформить и запечатать в конверт согласно требованиям документации с дополнительной надписью "Изменение предложения на участие в запросе предложений".

8. Комиссия в установленные документацией сроки проводит процедуру вскрытия поступивших конвертов с Предложениями.

9. Заказчик вправе осуществлять аудиозапись процедуры вскрытия конвертов с Предложениями.

10. Во время процедуры вскрытия комиссия оглашает количество поданных Предложений, в том числе альтернативных предложений, если возможность подачи альтернативных предложений предусмотрена в документации, и наименование подавших их участников закупки.

11. Комиссия ведет протокол вскрытия конвертов с предложениями, в котором отражает: наименование (для юридического лица),фамилию, имя, отчество (для физического лица), адрес места нахождения каждого участника закупки, конверт с предложением которого вскрывается, условия исполнения договора, указанные в таком предложении и являющиеся критериями оценки заявок на участие в запросе предложений, кроме сведений о качестве товаров, работ, услуг и квалификации участника запроса предложений Протокол подписывается всеми присутствующими членами комиссии, заказчиком.

12. Протокол вскрытия конвертов с Предложениями размещается Заказчиком на официальном сайте не позднее, чем через три дня после его подписания. Протокол должен содержать сведения, указанные в ч. 7.1. ст.15 настоящего положения.

## Статья 42. Оценка предложений и выбор победителя запроса предложений

1. Рассмотрение и оценка поступивших Предложений участников закупки и принятие решения о выборе победителя запроса предложений осуществляется комиссией в порядке и сроки, указанные в документации о запросе предложений, и проходит в три этапа:

1) Процедура рассмотрения Предложений участников закупки.

В рамках рассмотрения Предложений комиссия проверяет:

– соответствие Предложений требованиям документации;

– соответствие участников закупки, а также привлекаемых ими соисполнителей (субподрядчиков, субпоставщиков) требованиям документации о запросе предложений (если требования к соисполнителям (субподрядчикам, субпоставщикам) были установлены в документации).

При рассмотрении Предложений комиссией отдельно рассматриваются (в части представленных альтернатив) основное и альтернативные Предложения участника закупки.

Заказчик, комиссия на этапе рассмотрения Предложений вправе запросить у участника закупки недостающую информацию и документы, при условии, что запрашиваемые информация и документы не могут ни в коей мере изменить условия исполнения договора, предложенные таким участником закупки в его Предложении. Непредставление участником закупки запрашиваемых недостающих информации и документов не является основанием для отклонения Предложения такого участника закупки.

Причины отклонения основного и альтернативных Предложений, не затрагивающие представленную альтернативность, не должны различаться. Если какое–либо альтернативное Предложение отличается от основного или другого альтернативного только ценой, то все альтернативные Предложения такого участника отклоняются.

По результатам рассмотрения Предложений комиссия имеет право отклонить Предложения, которые:

– не отвечают требованиям документации о запросе предложений, в том числе требованиям к содержанию Предложения;

– участники, подавшие Предложения, а также указанные в Предложении соисполнители (субподрядчики, субпоставщики) в случае, если заказчиком допускается привлечение соисполнителей (субподрядчиков, субпоставщиков) для исполнения договора, не соответствуют требованиям документации (если требования были установлены в документации).

При представлении Предложения, содержащего предложение о цене договора на десять или более процентов ниже начальной (максимальной) цены договора, указанной заказчиком в документации о закупке, участник закупки, представивший такое Предложение, обязан в составе такого Предложения представить расчет предлагаемой цены договора и её обоснование.

Комиссия вправе отклонить Предложение, если будет установлено, что предложенная в ней цена договора (цена за единицу товара, работ, услуг) снижена на десять или более процентов по отношению к начальной (максимальной) цене договора, указанной заказчиком в документации о закупке, и в составе Предложения отсутствует расчет и обоснование предлагаемой цены договора либо по итогам проведенного анализа представленных в составе Предложения расчета и обоснования цены договора комиссия пришла к обоснованному выводу о невозможности участника закупки исполнить договор надлежащим образом в установленные сроки на предложенных им условиях.

Решение комиссии об отклонении Предложения фиксируется в протоколе проведения соответствующей процедуры закупки с указанием причин отклонения Предложения.

2) При проведении процедуры оценки и сопоставления Предложений комиссия оценивает и сопоставляет поступившие Предложения, проводит их ранжирование по степени предпочтительности в соответствии с установленными заказчиком в документации о запросе предложений критериями и порядком оценки.

В случае наличия не отклоненных основного и альтернативного (альтернативных) Предложений одного участника закупки, они оцениваются отдельно, при этом оценки по критериям, не затрагивающим представленную альтернативность, не могут отличаться. Альтернативные предложения участвуют в ранжировании независимо от основного предложения, при этом участник получает несколько мест в едином рейтинге сообразно количеству не отклоненных предложений.

Комиссия вправе при оценке участника по подкритериям, в случае их установления, (в части обеспеченности соисполнителей (субподрядчиков, субпоставщиков) материально–техническими ресурсами, трудовыми ресурсами), учитывать соответствующие показатели соисполнителей (субпоставщиков, субподрядчиков), указанных в предложении участника, пропорционально выполняемому ими объему работ, если данный критерий в отношении соисполнителей (субпоставщиков, субподрядчиков) не использовался в качестве отборочного на стадии рассмотрения предложений.

3) Принятие решения о выборе победителя запроса предложений осуществляется комиссией после завершения процедур рассмотрения, оценки и сопоставления предложений участников запроса предложений. Комиссия может либо выбрать победителя по итогам оценки и сопоставления Предложений, либо предложить заказчику внести изменения в документацию о проведении запроса предложений.

При этом заказчик уведомляет всех участников, подавших Предложения, о внесении изменений в документацию и сроке предоставления нового Предложения.

По результатам оценки и сопоставления поступивших новых предложений комиссия принимает решение о выборе победителя или об отклонении всех Предложений.

Срок рассмотрения, оценки и сопоставления комиссией Предложений не должен превышать тридцати рабочих дней со дня окончания срока подачи Предложений.

2. Решение комиссии о результатах рассмотрения, оценки и сопоставления Предложений участников закупки оформляется протоколом рассмотрения, оценки и сопоставления предложений участников запроса предложений, в котором указываются:

1) сведения об участниках, предложения которых были рассмотрены;

2) сведения об участниках, в приеме предложений которых было отказано;

3) сведения об участниках, отозвавших свои предложения;

4) сведения об участниках, предложения которых были отклонены комиссией;

5) сведения о месте, дате проведения оценки и сопоставления предложений;

6) сведения о принятом на основании результатов оценки и сопоставления предложений участников запроса предложений решении о присвоении поданным Предложениям порядковых номеров и определении победителя запроса предложений или об отклонении всех предложений. При этом первый порядковый номер присваивается Предложению, содержащему наилучшие условия выполнения договора;

7) наименование (для юридических лиц), фамилия, имя, отчество (для физических лиц) и почтовый адрес участника запроса предложений, который был признан победителем, а также участника, предложение которого содержало условия выполнения договора, признанные следующими по выгодности после Предложения победителя.

Протокол должен содержать сведения, указанные в ч. 7.2. ст.15 настоящего положения.

Протокол рассмотрения, оценки и сопоставления предложений участников запроса предложений составляется в двух экземплярах, подписывается членами комиссии, Заказчиком и не позднее трех дней после подписания размещается на официальном сайте.

3. Экземпляр протокола рассмотрения, оценки и сопоставления предложений участников закупки передаются победителю или его полномочному представителю заказчиком под расписку либо направляются по почте, с уведомлением о вручении.

4. В случае отказа либо уклонения победителя запроса предложений от заключения договора с заказчиком, заказчик вправе заключить договор с участником, предложению которого присвоен второй номер. Если второй номер присвоен предложению, поданному тем же участником (основному или альтернативному) заказчик вправе заключить договор с иным участником, занявшим следующее самое высокое место в итоговом рейтинге Предложений после участника закупки, предложению которого, присвоен первый номер.

5. Запрос предложений признается несостоявшимся в следующих случаях:

1) подано только одно Предложение или на основании результатов рассмотрения Предложений участников закупки принято решение о допуске к участию в запросе предложений только одного участника закупки. Заказчик вправе заключить договор с единственным участником запроса предложений, в случае соответствия его Предложения требованиям документации;

2) не подано ни одного предложения на участие в запросе предложений;

3) на основании результатов рассмотрения предложений или по результатам оценки и сопоставления предложений принято решение об отклонении всех предложений участников запроса предложений.

В случаях, если запрос предложений признается несостоявшимся, заказчик вправе:

– отказаться от проведения повторной процедуры закупки, в случае если утрачена потребность в закупке предполагаемого предмета договора;

– объявить о проведении повторного запроса предложений. При этом заказчик вправе изменить условия запроса предложений;

– принять решение о заключении договора с единственным участником запроса предложений. При этом Заказчик вправе провести с таким участником переговоры по снижению цены договора, представленной в Предложении, без изменения иных условий договора и Предложения и заключить договор по цене, согласованной в процессе проведения преддоговорных переговоров;

– принять решение о закупке у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика).

## Статья 43. Заключение договора и порядок размещения информации об итогах проведения запроса предложений

1. Договор по результатам конкурентной закупки заключается не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в единой информационной системе итогового протокола, составленного по результатам конкурентной закупки.

Договор заключается на условиях, указанных в предложении участника закупки, с которым заключается договор, и в документации о запросе предложений.

По соглашению заказчика и участника закупки, с которым заключается договор, договор может быть заключен по цене, меньшей, чем цена, указанная таким участником закупки в предложении на участие в запросе предложений.

2. Условия договора определяются в соответствии с требованиями заказчика, указанными в документации о запросе предложений, и сведениями, содержащимися в Предложении участника закупки.

# Глава 6. ОСОБЕННОСТИ ПРОВЕДЕНИЯ ЗАКРЫТЫХ ПРОЦЕДУР КОНКУРЕНТНЫХ ЗАКУПОК

## Статья 44. Особенности проведения закрытых процедур конкурентных закупок

1. Закрытая конкурентная закупка осуществляется в порядке, установленном [статьей 3.2](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=415282&dst=228) Федерального закона 223-ФЗ, с учетом положений настоящей статьи и особенностей, предусмотренных статьей 3.5 «Требования к конкурентной закупке, осуществляемой закрытым способом» Закона 223-ФЗ.

1.1.Закрытый конкурс, закрытый аукцион, закрытый запрос котировок, закрытый запрос предложений или иная конкурентная закупка, осуществляемая закрытым способом, проводится в случае, если сведения о такой закупке составляют государственную тайну, или если такая закупка осуществляется в рамках выполнения государственного оборонного заказа в целях обеспечения обороны и безопасности Российской Федерации в части заказов на создание, модернизацию, поставки, ремонт, сервисное обслуживание и утилизацию вооружения, военной и специальной техники, на разработку, производство и поставки космической техники и объектов космической инфраструктуры, или если координационным органом Правительства Российской Федерации в отношении такой закупки принято решение в соответствии с [пунктом 2](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=415282&dst=132) или [3 части 8 статьи 3.1](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=415282&dst=133) Федерального закона 223 ФЗ или если закупка проводится в случаях, определенных Правительством Российской Федерации в соответствии с [частью 16 статьи 4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=415282&dst=100086) Федерального закона 223 ФЗ (далее также - закрытая конкурентная закупка).

2. Информация о закрытой конкурентной закупке, за исключением закупки, проводимой в случаях, определенных Правительством Российской Федерации в соответствии с [частью 16 статьи 4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=415282&dst=100086) Федерального закона 223-ФЗ, не подлежит размещению в единой информационной системе. При этом в сроки, установленные для размещения в единой информационной системе извещения об осуществлении конкурентной закупки, документации о конкурентной закупке, заказчик направляет приглашения принять участие в закрытой конкурентной закупке с приложением документации о закупке не менее чем двум лицам, которые способны осуществить поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом закрытой конкурентной закупки. Иная информация о закрытой конкурентной закупке и документы, составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, направляются участникам закрытой конкурентной закупки в порядке, установленном положением о закупке, в сроки, установленные настоящим Федеральным законом. Участник закрытой конкурентной закупки представляет заявку на участие в закрытой конкурентной закупке в запечатанном конверте, не позволяющем просматривать ее содержание до вскрытия конверта.

3. Заказчик направляет в письменной форме приглашения принять участие в закрытой конкурентной закупки потенциальным контрагентам, которые удовлетворяют требованиям, предусмотренным настоящим Положением, имеют доступ к сведениям, составляющим государственную тайну (в случае, если предмет закупки или сведения, содержащимся в документации о закупке составляют государственную тайну), и способны осуществить поставку товаров, выполнить работы, оказать услуги, являющиеся предметом закупки. В указанных приглашениях должны содержаться сведения, предусмотренные настоящим Положением для документации о закупке и соответствующие каждому виду конкурентной закупки.

4. К участию в закрытой процедуре закупки допускаются только поставщики (исполнители, подрядчики), приглашенные заказчиком. При этом приглашение к участию в закрытой процедуре закупки не может быть направлено поставщику, сведения о котором содержатся в реестре недобросовестных поставщиков, предусмотренном статьей 5 Федерального закона от 18 июля 2011 г. № 223–ФЗ   
"О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц" и/или в реестре недобросовестных поставщиков, предусмотренном Федеральным законом от 5 апреля 2013 г. № 44–ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд".

5. При проведении закрытой конкурентной закупки информирование участников закупки осуществляется заказчиком в письменном виде без публикации в средствах массовой информации.

6. При проведении закрытой процедуры конкурентной закупки не допускается осуществлять аудио– и видеозапись.

7. Результаты закрытой процедуры конкурентной закупки оформляются протоколом, содержащим сведения, включаемые в протокол при проведении открытой процедуры соответствующего способа закупки. Копия протокола направляется всем поставщикам (исполнителям, подрядчикам), которые приняли участие в закрытой процедуре конкурентной закупки.

8. Договор по результатам проведения закрытой процедуры закупки заключается на условиях, указанных в документации о закупке и в заявке на участие в закупке, поданной участником такой закупки, с которым подлежит заключению договор. При этом цена договора не может превышать начальную (максимальную) цену договора, указанную в документации о проведении закрытой закупки.

9. Протоколы закрытой конкурентной закупки не подлежат размещению на официальном сайте и других средствах массовой информации.

10.Правительство Российской Федерации определяет особенности документооборота при осуществлении закрытых конкурентных закупок в электронной форме, а также перечень операторов электронных площадок для осуществления закрытых конкурентных закупок и порядок аккредитации на таких электронных площадках.

**ГЛАВА 6. 1.** **ОСОБЕННОСТИ ПРОВЕДЕНИЯ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО КВАЛИФИКАЦИОННОГО ОТБОРА И ЗАКУПОК С ОГРАНИЧЕННЫМ УЧАСТИЕМ.**

**Статья 44.1.** **ОСОБЕННОСТИ ПРОВЕДЕНИЯ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО КВАЛИФИКАЦИОННОГО ОТБОРА И ЗАКУПОК С ОГРАНИЧЕННЫМ УЧАСТИЕМ.**

1.Предварительный квалификационный отбор, ПКО открытая предзакупочная процедура проверки Заказчиком соответствия участников предъявляемым квалификационным требованиям, проводимая с целью отбора участников, соответствующих таким требованиям, для последующего включения участников ПКО в Перечень квалифицированных поставщиков. Предварительный квалификационный отбор проводится для определения поставщика (подрядчика, исполнителя)*)* на поставку товаров, работ, услуг в случае.

1.1. Предварительный квалификационный отбор может быть включен в качестве дополнительного этапа в конкурентную закупку, участниками которой могут быть любые лица, проводимую по правилам настоящего Положения о закупке.

2. Предварительный квалификационный отбор не является процедурой закупки и не налагает на Заказчика обязанностей по заключению договора по его результатам. Заказчик вправе признать Перечень утратившим силу в любое время до окончания срока его действия.

3.Перечень размещается на сайте Заказчика не позднее трех рабочих дней со дня размещения в ЕИС протокола подведения итогов предварительного квалификационного отбора и подлежит обновлению не реже одного раза в год.

4.ПКО может проводиться для отдельных конкурентных закупок или группы закупок, объединенных каким-либо однозначным классифицирующим признаком.

4.1. ПКО может проводиться в целях определения в будущем возможности участия таких лиц в неконкурентных закупках на поставку товаров, выполнения работ и услуг.

4.2. Перечни квалифицированных поставщиков также могут формироваться в целях осуществления закупок в следующих случаях:

- если по результатам проведения конкурентной закупки договор не заключен с участником такой закупки, с которым в соответствии с настоящим Положением заключается договор при уклонении победителя закупки;

- расторжения договора в связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением поставщиком (исполнителем, подрядчиком) своих обязательств по такому договору, и новый договор не заключен с участником конкурентной закупки, занявшим следующее после такого поставщика (исполнителя, подрядчика) место.

В течение срока действия результатов отбора при возникновении у Заказчика потребности в исполнителях в случаях, указанных в п.4.1 Заказчик заключает договор с квалифицированным поставщиком (подрядчиком, исполнителем) в порядке, предусмотренном ст.48 "Закупка у единственного поставщика (подрядчика, исполнителя)" Положения о закупке.

5. При проведении конкурентной закупки Заказчик в случаях, указанных 4.2. настоящей статьи, вправе установить условие о том, что к участию в соответствующей процедуре закупки допускаются только участники закупок, включенные в Перечень, формируемый на определенный предквалификационной документацией период (далее - период действия Перечня).

6. Предварительный квалификационный отбор проводится в электронной или неэлектронной форме для последующего проведения как одной, так и нескольких процедур закупок в период действия Перечня.

*7*. ПКО для группы закупок с ограниченным участием, проводится с учётом следующих особенностей:

а) в результате проведения такого ПКО формируется реестр участников, право на участие в группах закупках с ограниченным участием;

б) формирование реестра может проводиться с ограничением или без ограничения срока подачи заявок в соответствии с графиком, установленным Заказчиком в документации о проведении такого ПКО;

в) результаты проведённого отбора, отражённые в реестре, действительны в течение срока, установленного в документации такого ПКО;

г) заявки на участие в закупках с ограниченным участием подаются в течение срока действия результатов ПКО, установленного в документации такого ПКО;

д) при установлении графика формирования реестра, Заказчик по окончании каждого периода подачи заявок участников ПКО рассматривает поданные заявки, в сроки, указанные в документации о проведении ПКО.

8. Вскрытие конвертов с заявками на участие в предварительном квалификационном отборе (открытие доступа к поданным в форме электронного документа заявкам на участие в предварительном квалификационном отборе в электронной форме) осуществляется не реже одного раза в год в порядке, установленном настоящим Положением. При этом первое вскрытие конвертов с заявками на участие в предварительном квалификационном отборе (открытие доступа к поданным в форме электронного документа заявкам на участие в предварительном квалификационном отборе в электронной форме) осуществляется не ранее чем через тридцать дней со дня размещения извещения о проведении предварительного квалификационного отбора, не менее двадцать из которых рабочие.

9. Не ранее чем за тридцать дней до даты окончания срока действия Перечня, составленного по итогам предварительного квалификационного отбора, Заказчик вправе одновременно направить посредством электронной почты всем включенным в такой Перечень лицам одинаковые по содержанию приглашения принять участие в новом предварительном квалификационном отборе, разместив при этом в ЕИС извещение о проведении предварительного квалификационного отбора с целью формирования нового Перечня.

10. Решение об отказе от проведения предварительного квалификационного отбора принимается Заказчиком в любое время вплоть до подведения итогов такого отбора. Решение об отказе от проведения закупки среди участников, прошедших предварительный квалификационный отбор, принимается Заказчиком в случаях и порядке, предусмотренных для соответствующего способа закупки.

11. Заявки на участие в предварительном квалификационном отборе принимаются до окончания срока, установленного в извещении о проведении предварительного квалификационного отбора и документации о проведении предварительного квалификационного отбора.

12. Если участник, не прошедший или не проходивший предварительный квалификационный отбор, подает заявку на участие в последующей закупке, проводимой среди участников, прошедших предварительный квалификационный отбор, комиссия по закупкам отклоняет заявку такого участника.

13. В извещении о предварительном квалификационном отборе помимо сведений, указанных в п.4 ст.15 настоящего Положения, указывается следующее:

а) сведения о сроках подведения итогов предварительного квалификационного отбора;

б) указание на право организатора предварительного квалификационного отбора и/или организатора последующих закупок среди участников, прошедших предварительный квалификационный отбор, отказаться от проведения последующих закупок;

в) предупреждение, что участниками последующих закупок могут быть только участники, прошедшие предварительный квалификационный отбор и, соответственно, включенные в перечень таких участников;

г) срок действия результатов предварительного квалификационного отбора либо дата, до наступления которой действителен результат отбора;

д) наименование (предмет) предварительного квалификационного отбора.

14. Извещение о предварительном квалификационном отборе размещается в ЕИС и на ЭП (при проведении в электронной форме) в соответствии с Положением о закупке. При этом со дня размещения извещения о предварительном квалификационном отборе до дня окончания срока подачи заявок на участие в предварительном квалификационном отборе должно пройти не менее календарных 30 дней.

15. Дата рассмотрения заявок и подведения итогов предварительного квалификационного отбора устанавливается не позднее10 (десяти) рабочих дней с даты подписания протокола вскрытия конвертов с заявками на участие (открытия доступа к заявкам в электронной форме).

16. В документации о предварительном квалификационном отборе помимо сведений, указанных в п.5 ст.15 Положения о закупке, указывается следующее:

а) сведения о правах, которые получают участники, прошедшие предварительный квалификационный отбор;

б) права и обязанности организатора предварительного квалификационного отбора и участников предварительного квалификационного отбора, в том числе право организатора предварительного квалификационного отбора проверять соответствие предоставленных участником сведений действительности, в том числе путем направления запросов в государственные органы, лицам, указанным в заявке на участие в предварительном квалификационном отборе;

в) сведения о последствиях несоответствия участника установленным требованиям или отрицательного результата прохождения им предварительного квалификационного отбора;

г) порядок получения извещения о последующей закупке участниками, успешно прошедшими предварительный квалификационный отбор;

д) квалификационные критерии отбора участников;

е) иная информация, предусмотренная документацией о закупке.

При этом критерии оценки заявок на участие в ПКО помимо критериев, установленных п.3 ст.24 настоящего Положения о закупках, заказчик вправе устанавливать по своему усмотрению иные критерии (подкритерии) оценки заявок, их величины значимости в целях определения степени соответствия участника требованиям ПКО.

17. Документация о проведении предварительного квалификационного отбора размещается в ЕИС и на ЭП в соответствии с Положением о закупке одновременно с извещением о проведении предварительного квалификационного отбора.

18. Любое заинтересованное лицо вправе направить организатору предварительного квалификационного отбора запрос о разъяснении положений документации в письменной и/или электронной форме не позднее 3 (трех) рабочих дней до окончания срока подачи заявок на участие в таком предварительном квалификационном отборе. При поступлении указанного запроса позже данного срока организатор предварительного квалификационного отбора вправе не отвечать на данный запрос. При поступлении запроса в указанный срок Заказчик (организатор предварительного квалификационного отбора) размещает в ЕИС и на ЭП (при проведении в электронной форме) соответствующий ответ с указанием предмета запроса, без ссылки на участника такого отбора, от которого поступил запрос, в течение 3 (трех) рабочих дней со дня поступления запроса. Разъяснение положений документации не должно изменять ее суть.

19. Заказчик вправе принять решение о внесении изменений в документацию о предварительном квалификационном отборе не позднее, чем за 3 (три) дня до даты окончания подачи заявок на участие в предварительном квалификационном отборе. Изменение наименования (предмета) предварительного квалификационного отбора не допускается.

Заказчик вправе внести любые изменения в порядок проведения предварительного квалификационного отбора, отказаться от проведения (завершения) начатого предварительного квалификационного отбора в любой момент его проведения, а также в любой момент прекратить действие Перечня без каких-либо выплат и компенсаций участникам предварительного квалификационного отбора и лицам, внесенным в Перечень.

20. В течение 1 (одного) рабочего дня со дня принятия решения о внесении изменений в документацию такие изменения размещаются в порядке, установленном для размещения извещения. Претенденты, заинтересованные принять участие в предварительном квалификационном отборе, самостоятельно отслеживают изменения, вносимые в извещение и документацию о предварительном квалификационном отборе, размещаемые в порядке, предусмотренном для размещения извещения и документации о предварительном квалификационном отборе.

21. Заявка на участие в предварительном квалификационном отборе представляет собой предложение от потенциального участника на участие в предварительном квалификационном отборе, сделанное в соответствии с требованиями извещения и документации о предварительном квалификационном отборе, с приложением полного комплекта документов, содержание которых соответствует требованиям документации о предварительном квалификационном отборе. Заявка на участие в предварительном квалификационном отборе должна быть подписаны лицом, имеющим право в соответствии с законодательством Российской Федерации действовать от лица участника без доверенности, или надлежащим образом, уполномоченным им лицом на основании доверенности (далее - уполномоченное лицо).

22.Заявка на участие в ПКО кроме документов и сведений, установленных п.2 ст.21 Положения о закупках АО ОЭЗ ППТ «Липецк» может содержать иные документы, которые Заказчик сочтет необходимым затребовать у участников, при условии наличия требования о предоставлении таких документов в предквалификационной документации.

22.1. Заявка участника, не соответствующего квалификационным требованиям, отклоняется по итогам ПКО.

23. Прием заявок на участие в предварительном квалификационном отборе начинается в день опубликования извещения о предварительном квалификационном отборе, и заканчивается в день окончания приема таких заявок, но не раньше времени, указанного в таком извещении (с учетом всех изменений). Заявки, полученные позже установленного в извещении о предварительном квалификационном отборе срока, будут отклонены Заказчиком без рассмотрения по существу, независимо от причин опоздания.

24. Заказчик вправе принять решение о продлении срока окончания подачи заявок на участие в предварительном квалификационном отборе в любое время до даты окончания подачи таких заявок, установленной в извещении о предварительном квалификационном отборе. В течение 1 (одного) рабочего дня со дня принятия указанного решения, но не позднее переносимой даты окончания подачи заявок на участие, такие изменения размещаются Заказчиком в порядке, установленном для размещения извещения.

25. Участник вправе подать только одну заявку на участие в предварительном квалификационном отборе. В случае установления факта подачи одним участником двух и более заявок при условии, что поданные ранее заявки этим участником не отозваны, все заявки такого участника не рассматриваются.

26. Участник подает заявку на участие в предварительном квалификационном отборе в срок и по адресу, в том числе по адресу ЭП (при проведении в электронной форме), указанным в извещении о предварительном квалификационном отборе.

27. Участник вправе изменить свою заявку после ее подачи в любое время до истечения срока подачи заявок. В случае представления изменений в заявке участник должен направить Заказчику обращение с просьбой об изменении заявки, перечень изменений в заявке, новые версии документов, которые изменяются. После окончания срока подачи заявок не допускается внесение изменений в заявки.

28. В час, день и по адресу, указанным в извещении о предварительном квалификационном отборе, комиссией по закупкам осуществляется вскрытие конвертов с поступившими заявками на участие в предварительном квалификационном отборе в бумажной форме и/или открытие доступа ко всем поданным заявкам на участие в предварительном квалификационном отборе в электронной форме и содержащимся в них документам и сведениям.

29. Комиссией по закупкам составляется протокол вскрытия конвертов с заявками на участие в предварительном квалификационном отборе и открытия доступа к поданным в форме электронного документа заявкам на участие в предварительном квалификационном отборе с заявками. В протоколе вскрытия конвертов с заявками на участие в предварительном квалификационном отборе (открытия доступа ко всем поданным заявкам на участие в предварительном квалификационном отборе в электронной форме) отражаются сведения, предусмотренные п.5 ст.22 настоящего Положения. Протокол вскрытия конвертов подписывается всеми присутствующими членами комиссии и Заказчиком, размещается на официальном сайте не позднее, чем через три дня после его подписания.

30. Рассмотрение заявок осуществляется комиссией по закупкам в соответствии с требованиями, устанавливаемыми в документации предварительного квалификационного отбора. Комиссия по закупкам оценивает соответствие участников требованиям, установленным в документации о проведении предварительного квалификационного отбора, на основе представленных участниками заявок. Использование не предусмотренных в документации о проведении предварительного квалификационного отбора критериев, требований или процедур не допускается.

Заказчик вправе уточнять и проверять соответствие Поставщиков требованиям, содержащимся в Документации, а также достоверность сведений, предоставленных каждым Поставщиком, путем обращения к Поставщику (в том числе с посещением производственных иных помещений и территории Поставщика) и/или к независимым открытым источникам информации, и/или внешним экспертам.

При обнаружении несоответствия Поставщика или его Продукции требованиям, содержащимся в Документации, недостоверности или неактуальности предоставленных Поставщиком сведений, Заказчик вправе отстранить Участника от участия в ПКО (отклонить Заявку Участника)

31. На основании результатов рассмотрения заявок участников, комиссией по закупкам принимается решение о внесении участника в перечень участников, прошедших предварительный квалификационный отбор, или об отклонении заявки участника.

32. Комиссия по закупкам имеет право отклонить заявки, которые:

а) не отвечают наименованию (предмету) предварительного квалификационного отбора;

б) содержат предложения, не отвечающие требованиям документации о предварительном квалификационном отборе;

в) не отвечают требованиям к оформлению и составу документов, требуемых документацией;

г) содержат недостоверные сведения об участнике;

д) поданы участниками, которые не отвечают требованиям документации.

33. Решение об утверждении перечня участников, прошедших предварительный квалификационный отбор, комиссия по закупкам принимает не позднее дня, указанного в извещении.

34. Организатор предварительного квалификационного отбора после подведения итогов предварительного квалификационного отбора размещает в ЕИС протокол подведения итогов предварительного квалификационного отбора, в котором отражаются сведения, предусмотренные п.8 ст. 24 настоящего Положения, а также следующие сведения:

а) наименование и реквизиты предварительного квалификационного отбора, сведения (если установлены в извещении о проведении предварительного квалификационного отбора и/или документации о проведении предварительного квалификационного отбора) об ориентировочном объеме продукции, ориентировочных месте, условиях и сроках поставки такой продукции, ориентировочных условиях оплаты за поставленную продукцию;

б) перечень участников, подавших заявки на участие в предварительном квалификационном отборе;

в) решение о признании участника квалифицированным либо об отказе признать его квалифицированным с указанием положений документации о проведении предварительного квалифицированного отбора, которым не соответствует участник или его заявка, а также самих несоответствующих положений такой заявки;

г) о результатах голосования членов комиссии по закупкам, принявших участие в голосовании;

д) перечень участников, прошедших предварительный квалификационный отбор.

35. Протокол подведения итогов предварительного квалификационного отбора подписывается всеми присутствующими членами комиссии и Заказчиком и размещается в ЕИС в течении трех дней после подписания протокола.

36. Любой участник предварительного квалификационного отбора после размещения протокола подведения итогов предварительного квалификационного отбора вправе направить Заказчику в письменной форме запрос о разъяснении причин отказа признать его квалифицированным. Заказчик не позднее 5 рабочих дней со дня поступления такого запроса обязан предоставить участнику предварительного квалификационного отбора в письменной форме соответствующие разъяснения.

37. В случае если Заказчику, комиссии по закупкам во время или после проведения рассмотрения заявок, станет известен факт заключения участником соглашения с одним или более участниками с целью оказания влияния на результаты предварительного квалификационного отбора, а также факт несоответствия участника требованиям документации (в том числе факт наличия нарушений административного, налогового или уголовного законодательства, низкой деловой или финансовой надежности), заявка такого участника отклоняется, и участник исключается из перечня участников, прошедших предварительный квалификационный отбор. Причины отклонения заявки заносятся в протокол заседания комиссии по закупкам.

38. Предварительный квалификационный отбор признается несостоявшимся, если:

а) по окончании срока подачи заявок подана только одна заявка от одного участника (с учетом отозванных участником заявок), или не подана ни одна заявка (с учетом отозванных участником заявок);

б) по результатам рассмотрения заявок принято решение об отказе признать квалифицированными всех участников, подавших заявки, или о признании квалифицированным только одного участника такого отбора.

39. В случае признания предварительного квалификационного отбора несостоявшимся, Заказчик выполняет одно из следующих действий:

а) продлевает срок подачи заявок на участие в предварительном квалификационном отборе не менее чем на 30 (тридцать) дней;

б) проводит повторный предварительный квалификационный отбор. При проведении повторного предварительного квалификационного отбора организатор такого отбора проводит анализ условий и требований такого отбора и корректирует их (при необходимости);

в) отказывается от проведения предварительного квалификационного отбора.

40. В течение срока действия результатов предварительного квалификационного отбора, перечень участников, прошедших такой отбор, дополняется не реже одного раза в год на основании заявок заинтересованных участников (участников, не прошедших открытый предварительный квалификационный отбор, иных заинтересованных участников) по тем же правилам и требованиям, которые установлены в документации о проведении предварительного квалифицированного отбора, с публикацией обновленного перечня участников, прошедших предварительный квалифицированный отбор, в соответствии с документацией.

41. Заказчик (организатор предварительного квалификационного отбора) по решению комиссии по закупкам в любое время с момента подведения итогов предварительного квалификационного отбора и до истечения срока действия его результатов исключает участника из Перечня, если:

а) поставщик включен в реестр недобросовестных поставщиков, предусмотренный [Законом](consultantplus://offline/ref=31B830A140E5079851C2F664649971337221E6D834C83A998B0AA8656E3D4E0D9E98E1BEC26C8554A144C72A5Aa4w5M) N 223-ФЗ;

б) поставщик включен в реестр недобросовестных поставщиков, предусмотренный [Законом](consultantplus://offline/ref=31B830A140E5079851C2F664649971337221E7D637C83A998B0AA8656E3D4E0D9E98E1BEC26C8554A144C72A5Aa4w5M) N 44-ФЗ;

в) установлен факт предоставления таким участником недостоверных сведений в заявке на участие в предварительном квалификационном отборе;

г) поставщик перестал соответствовать требованиям, установленным документацией о проведении предварительного квалификационного отбора;

д) поставщик уклонился от заключения договора по итогам проведения последующей закупки;

е) использование поставщиком при исполнении договора контрафактной продукции, подтвержденное решением суда;

ж) официально зарегистрирован факт нарушения поставщиком техники безопасности при исполнении договора, повлекшего смерть людей;

з) поставщик находится в процедуре ликвидации или банкротства;

и) с поставщиком расторгнут, в том числе в одностороннем порядке, заключенный по итогам последующей закупки договор в связи с неисполнением таким поставщиком условий такого договора;

к) участник дважды не принял приглашение участвовать в закупках;

л) по заявлению такого участника.

42. В течение срока действия результатов предварительного квалификационного отбора Заказчик при проведении последующих закупок приглашает всех квалифицированных поставщиков к участию в закупке путем направления им посредством электронной почты единообразного письма - приглашения с приложением копии извещения о проведении закупки или ссылки на извещение о проведении закупки, размещенное в ЕИС.

# ГЛАВА 7. КОНКУРЕНТНАЯ ЗАКУПКА В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ. ФУНКЦИОНИРОВАНИЕ ЭЛЕКТРОННОЙ ПЛОЩАДКИ ДЛЯ ЦЕЛЕЙ ПРОВЕДЕНИЯ ТАКОЙ ЗАКУПКИ

## 

## Статья 45. Документация о конкурентной закупке, проводимой в электронной форме

1. Конкурентные закупки могут быть проведены заказчиком в электронной форме на электронной торговой площадке.

Под оператором электронной площадки понимается являющееся коммерческой организацией юридическое лицо, созданное в соответствии с законодательством Российской Федерации в организационно-правовой форме общества с ограниченной ответственностью или непубличного акционерного общества, в уставном капитале которых доля иностранных граждан, лиц без гражданства, иностранных юридических лиц либо количество голосующих акций, которыми владеют указанные граждане и лица, составляет не более чем двадцать пять процентов, владеющее электронной площадкой, в том числе необходимыми для ее функционирования оборудованием и программно-техническими средствами (далее также - программно-аппаратные средства электронной площадки), и обеспечивающее проведение конкурентных закупок в электронной форме в соответствии с положениями Федерального закона № 223 - ФЗ. Функционирование электронной площадки осуществляется в соответствии с правилами, действующими на электронной площадке, и соглашением, заключенным между заказчиком и оператором электронной площадки, с учетом положений настоящей статьи.

Выбор оператора электронной торговой площадки и заключение с ним договора осуществляется заказчиком в соответствии с положениями настоящего Положения. Выбранная электронная торговая площадка утверждается правовым актом заказчика.

2. Конкурентные закупки в электронной форме подлежат проведению по процедурам, установленным соответствующими главами настоящего Положения. В случае наличия расхождений в порядке проведения конкурентных закупок, установленных главами 2, 3, 4, 5 настоящего Положения, и процедурами, установленными оператором электронной торговой площадки, применению подлежат процедуры, установленные оператором электронной торговой площадки.

3. В случае принятия Генеральным директором АО "ОЭЗ ППТ "Липецк" решения о проведении закупки способом, предлагаемым электронной торговой площадкой, документация о такой закупке подлежит разработке и размещению на официальном сайте в соответствии с требованиями статей 9, 10, 11, 15 настоящего Положения.

4. Информация, связанная с осуществлением конкурентной закупки в электронной форме, подлежит размещению в порядке, установленном Федеральным законом № 223 - ФЗ. В течение одного часа с момента размещения такая информация должна быть размещена в единой информационной системе и на электронной площадке. Такая информация должна быть доступна для ознакомления без взимания платы.

5. При осуществлении конкурентной закупки в электронной форме проведение переговоров заказчика с оператором электронной площадки и оператора электронной площадки с участником конкурентной закупки в электронной форме не допускается в случае, если в результате этих переговоров создаются преимущественные условия для участия в конкурентной закупке в электронной форме и (или) условия для разглашения конфиденциальной информации.

## 

## Статья 46. Особенности документооборота при проведении закупки в электронной форме

1. При осуществлении конкурентной закупки в электронной форме направление участниками такой закупки запросов о даче разъяснений положений извещения об осуществлении конкурентной закупки и (или) документации о конкурентной закупке, размещение в единой информационной системе таких разъяснений, подача участниками конкурентной закупки в электронной форме заявок на участие в конкурентной закупке в электронной форме, окончательных предложений, предоставление комиссии по осуществлению конкурентных закупок доступа к указанным заявкам, сопоставление ценовых предложений, дополнительных ценовых предложений участников конкурентной закупки в электронной форме, формирование проектов протоколов, составляемых в соответствии с Федеральным законом № 223 - ФЗ, обеспечиваются оператором электронной площадки на электронной площадке.

2. Участнику конкурентной закупки в электронной форме для участия в конкурентной закупке в электронной форме необходимо получить аккредитацию на электронной площадке в порядке, установленном оператором электронной площадки.

3. Обмен между участником конкурентной закупки в электронной форме, заказчиком и оператором электронной площадки информацией, связанной с получением аккредитации на электронной площадке, осуществлением конкурентной закупки в электронной форме, осуществляется на электронной площадке в форме электронных документов.

4. Электронные документы участника конкурентной закупки в электронной форме, заказчика, оператора электронной площадки должны быть подписаны усиленной квалифицированной электронной подписью (далее - электронная подпись) лица, имеющего право действовать от имени соответственно участника конкурентной закупки в электронной форме, заказчика, оператора электронной площадки.

5. В течение одного часа с момента размещения в единой информационной системе извещения об отказе от осуществления конкурентной закупки в электронной форме, изменений, внесенных в извещение об осуществлении конкурентной закупки в электронной форме, документацию о такой закупке, разъяснений положений документации о такой закупке, запросов заказчиков о разъяснении положений заявки на участие в конкурентной закупке в электронной форме оператор электронной площадки размещает указанную информацию на электронной площадке, направляет уведомление об указанных изменениях, разъяснениях всем участникам конкурентной закупки в электронной форме, подавшим заявки на участие в ней, уведомление об указанных разъяснениях также лицу, направившему запрос о даче разъяснений положений документации о конкурентной закупке, уведомление об указанных запросах о разъяснении положений заявки участника такой закупки заказчикам по адресам электронной почты, указанным этими участниками при аккредитации на электронной площадке или этим лицом при направлении запроса.

6. Исключена.

7. Оператором электронной площадки обеспечивается конфиденциальность информации:

1)о содержании заявок на участие в конкурентной закупке в электронной форме, окончательных предложений до окончания срока подачи заявок, окончательных предложений;

2) об участниках конкурентной закупки в электронной форме, подавших заявки на участие в такой закупке, до предоставления комиссии по осуществлению конкурентных закупок в соответствии с Федеральным законом № 223 и соглашением, предусмотренным частью 1 статьи 45 настоящего Положения, доступа к данным заявкам (ко вторым частям заявок, направляемым заказчику в соответствии с пунктом 3 части 22 статьи 3.4 Федерального закона № 223-ФЗ, в случае осуществления конкурентной закупки в электронной форме, участниками которой могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства)

8. Участник конкурентной закупки в электронной форме, подавший заявку на участие в такой закупке, вправе отозвать данную заявку либо внести в нее изменения не позднее даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке, направив об этом уведомление оператору электронной площадки.

9. Оператор электронной площадки обязан обеспечить непрерывность осуществления конкурентной закупки в электронной форме, неизменность подписанных электронной подписью электронных документов, надежность функционирования программных и технических средств, используемых для осуществления конкурентной закупки в электронной форме, равный доступ участников конкурентной закупки в электронной форме к участию в ней. За нарушение указанных требований оператор электронной площадки несет ответственность в соответствии с законодательством Российской Федерации.

10. Заключение договора по итогам конкурентной закупки в электронной форме осуществляется также в письменной форме на бумажном носителе. Порядок подготовки, заключения, исполнения договора регулируются настоящим Положением.

## Статья 47. Последствия признания конкурентной закупки в электронной форме несостоявшейся

1. В случае если при проведении конкурентной закупки в электронной форме к участию в закупке будет допущен только один участник закупки, или в закупке примет участие единственный участник закупки, соответствующий установленным документацией о закупке требованиям и заявка которого соответствует требованиям документации о закупке, такая процедура закупки признается несостоявшейся, и заказчик вправе заключить договор с таким участником. При этом договор подлежит заключению на условиях, установленных в документации о закупке с учетом положений части 3 статьи 46 настоящего Положения.

Конкурентная закупка в электронной форме признается также несостоявшейся в случаях, если отклонены все заявки на участие в закупке, отказано в допуске к участию в закупке всем участникам, подавшим заявки на участие в закупке, не подано ни одной заявки на участие в закупке.

2. В случае если победитель конкурентной закупки в электронной форме, не представит заказчику в сроки, установленные документацией о закупке, подписанный проект договора, такой участник закупки признается уклонившимся от заключения договора. В этом случае заказчик вправе обратиться в суд с иском о понуждении победителя такой процедуры закупки заключить договор, а также о возмещении убытков, причиненных уклонением от заключения договора, либо заключить договор с участником закупки, предложение об условиях заключаемого договора, были признаны комиссией, согласно, установленным документацией о закупке критериям, следующими по выгодности для заказчика после предложения победителя закупки (в рамках настоящей главы – участник закупки, занявший второе место) в случае если процедура закупки в электронной форме предусматривает такую возможность.

В случае принятия заказчиком решения о заключении договора с участником закупки, занявшим второе место, заключение договора таким участником закупки является обязательным. В случае уклонения участника конкурса, занявшего второе место, от заключения договора заказчик вправе обратиться в суд с иском о понуждении такого участника заключить договор, а также о возмещении убытков, причиненных уклонением от заключения договора, или принять решение о признании конкурса несостоявшимся.

3. В случае, если заказчик отказался от заключения договора с победителем закупки в электронной форме, и с участником закупки, занявшим второе место, процедура закупки признается несостоявшейся.

4. В случаях, если закупка в электронной форме признана несостоявшейся и договор не заключен с единственным участником закупки, заказчик вправе объявить о проведении повторной закупки либо заключить договор с единственным поставщиком в соответствии со статьей 48 настоящего Положения. При этом договор с единственным поставщиком должен быть заключен на условиях, предусмотренных документацией о закупке, цена заключенного договора не должна превышать начальную (максимальную) цену договора (цену лота), указанную в документации о закупке.

5. В случае если при проведении аукциона в электронной форме в аукционе принял участие единственный участник аукциона, аукцион признается несостоявшимся. В этом случае заказчик вправе заключить договор с таким участником закупки на условиях, указанных в документации о закупке и по цене, не превышающей начальную (максимальную) цену договора, установленную в документации о закупке.

# Глава 7. 1. Особенности осуществления конкурентной закупки в электронной форме и функционирования электронной площадки для целей осуществления конкурентной закупки, участниками которой могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства

## Статья 47.1. Особенности осуществления конкурентной закупки в электронной форме и функционирования электронной площадки для целей осуществления конкурентной закупки, участниками которой могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства

1. Конкурентная закупка в электронной форме, участниками которой с учетом особенностей, установленных Правительством Российской Федерации в соответствии с пунктом 2 части 8 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ, могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства (далее также - конкурентная закупка с участием субъектов малого и среднего предпринимательства), осуществляется в соответствии со статьями 3.2 и 3.3 с учетом требований, предусмотренных статьей 3.4 Федерального закона № 223 - ФЗ.

2. Конкурентная закупка с участием субъектов малого и среднего предпринимательства осуществляется путем проведения конкурса в электронной форме, аукциона в электронной форме, запроса котировок в электронной форме или запроса предложений в электронной форме.

3. Заказчик при осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства размещает в единой информационной системе извещение о проведении:

1) конкурса в электронной форме в следующие сроки:

а) не менее чем за семь дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком конкурсе в случае, если начальная (максимальная) цена договора не превышает тридцать миллионов рублей;

б) не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком конкурсе в случае, если начальная (максимальная) цена договора превышает тридцать миллионов рублей;

2) аукциона в электронной форме в следующие сроки:

а) не менее чем за семь дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком аукционе в случае, если начальная (максимальная) цена договора не превышает тридцать миллионов рублей;

б) не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком аукционе в случае, если начальная (максимальная) цена договора превышает тридцать миллионов рублей;

3) запроса предложений в электронной форме не менее чем за пять рабочих дней до дня проведения такого запроса предложений. При этом начальная (максимальная) цена договора не должна превышать пятнадцать миллионов рублей;

4) запроса котировок в электронной форме не менее чем за четыре рабочих дня до дня истечения срока подачи заявок на участие в таком запросе котировок. При этом начальная (максимальная) цена договора не должна превышать семь миллионов рублей.

4. Конкурс в электронной форме, участниками которого могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства (далее в целях настоящей статьи - конкурс в электронной форме), может включать следующие этапы:

1) проведение в срок до окончания срока подачи заявок на участие в конкурсе в электронной форме заказчиком обсуждения с участниками закупки функциональных характеристик (потребительских свойств) товаров, качества работ, услуг и иных условий исполнения договора в целях уточнения в извещении о проведении конкурса в электронной форме, документации о конкурентной закупке, проекте договора требуемых характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, работ, услуг;

2) обсуждение заказчиком предложений о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) товаров, качестве работ, услуг и об иных условиях исполнения договора, содержащихся в заявках участников конкурса в электронной форме, в целях уточнения в извещении о проведении конкурса в электронной форме, документации о конкурентной закупке, проекте договора требуемых характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, работ, услуг;

3) рассмотрение и оценка заказчиком поданных участниками конкурса в электронной форме заявок на участие в таком конкурсе;

4) сопоставление дополнительных ценовых предложений участников конкурса в электронной форме о снижении цены договора.

5. При включении в конкурс в электронной форме этапов, указанных в части 4 настоящей статьи, должны соблюдаться следующие правила:

1) каждый этап конкурса в электронной форме может быть включен в него однократно;

2) не допускается одновременное включение в конкурс в электронной форме этапов, предусмотренных пунктами 1 и 2 части 4 настоящей статьи;

3) в документации о конкурентной закупке должны быть установлены сроки проведения каждого этапа конкурса в электронной форме;

4) по результатам каждого этапа конкурса в электронной форме составляется отдельный протокол. При этом протокол по результатам последнего этапа конкурса в электронной форме не составляется. По окончании последнего этапа конкурса в электронной форме, по итогам которого определяется победитель, составляется итоговый протокол;

5) если конкурс в электронной форме включает в себя этапы, предусмотренные пунктом 1 или 2 части 4 настоящей статьи, заказчик указывает в протоколах, составляемых по результатам данных этапов, в том числе информацию о принятом им решении о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора либо об отсутствии необходимости такого уточнения. В случае принятия заказчиком решения о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора заказчик в сроки, установленные документацией о конкурентной закупке, размещает в единой информационной системе уточненное извещение о проведении конкурса в электронной форме и уточненную документацию о конкурентной закупке. В указанном случае отклонение заявок участников конкурса в электронной форме не допускается, комиссия по осуществлению конкурентной закупки предлагает всем участникам конкурса в электронной форме представить окончательные предложения с учетом уточненных функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, работ, услуг, иных условий исполнения договора. При этом заказчик в соответствии с требованиями части 3 настоящей статьи определяет срок подачи окончательных предложений участников конкурса в электронной форме. В случае принятия заказчиком решения не вносить уточнения в извещение о проведении конкурса в электронной форме и документацию о конкурентной закупке информация об этом решении указывается в протоколе, составляемом по результатам данных этапов конкурса в электронной форме. При этом участники конкурса в электронной форме не подают окончательные предложения;

6) обсуждение с участниками конкурса в электронной форме содержащихся в их заявках предложений о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) товаров, качестве работ, услуг и об иных условиях исполнения договора, предусмотренное пунктом 2 части 4 настоящей статьи, должно осуществляться с участниками конкурса в электронной форме, подавшими заявку на участие в таком конкурсе. При этом должны быть обеспечены равный доступ всех указанных участников к участию в этом обсуждении и соблюдение заказчиком положений Федерального закона от 29 июля 2004 года N 98-ФЗ "О коммерческой тайне";

7) после размещения в единой информационной системе протокола, содержащего решение о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора и составляемого по результатам этапа конкурса в электронной форме, предусмотренного пунктом 2 части 4 настоящей статьи, любой участник конкурса в электронной форме вправе отказаться от дальнейшего участия в конкурсе в электронной форме. Такой отказ выражается в непредставлении участником конкурса в электронной форме окончательного предложения;

8) участник конкурса в электронной форме подает одно окончательное предложение в отношении каждого предмета конкурса в электронной форме (лота) в любое время с момента размещения заказчиком в единой информационной системе уточненных извещения о проведении конкурса в электронной форме и документации о конкурентной закупке до предусмотренных такими извещением и документацией о конкурентной закупке даты и времени окончания срока подачи окончательных предложений. Подача окончательного предложения осуществляется в порядке, установленном в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ для подачи заявки;

9) если конкурс в электронной форме включает этап, предусмотренный пунктом 4 части 4 настоящей статьи:

а) участники конкурса в электронной форме должны быть проинформированы о наименьшем ценовом предложении из всех ценовых предложений, поданных участниками такого конкурса;

б) участники конкурса в электронной форме вправе подать на электронной площадке одно дополнительное ценовое предложение, которое должно быть ниже ценового предложения, поданного ими ранее. Продолжительность приема дополнительных ценовых предложений составляет три часа;

в) если участник конкурса в электронной форме не меняет свое ценовое предложение, он вправе не подавать дополнительное ценовое предложение. При этом ранее поданное им ценовое предложение рассматривается при составлении итогового протокола.

6. Аукцион в электронной форме включает в себя порядок подачи его участниками предложений о цене договора с учетом следующих требований:

1) "шаг аукциона" составляет от 0,5 процента до пяти процентов начальной (максимальной) цены договора;

2) снижение текущего минимального предложения о цене договора осуществляется на величину в пределах "шага аукциона";

3) участник аукциона в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, равное ранее поданному этим участником предложению о цене договора или большее чем оно, а также предложение о цене договора, равное нулю;

4) участник аукциона в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, которое ниже, чем текущее минимальное предложение о цене договора, сниженное в пределах "шага аукциона";

5) участник аукциона в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, которое ниже, чем текущее минимальное предложение о цене договора в случае, если оно подано этим участником аукциона в электронной форме.

7. В течение одного часа после окончания срока подачи в соответствии с пунктом 9 части 5 настоящей статьи дополнительных ценовых предложений, а также в течение одного часа после окончания подачи в соответствии с частью 6 настоящей статьи предложений о цене договора оператор электронной площадки составляет и размещает на электронной площадке и в единой информационной системе протокол подачи дополнительных ценовых предложений либо протокол подачи предложений о цене договора, содержащие дату, время начала и окончания подачи дополнительных ценовых предложений, предложений о цене договора и поступившие дополнительные ценовые предложения, минимальные предложения о цене договора каждого участника аукциона в электронной форме с указанием времени их поступления.

8. Запрос предложений в электронной форме проводится в порядке, установленном настоящей статьей для проведения конкурса в электронной форме, с учетом особенностей, установленных настоящей статьей. При этом подача окончательного предложения, дополнительного ценового предложения не осуществляется.

9. Проведение конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства осуществляется заказчиком на электронной площадке, функционирующей в соответствии с едиными требованиями, предусмотренными Федеральным законом от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд", и дополнительными требованиями, установленными Правительством Российской Федерации и предусматривающими в том числе:

1) требования к проведению такой конкурентной закупки в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ;

2) порядок и случаи блокирования денежных средств, внесенных участниками такой конкурентной закупки в целях обеспечения заявок на участие в такой конкурентной закупке, и прекращения данного блокирования (если требование об обеспечении заявок на участие в такой закупке установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке);

3) порядок использования государственной информационной системы, осуществляющей фиксацию юридически значимых действий, бездействия в единой информационной системе, на электронной площадке при проведении такой закупки;

4) порядок утраты юридическим лицом статуса оператора электронной площадки для целей настоящего Федерального закона.

10. Правительство Российской Федерации утверждает перечень операторов электронных площадок, которые соответствуют требованиям, установленным на основании части 9 настоящей статьи. Оператор электронной площадки в порядке, предусмотренном пунктом 4 части 9 настоящей статьи, подлежит исключению из этого перечня в случае несоответствия одному или нескольким требованиям, установленным на основании части 9 настоящей статьи, а также в случае его обращения об исключении из этого перечня.

11. При осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства обеспечение заявок на участие в такой конкурентной закупке (если требование об обеспечении заявок установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке) может предоставляться участниками такой закупки путем внесения денежных средств в соответствии с настоящей статьей или предоставления независимой гарантии. Выбор способа обеспечения заявки на участие в такой закупке осуществляется участником такой закупки.

12.При осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства денежные средства, предназначенные для обеспечения заявки на участие в такой закупке, вносятся участником такой закупки на специальный счет, открытый им в банке, включенном в перечень, определенный Правительством Российской Федерации в соответствии с Федеральным законом от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд" (далее - специальный банковский счет).

12.1. Независимая гарантия, предоставляемая в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, должна соответствовать следующим требованиям:

1) независимая гарантия должна быть выдана гарантом, предусмотренным частью 1 статьи 45 Федерального закона от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд";

2) информация о независимой гарантии должна быть включена в реестр независимых гарантий, предусмотренный частью 8 статьи 45 Федерального закона от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд";

3) независимая гарантия не может быть отозвана выдавшим ее гарантом;

4) независимая гарантия должна содержать:

а) условие об обязанности гаранта уплатить заказчику (бенефициару) денежную сумму по независимой гарантии не позднее десяти рабочих дней со дня, следующего за днем получения гарантом требования заказчика (бенефициара), соответствующего условиям такой независимой гарантии, при отсутствии предусмотренных Гражданским кодексом Российской Федерации оснований для отказа в удовлетворении этого требования;

б) перечень документов, подлежащих представлению заказчиком гаранту одновременно с требованием об уплате денежной суммы по независимой гарантии, в случае установления такого перечня Правительством Российской Федерации в соответствии с пунктом 4 части 32 статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ;

в) указание на срок действия независимой гарантии, который не может составлять менее одного месяца с даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке.

12.2. Несоответствие независимой гарантии, предоставленной участником закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, требованиям, предусмотренным настоящей статьей, является основанием для отказа в принятии ее заказчиком.

12.3.Гарант в случае просрочки исполнения обязательств по независимой гарантии, требование об уплате денежной суммы по которой соответствует условиям такой независимой гарантии и предъявлено заказчиком до окончания срока ее действия, обязан за каждый день просрочки уплатить заказчику неустойку (пени) в размере 0,1 процента денежной суммы, подлежащей уплате по такой независимой гарантии.

13. В течение одного часа с момента окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства оператор электронной площадки направляет в банк информацию об участнике закупки и размере денежных средств, необходимом для обеспечения заявки. Банк в течение одного часа с момента получения указанной информации осуществляет блокирование при наличии на специальном банковском счете участника закупки незаблокированных денежных средств в размере обеспечения указанной заявки и информирует оператора. Блокирование денежных средств не осуществляется в случае отсутствия на специальном банковском счете участника такой закупки денежных средств в размере для обеспечения указанной заявки либо в случае приостановления операций по такому счету в соответствии с законодательством Российской Федерации, о чем оператор электронной площадки информируется в течение одного часа. В случае, если блокирование денежных средств не может быть осуществлено по основаниям, предусмотренным настоящей частью, оператор электронной площадки обязан вернуть указанную заявку подавшему ее участнику в течение одного часа с момента получения соответствующей информации от банка.

14. Участник конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства вправе распоряжаться денежными средствами, которые находятся на специальном банковском счете и в отношении которых не осуществлено блокирование в соответствии с частью 13 настоящей статьи.

15. В случаях, предусмотренных частью 26 статьи 3.2 Федерального закона № 223-ФЗ, денежные средства, внесенные на специальный банковский счет в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, перечисляются банком на счет заказчика, указанный в извещении об осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, в документации о такой закупке, или заказчиком предъявляется требование об уплате денежной суммы по независимой гарантии, предоставленной в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства.

16. Субъекты малого и среднего предпринимательства получают аккредитацию на электронной площадке в порядке, установленном Федеральным законом от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд".

17. В документации о конкурентной закупке заказчик вправе установить обязанность представления следующих информации и документов:

1) наименование, фирменное наименование (при наличии), адрес юридического лица в пределах места нахождения юридического лица, учредительный документ, если участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства является юридическое лицо;

2) фамилия, имя, отчество (при наличии), паспортные данные, адрес места жительства физического лица, зарегистрированного в качестве индивидуального предпринимателя, если участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства является индивидуальный предприниматель;

3) идентификационный номер налогоплательщика участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства или в соответствии с законодательством соответствующего иностранного государства аналог идентификационного номера налогоплательщика (для иностранного лица);

4) идентификационный номер налогоплательщика (при наличии) учредителей, членов коллегиального исполнительного органа, лица, исполняющего функции единоличного исполнительного органа юридического лица, если участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства является юридическое лицо, или в соответствии с законодательством соответствующего иностранного государства аналог идентификационного номера налогоплательщика таких лиц;

5) копия документа, подтверждающего полномочия лица действовать от имени участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, за исключением случаев подписания заявки:

а) индивидуальным предпринимателем, если участником такой закупки является индивидуальный предприниматель;

б) лицом, указанным в едином государственном реестре юридических лиц в качестве лица, имеющего право без доверенности действовать от имени юридического лица (далее в настоящей статье - руководитель), если участником такой закупки является юридическое лицо;

6) копии документов, подтверждающих соответствие участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставку товара, выполнение работы, оказание услуги, являющихся предметом закупки, за исключением случая, предусмотренного подпунктом "е" пункта 9 настоящей части;

7) копия решения о согласии на совершение крупной сделки или о последующем одобрении этой сделки, если требование о наличии указанного решения установлено законодательством Российской Федерации и для участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства заключение по результатам такой закупки договора либо предоставление обеспечения заявки на участие в такой закупке (если требование об обеспечении заявок установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке), обеспечения исполнения договора (если требование об обеспечении исполнения договора установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке) является крупной сделкой;

8) информация и документы об обеспечении заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, если соответствующее требование предусмотрено извещением об осуществлении такой закупки, документацией о конкурентной закупке:

а) реквизиты специального банковского счета участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, если обеспечение заявки на участие в такой закупке предоставляется участником такой закупки путем внесения денежных средств;

б) независимая гарантия или ее копия, если в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства участником такой закупки предоставляется независимая гарантия;

9) декларация, подтверждающая на дату подачи заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства:

а) непроведение ликвидации участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства - юридического лица и отсутствие решения арбитражного суда о признании участника такой закупки - юридического лица или индивидуального предпринимателя несостоятельным (банкротом);

б) неприостановление деятельности участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства в порядке, установленном Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях;

в) отсутствие у участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства недоимки по налогам, сборам, задолженности по иным обязательным платежам в бюджеты бюджетной системы Российской Федерации (за исключением сумм, на которые предоставлены отсрочка, рассрочка, инвестиционный налоговый кредит в соответствии с законодательством Российской Федерации о налогах и сборах, которые реструктурированы в соответствии с законодательством Российской Федерации, по которым имеется вступившее в законную силу решение суда о признании обязанности заявителя по уплате этих сумм исполненной или которые признаны безнадежными к взысканию в соответствии с законодательством Российской Федерации о налогах и сборах) за прошедший календарный год, размер которых превышает двадцать пять процентов балансовой стоимости активов участника такой закупки, по данным бухгалтерской (финансовой) отчетности за последний отчетный период. Участник такой закупки считается соответствующим установленному требованию в случае, если им в установленном порядке подано заявление об обжаловании указанных недоимки, задолженности и решение по данному заявлению на дату рассмотрения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства не принято;

г) отсутствие у участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства - физического лица, зарегистрированного в качестве индивидуального предпринимателя, либо у руководителя, членов коллегиального исполнительного органа, лица, исполняющего функции единоличного исполнительного органа, или главного бухгалтера юридического лица - участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства непогашенной или неснятой судимости за преступления в сфере экономики и (или) преступления, предусмотренные статьями 289, 290, 291, 291.1 Уголовного кодекса Российской Федерации, а также неприменение в отношении указанных физических лиц наказания в виде лишения права занимать определенные должности или заниматься определенной деятельностью, которые связаны с поставкой товара, выполнением работы, оказанием услуги, являющихся предметом осуществляемой закупки, и административного наказания в виде дисквалификации;

д) отсутствие фактов привлечения в течение двух лет до момента подачи заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства участника такой закупки - юридического лица к административной ответственности за совершение административного правонарушения, предусмотренного статьей 19.28 Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях;

е) соответствие участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства указанным в документации о конкурентной закупке требованиям законодательства Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставку товара, выполнение работы, оказание услуги, являющихся предметом закупки, если в соответствии с законодательством Российской Федерации информация и документы, подтверждающие такое соответствие, содержатся в открытых и общедоступных государственных реестрах, размещенных в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет" (с указанием адреса сайта или страницы сайта в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет", на которых размещены эти информация и документы);

ж) обладание участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства исключительными правами на результаты интеллектуальной деятельности, если в связи с исполнением договора заказчик приобретает права на такие результаты;

з) обладание участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства правами использования результата интеллектуальной деятельности в случае использования такого результата при исполнении договора;

10) предложение участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства в отношении предмета такой закупки;

11) копии документов, подтверждающих соответствие товара, работы или услуги, являющихся предметом закупки, требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации в случае, если требования к данным товару, работе или услуге установлены в соответствии с законодательством Российской Федерации и перечень таких документов предусмотрен документацией о конкурентной закупке. При этом не допускается требовать представление указанных документов, если в соответствии с законодательством Российской Федерации они передаются вместе с товаром;

12)  наименование страны происхождения поставляемого товара (при осуществлении закупки товара, в том числе поставляемого заказчику при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг), информация и документы, определенные в соответствии с [пунктом 2 части 2 статьи 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=483052&dst=618) 223-ФЗ;

13) предложение о цене договора (единицы товара, работы, услуги), за исключением проведения аукциона в электронной форме.

18. В случае, если документацией о конкурентной закупке установлено применение к участникам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, к предлагаемым ими товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора критериев и порядка оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке, данная документация должна содержать указание на информацию и документы, подлежащие представлению в заявке на участие в такой закупке для осуществления ее оценки. При этом отсутствие указанных информации и документов не является основанием для отклонения заявки.

19. Не допускается установление в документации о конкурентной закупке обязанности представлять в заявке на участие в такой закупке информацию и документы, не предусмотренные частями 17 и 18 настоящей статьи.

20. При осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства путем проведения аукциона в электронной форме, запроса котировок в электронной форме установление критериев и порядка оценки, указанных в части 18 настоящей статьи, не допускается.

21. Заявка на участие в конкурсе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме состоит из двух частей и предложения участника закупки о цене договора (цене лота, единицы товара, работы, услуги). Первая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные пунктом 10 части 17, а также частью 18 настоящей статьи в отношении критериев и порядка оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке, применяемых к предлагаемым участниками такой закупки товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора (в случае установления в документации о конкурентной закупке этих критериев). Вторая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные пунктами 1 - 9, 11 и 12 части 17, а также частью 18 настоящей статьи в отношении критериев и порядка оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке, применяемых к участникам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства (в случае установления в документации о конкурентной закупке этих критериев). При этом предусмотренные настоящей частью информация и документы должны содержаться в заявке на участие в конкурсе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме в случае установления обязанности их представления в соответствии с частью 17 настоящей статьи.

22. Заявка на участие в аукционе в электронной форме состоит из двух частей. Первая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные пунктом 10 части 17 настоящей статьи. Вторая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные пунктами 1 - 9, 11 и 12 части 17 настоящей статьи. При этом предусмотренные настоящей частью информация и документы должны содержаться в заявке на участие в аукционе в электронной форме в случае установления обязанности их представления в соответствии с частью 17 настоящей статьи.

23. Заявка на участие в запросе котировок в электронной форме должна содержать информацию и документы, предусмотренные частью 17 настоящей статьи, в случае установления заказчиком обязанности их представления.

24. Декларация, предусмотренная пунктом 9 части 17 настоящей статьи, представляется в составе заявки участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки. Оператор электронной площадки обеспечивает участнику конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства возможность включения в состав заявки и направления заказчику информации и документов, указанных в части 17 настоящей статьи, посредством программно-аппаратных средств электронной площадки в случае их представления данному оператору при аккредитации на электронной площадке в соответствии с частью 16 настоящей статьи.

25. В случае содержания в первой части заявки на участие в конкурсе в электронной форме, аукционе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме сведений об участнике таких конкурса, аукциона или запроса предложений и (или) о ценовом предложении данная заявка подлежит отклонению.

26. Оператор электронной площадки в следующем порядке направляет заказчику:

1) первые части заявок на участие в конкурсе в электронной форме, аукционе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме, заявки на участие в запросе котировок в электронной форме - не позднее дня, следующего за днем окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке с участием только субъектов малого и среднего предпринимательства, установленного извещением об осуществлении конкурентной закупки, документацией о конкурентной закупке либо предусмотренными настоящей статьей уточненными извещением, документацией;

2) вторые части заявок на участие в конкурсе, аукционе, запросе предложений, а также предложения о цене договора (при проведении конкурса в электронной форме, запроса предложений в электронной форме), протокол, предусмотренный частью 7 настоящей статьи (при проведении аукциона в электронной форме), - в сроки, установленные извещением о проведении таких конкурса, аукциона, запроса предложений, документацией о конкурентной закупке либо предусмотренными настоящей статьей уточненными извещением, документацией. Указанные сроки не могут быть ранее сроков:

а) размещения заказчиком в единой информационной системе протокола, составляемого в ходе проведения таких конкурса, аукциона, запроса предложений по результатам рассмотрения первых частей заявок;

б) проведения процедуры подачи участниками аукциона в электронной форме предложений о цене договора с учетом требований части 6 настоящей статьи (при проведении аукциона в электронной форме);

3) протокол, предусмотренный частью 7 настоящей статьи (в случае, если конкурс в электронной форме включает этап, предусмотренный пунктом 4 части 4 настоящей статьи), - не ранее срока размещения заказчиком в единой информационной системе протокола, составляемого в ходе проведения конкурса в электронной форме по результатам рассмотрения вторых частей заявок.

27. В случае, если заказчиком принято решение об отмене конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства в соответствии с частью 5 статьи 3.2 Федерального закона № 223 - ФЗ, оператор электронной площадки не вправе направлять заказчику заявки участников такой конкурентной закупки.

28. По итогам рассмотрения первых частей заявок на участие в конкурсе в электронной форме, аукционе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме заказчик направляет оператору электронной площадки протокол, указанный в части 13 статьи 3.2 Федерального закона № 223 - ФЗ. В течение часа с момента получения указанного протокола оператор электронной площадки размещает его в единой информационной системе.

29. В течение одного рабочего дня после направления оператором электронной площадки информации, указанной в пунктах 1 (при проведении запроса котировок в электронной форме), 2, 3, (в случае, если конкурс в электронной форме включает этап, предусмотренный пунктом 4 части 4 настоящей статьи) части 26 настоящей статьи, комиссия по осуществлению закупок на основании результатов оценки заявок на участие в такой закупке присваивает каждой такой заявке порядковый номер в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора. Заявке на участие в конкурсе в электронной форме или запросе предложений в электронной форме, в которых содержатся лучшие условия исполнения договора, а в случае проведения аукциона в электронной форме или запроса котировок в электронной форме - наименьшее ценовое предложение, присваивается первый номер. В случае, если в нескольких таких заявках содержатся одинаковые по степени выгодности условия исполнения договора или одинаковые ценовые предложения, меньший порядковый номер присваивается заявке, которая поступила ранее других таких заявок.

30. Заказчик составляет итоговый протокол в соответствии с требованиями части 14 статьи 3.2 Федерального закона № 223 - ФЗ и размещает его на электронной площадке и в единой информационной системе.

31. Договор по результатам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства заключается с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки и должен быть подписан электронной подписью лица, имеющего право действовать от имени соответственно участника такой конкурентной закупки, заказчика. В случае наличия разногласий по проекту договора, направленному заказчиком, участник такой закупки составляет протокол разногласий с указанием замечаний к положениям проекта договора, не соответствующим извещению, документации о конкурентной закупке и своей заявке, с указанием соответствующих положений данных документов. Протокол разногласий направляется заказчику с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки. Заказчик рассматривает протокол разногласий и направляет участнику такой закупки доработанный проект договора либо повторно направляет проект договора с указанием в отдельном документе причин отказа учесть полностью или частично содержащиеся в протоколе разногласий замечания.

32. Договор по результатам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства заключается на условиях, которые предусмотрены проектом договора, документацией о конкурентной закупке, извещением об осуществлении конкурентной закупки и заявкой участника такой закупки, с которым заключается договор.

33. Документы и информация, связанные с осуществлением закупки с участием только субъектов малого и среднего предпринимательства и полученные или направленные оператором электронной площадки заказчику, участнику закупки в форме электронного документа в соответствии с Федеральным законом № 223 - ФЗ, хранятся оператором электронной площадки не менее трех лет.

34. В отношении независимой гарантии, предоставляемой в качестве обеспечения исполнения договора, заключаемого по результатам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, применяются положения пунктов 1 - 3, подпунктов «а» и «б» пункта 4 части 14.1, частей 14.2 и 14.3 статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ. При этом такая независимая гарантия:

1) должна содержать указание на срок ее действия, который не может составлять менее одного месяца с даты окончания, предусмотренного извещением об осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, документацией о такой закупке срока исполнения основного обязательства;

2) не должна содержать условие о представлении заказчиком гаранту судебных актов, подтверждающих неисполнение участником закупки обязательств, обеспечиваемых независимой гарантией.

# Глава 8. ЗАКУПКИ У ЕДИНСТВЕННОГО ПОСТАВЩИКА

## Статья 48. Закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика)

1. Закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) (далее по тексту – единственный поставщик, поставщик) осуществляются заказчиком с учетом положений части 2 настоящей статьи в случае, если:

1) заключается или продлевается договор на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг, которые относятся к сфере деятельности субъектов естественных монополий в соответствии с Федеральным законом от 17 августа 1995 года № 147–ФЗ "О естественных монополиях";

2) заключается или продлевается договор на оказание услуг электроснабжения, газоснабжения, теплоснабжения, водоснабжения, водоотведения, очистки сточных вод, обращения с твердыми коммунальными отходами, подключение (присоединение) к сетям инженерно–технического обеспечения по регулируемым в соответствии с законодательством Российской Федерации ценам (тарифам), ликвидация технических ограничений для осуществления технологического присоединения к газовым сетям энергоустановок;

3) заключается или продлевается договор энергоснабжения или купли–продажи электрической энергии с поставщиком электрической энергии;

4) возникла потребность в работах или услугах, выполнение или оказание которых может осуществляться исключительно органами исполнительной власти в соответствии с их полномочиями или подведомственными им государственными учреждениями, государственными унитарными предприятиями, соответствующие полномочия которых устанавливаются нормативными правовыми актами Российской Федерации, нормативными правовыми актами субъекта Российской Федерации;

5) возникла потребность в работах или услугах вследствие наступления чрезвычайных обстоятельств (либо для их предотвращения) или непреодолимой силы возникает срочная потребность в закупаемых товарах (работах, услугах), в связи с чем, применение других видов процедур закупки неприемлемо по причине отсутствия времени, необходимого для их проведения. При этом под чрезвычайными обстоятельствами понимаются любые обстоятельства, которые создают или могут создать явную и значительную опасность для жизни и здоровья людей, состояния окружающей среды либо имущественных интересов АО "ОЭЗ ППТ "Липецк";

6) конкурентная закупка признана несостоявшейся и частью 5 статьи 23, частью 1 статьи 26, частью 6 статьи 30, частью 1 статьи 32.1, частями 6, 7, 8 статьи 35, частью 5 статьи 36, частью 5 статьи 42, частью 1 статьи 47 настоящего Положения предусмотрена возможность заключения договора с единственным участником закупки;

7) участвовал только один участник аукциона в соответствии с частью 15 [статьи 31](consultantplus://offline/ref=74BB8A8BC516FD17B496FD8FDE39D501F95D3E80B58D85E67C4B171E283780C8F0FF199FF73929F5m6OCM), [частью 5 статьи 47](consultantplus://offline/ref=74BB8A8BC516FD17B496FD8FDE39D501F95D3E80B58D85E67C4B171E283780C8F0FF199FF73929F1m6OCM) настоящего Положения;

8) конкурентная закупка признана несостоявшейся и договор не заключен в соответствии с частью 3 статьи 25, частью 3 статьи 32, частью 8 статьи 36, частью 4 статьи 42, частью 4 статьи 47 настоящего Положения;

9) осуществляются закупки товаров, работ, услуг на сумму, не превышающую трех миллионов рублей, при этом закупки одноименных товаров (работ, услуг) могут быть осуществлены на сумму, не превышающую указанную предельную сумму закупок одноименных товаров (работ, услуг) в течение квартала;

10) исключительные права в отношении закупаемых товаров (работ, услуг) принадлежат определенному поставщику (исполнителю, подрядчику), при условии, что на функционирующем рынке не существует равноценной замены закупаемым товарам, работам и услугам;

11) осуществляется закупка товаров, работ, услуг по организации презентационных, культурных, спортивных, выставочных и иных мероприятий, в т. ч. связанных с участием заказчика в данных мероприятиях;

12) осуществляется закупка на оказание образовательных, преподавательских услуг, медицинских услуг (комиссий, осмотров) обязательных для персонала Заказчика;

13) осуществляется закупка на оказание услуг по авторскому контролю за разработкой проектной документации объектов капитального строительства, авторскому надзору за строительством, реконструкцией, капитальным ремонтом объектов капитального строительства соответствующими авторами;

14) осуществляется закупка на проведение технического и авторского надзора за проведением работ по сохранению объекта культурного наследия (памятника истории и культуры) народов Российской Федерации авторами проекта;

15) возникла потребность в услугах по организации питания или закупке продуктов питания для обеспечения питания сотрудников заказчика;

16) осуществляется закупка услуг, связанных с направлением работника в служебную командировку (включая проезд к месту служебной командировки и обратно, наем жилого помещения, транспортное обслуживание, обеспечение питания);

17) осуществляется закупка товаров, работ, услуг, связанных с обеспечением деятельности заказчика по привлечению инвесторов и продвижению особых экономических зон на внутреннем и мировом рынках (включая обеспечение визитов делегаций, организацию выставок, презентаций, торжественных мероприятий, конференций, разработка и изготовление презентационных материалов, обеспечение доступа к информационным и другим базам данных, гостиничное, транспортное обслуживание, эксплуатация компьютерного оборудования, оргтехники, звукотехнического оборудования, обеспечение питания, услуги связи, размещение информационных и рекламных материалов в средствах массовой информации и прочие сопутствующие расходы);

18) осуществляется закупка на оказание услуг по техническому содержанию, охране, обслуживанию и ремонту, одного или нескольких нежилых помещений, переданных в пользование заказчику, услуг энергоснабжения и водоотведения, услуг по вывозу твердых коммунальных отходов в случае, если данные услуги оказываются другому лицу или лицам, пользующимся нежилыми помещениями, находящимися в здании, в котором расположены помещения, переданные в пользование заказчику;

19) проводится дополнительная поставка товаров, выполнения работ, оказание услуг, когда по соображениям стандартизации, унификации, обеспечения непрерывности производственного процесса, а также для обеспечения совместимости или преемственности с ранее приобретенными товарами, выполненными работами, оказанными услугами новые товары, работы, услуги должны быть поставлены, выполнены, оказаны только у того же поставщика, подрядчика, исполнителя;

20) закупка осуществляется по цене значительно ниже средней рыночной цены в связи с наличием ситуации, существующей в течение короткого промежутка времени, например, в случае заключения договора с поставщиком, ликвидирующим свою хозяйственную деятельность, с конкурсным управляющим при банкротстве поставщика и иных подобных случаях;

21) осуществляются закупки у организации ООО «Индустриальные технологии» (ИНН 4802015136), специально созданного заказчиком (с участием заказчика) для выполнения (оказания) закупаемых работ (услуг);

22)  продление срока действия договора, заключенного ранее по фиксированным ценам за единицу товара, работы, услуги;

23) заключается договор в соответствии со статьей 5 настоящего Положения;

24) заказчиком расторгнут договор, и требуется заключение договора на поставку оставшегося количества товара, выполнение (оказание) оставшегося объема работ (услуг) на условиях, установленных частью 5 статьи 50 настоящего Положения.

25) осуществляется закупка нотариальных услуг, услуг связи;

26) осуществляется закупка горюче-смазочных материалов;

27) возникла необходимость в осуществлении закупок ежедневной и/или еженедельной потребности на период до вступления в силу договора, заключенного по итогам проведения конкурентных закупок. В этом случае объем закупки не может превышать количества товаров, работ, услуг, необходимого для обеспечения потребности заказчика на период проведения процедуры конкурентной закупки, но не более чем на 2 месяца.

28) заключения соглашения о перемене лица в обязательстве;

29) заключения договора купли-продажи недвижимого имущества;

30) заключения договора с оператором электронной торговой площадки, иных закупок, связанных с необходимостью аккредитации на электронных торговых площадках, в т. ч. услуг по изготовлению электронно – цифровой подписи;

31) заключением договоров, по которым Заказчик является выгодоприобретателем, поставщиком, подрядчиком, исполнителем, а также договоров, необходимых для обеспечения исполнения принятых Заказчиком обязательств (в том числе с субподрядчиками, субпоставщиками).

32) привлечения третьих лиц для завершения проектно-изыскательских и (или) строительно-монтажных работ, в том числе для устранения недостатков, возникших в результате выполнения обязательств по ранее заключенным договорам;

33) возникла потребность в работах или услугах по техническому обслуживанию и ремонту транспортных средств и самоходных машин, находящихся на гарантии завода - изготовителя, выполнение или оказание которых может осуществляться исключительно организациями, имеющими статус официального дилера;

34) осуществляется закупка услуг, предоставляемых финансово – кредитными организациями, в том числе: заключения договора об организации расчетно-кассового обслуживания, в том числе: об открытии и ведении банковского счета, об организации зарплатных проектов, об организации дистанционного банковского обслуживания, размещением депозитов, привлечением заемных средств, обеспечением исполнения обязательств и прочее;

35) заключения договора на оказание услуг по ремонту и восстановлению транспортных средств по страховым случаям за счёт денежных средств, перечисленных на счет заказчика в качестве страхового возмещения;

36) осуществляется закупка товаров, работ, услуг в период действия гарантийных обязательств в отношении товаров, результатов работ, услуг, в т. ч. в случае, если смена поставщика (исполнителя, подрядчика) приведет к утрате гарантийных обязательств;

37) осуществляется закупка товаров, работ, услуг, которые могут быть получены только от производителя, его официального дилера, представителя и т.д., статус которых подтвержден производителем;

38) осуществляется закупка услуг по профессиональной подготовке, переподготовке, повышению квалификации, участию в выставках, семинарах, конференциях, тренингах и прочих мероприятиях, направленных на обучение и повышение квалификации работников Заказчика;

39) осуществляется закупка услуг по ведению реестра владельцев именных ценных бумаг;

40) предоставляются заказчику во владение и пользование или в пользование на основании договора аренды или на ином основании земельные участки, здания, сооружения, иное имущество, в том числе конструктивные элементы зданий и сооружений;

41) товары, работы, услуги закупаются у юридического лица, по отношению к которому заказчик является дочерним или зависимым обществом, при условии, что годовой объем закупок у таких юридических лиц не более 70 % (семидесяти процентов) общей годовой потребности заказчика в данной продукции;

42) осуществляются закупки товаров, работ, услуг за счет финансовых средств, предоставленных общественно полезными фондами (или фондами, созданными до 01.03.2022 и отвечающими признакам общественно полезных фондов), в целях, на которые данные средства предоставлены;

43) осуществляются закупки товаров, работ, услуг в целях приобретения (а также создания, строительства, усовершенствования, модернизации, реконструкции, расширения, ремонта) объектов (а также систем, средств, оборудования, комплектующих, в том числе, систем радио-электронной безопасности), для реализации мер по обеспечению защиты (а также предотвращению, минимизации ущерба, противодействия несанкционированным полетам и проникновениям) от воздействия атак средствами (а также аппаратами, оружием, оборудованием, в том числе, беспилотных летательных аппаратов, беспилотных воздушных средств) ударного (а также воспламеняющего, разведывательного, разрушающего) направления в отношении объектов, находящихся на территории ОЭЗ ППТ «Липецк» и (или) принадлежащих Обществу.

44) осуществляется закупка на оказание услуг, связанных с обеспечением безопасности, услуг по охране объектов и имущества, принадлежащих АО «ОЭЗ ППТ «Липецк», территории ОЭЗ ППТ «Липецк».

2. Договор с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) заключается в следующем порядке:

1) инициатор закупки разрабатывает обоснование потребности в закупке у единственного поставщика в соответствии с Планом закупок Общества и частью 1 настоящей статьи. Такое обоснование должно содержать информацию о конкретном товаре (работе, услуге), обоснование выбора единственного поставщика и экономическое обоснование цены договора. К указанному обоснованию прикладываются копии коммерческих предложений потенциальных контрагентов, либо иных документов, являющихся источником информации о ценах товаров (работ, услуг) по предмету закупки;

2) при подготовке закупки путем заключения договора с единственным поставщиком, инициатор закупки осуществляет согласование проекта договора в порядке, установленном правовыми актами заказчика.

Договор заключается в порядке, установленном правовыми актами заказчика.

Инициатором закупки является подразделение заказчика, ответственное за заключение соответствующего договора, имеющее полномочия и выделенные в установленном порядке лимиты финансирования на заключение предлагаемого договора.

3. Заказчик, при осуществлении закупки путем заключения договора с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) по основаниям, указанным в части 1 настоящей статьи, вправе направить представленные инициатором закупки документы и сведения, установленные частью 2 настоящей статьи на предварительное рассмотрение комиссией.

**Глава 8.1**. **НЕКОНКУРЕНТНЫЕ ЗАКУПКИ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ЭЛЕКТРОННОГО МАГАЗИНА**

**Статья 48.1. Малая закупка с использованием электронного магазина. Общий порядок проведения малой закупки.**

1. Закупки на сумму до 3 000 000 (трех миллионов) рублей могут осуществляться с использованием электронного магазина.

1.1. Закупка в электронном магазине может быть осуществлена одним из следующих способов:

1) ценовой запрос –процедура выбора поставщика (подрядчика, исполнителя), при которой Заказчик размещает в электронном магазине сведения о потребности в товарах, работах, услугах, а поставщики (исполнители, подрядчики) представляют свои предложения о цене. Договор заключается с поставщиком (исполнителем, подрядчиком), предложившим лучшие условия исполнения договора по цене.

2) отбор оферт - процедура выбора поставщика (подрядчика, исполнителя), согласно которой поставщики (исполнители, подрядчики) размещают в электронном магазине свои предложения о поставке продукции, выполнении работ, услуг, а Заказчик, при наличии потребности в соответствующей продукции, заключает договор с поставщиком (подрядчиком, исполнителем), имеющим лучшее ценовое предложение, соответствующее потребности Заказчика.

2. Проведение ценового запроса в электронном магазине.

При необходимости закупки продукции Заказчик формирует ценовой запрос, который размещается в электронном магазине, не менее чем за 1 рабочий день до окончания приема ценовых предложений.

2.1. Ценовой запрос может содержать требования к товарам (работам, услугам), устанавливаемые заказчиком:

1) указание на функциональные характеристики (потребительские свойства), технические и качественные характеристики, эксплуатационные характеристики (при необходимости), требования к безопасности товаров (работ, услуг), к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы (услуги);

2) указание на конкретные товарные знаки, знаки обслуживания, фирменные наименования, патенты, полезные модели, промышленные образцы, конкретного производителя товара, конкретную страну происхождения товара;

3) место, условия и сроки поставки товара, выполнения работ, оказания услуг;

4) НМЦ договора;

5) форму, сроки и порядок оплаты товара, работ, услуг;

6) иные сведения, определенные настоящим положением о закупке.

2.2. Участники, предоставляя ценовые предложения, выражают свое согласие с условиями проведения процедуры закупки, а также выражают свое согласие поставить продукцию в соответствии с требованиями, указанными в ценовом запросе. Ценовое предложение участника является окончательным и включает все налоги, сборы и платежи, установленные законодательством РФ.

2.3. Заказчик вправе отказаться от проведения ценового запроса в любое время до заключения договора, при этом заказчик не несет ответственности и не имеет обязательств перед любыми физическими и юридическими лицами. Соответствующее уведомление размещается в электронном магазине.

2.4. Заказчик формирует ценовой запрос средствами электронного магазина.Заказчик вправе внести изменения в процедуру Закупки не позднее окончания срока подачи ценовых предложений.

2.5. Перед подачей ценового предложения лица, желающие принять участие в ценовом запросе, должны пройти процедуру регистрации участника в электронном магазине, в соответствии с регламентом работы электронного магазина.

2.6. Участники предоставляют через электронный магазин ценовые предложения Заказчику до окончания срока приема предложений, указанного в ценовом запросе.

2.7. Лучшим признается ценовое предложение, которое содержит наиболее низкую цену предлагаемого к поставке товара (выполнения работ, оказания услуг). В случае, если в нескольких заявках на участие в ценовом запросе содержатся одинаковые ценовые предложения, меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в ценовом предложении, которая поступила ранее других заявок.

2.8. Заказчик, в случае принятия решения о заключении договора по итогам ценового запроса направляет проект договора для подписания участнику, чье предложение по цене признано лучшим.

Заказчик вправе запросить иные необходимые для заключения договора документы, а участник обязан их предоставить вместе с подписанным со своей стороны договором.

Договор заключается на условиях, указанных в ценовом запросе, ценовом предложении участника, чье предложение было признано лучшим.

2.9. Участник, чье предложение признано лучшим, должен подписать договор и направить его Заказчику вместе с документами, указанными в пункте 2.8. настоящего Положения, в срок, указанный Заказчиком.

2.10. Если подписанный договор и требуемые в соответствии с пунктом 2.8. настоящего Положения документы не представлены в срок, Заказчик вправе заключить договор с участником, сделавшим предпоследнее наилучшее предложение о цене договора.

Договор может быть заключен в электронной форме или на бумажном носителе.

Договор в электронной форме считается заключенным с момента его подписания электронной подписью участника закупки и электронной подписью Заказчика.

2.11. Ценовой запрос является несостоявшимся в случае, если при проведении ценового запроса участниками не представлено ни одного ценового предложения о цене договора, либо в случае несоответствия всех поданных ценовых предложений требованиям Заказчика.

2.12. Если ценовой запрос не состоялся, Заказчик вправе объявить новый ценовой запрос или заключить договор иным способом.

2.13. Заказчик в процессе рассмотрения поступивших ценовых предложений вправе обсудить с участником условия реализации товара (работы, услуги) посредством Онлайн-чата.

По результатам обсуждения Заказчик может принять условия реализации Товара (работы, услуги), предложенные участником, или отказать участнику в приобретении Товара (работы, услуги) на предложенных Продавцом условиях.

3. Отбор оферт в электронном магазине**.**

3.1. Поставщики (исполнители, подрядчики) вправе разместить оферту в электронном магазине. Порядок размещения оферты определяется в соответствии с регламентом работы электронного магазина.

3.2. Заказчик в целях отбора имеющихся оферт, формирует в электронном магазине заказ с указанием номенклатуры закупаемой продукции.

Средствами электронного магазина подбираются оферты, соответствующие условиям, указанным в заказе.

3.3. Договор по итогам отбора оферт заключается с участником, предложившим лучшую цену. Лучшая цена определяется средствами электронного магазина предложившим лучшую цену.

3.6. Перед подачей оферты лица, желающие принять участие в отборе оферт, должны пройти процедуру регистрации участника в электронном магазине, в соответствии с регламентом электронного магазина.

3.7. Оферты, должны содержать информацию для Заказчика о поставляемой продукции, с обязательным указанием количества, цены поставляемой продукции, а также место поставки продукции. Участник, подавая оферту, указывает в электронном магазине срок ее действия. В случае изменения сведений, указанных в оферте, участник обязан актуализировать оферту, размещенную в электронном магазине.

3.8. Участники, предоставляя оферты, выражают свое согласие с условиями типовой формы договора, типовыми условиями расчета, размещенными в электронном магазине, а также выражают свое согласие поставить продукцию в соответствии с условиями, указанными в своей оферте. Участники, предоставляя оферты, подтверждают, что согласны с условиями порядка проведения отбора оферт поставщиков, размещенными в электронном магазине.

3.9. Сопоставление оферт осуществляется по цене без учета НДС. Лучшей признается оферта, которая содержит наиболее низкую цену продукции. При наличии нескольких равнозначных оферт лучшей признается та, которая поступила раньше.

3.10. Договор заключается на условиях, указанных в типовой форме договора, заказе и оферте победителя.

3.11. По итогам сопоставления оферт, Заказчик направляет участнику проект договора. Заказчик вправе запросить иные необходимые для заключения договора документы, а участник обязан их предоставить вместе с подписанным со своей стороны договором.

3.12. Победитель должен представить Заказчику подписанный им договор, а также запрашиваемые в соответствии с пунктом 3.11. настоящего Положения документы, в срок, указанный Заказчиком.

3.13. Если подписанный договор, запрашиваемые в соответствии с пунктом 3.11 настоящего Положения документы не представлены в срок, Заказчик вправе заключить договор с другим участником, чье предложение признано вторым по цене в соответствии с результатами отбора оферт в электронном магазине.

3.14. Отбор оферт поставщиков признается несостоявшимся в случае, если в базе электронного магазина отсутствуют оферты участников, соответствующие потребностям Заказчика, указанным в заказе.

3.15. Если отбор оферт поставщиков признан несостоявшимся, Заказчик вправе выбрать иной способ закупки, предусмотренный настоящим Положением.

**Статья 48.2.** **Закупка по принципу «электронного магазина»,** **участниками которой могут быть только субъекты МСП и самозанятые.**

1. Порядок проведения закупок по принципу «электронного магазина», участниками которой могут быть только субъекты МСП и самозанятые, осуществляется по правилам, установленным статьей 48.1 главы 8.1. положения о закупе, с учетом требований регламента работы электронного магазина, а также предусматривает следующее:

а) закупку проводят в электронной форме на электронных площадках, операторы которых перечислены в [Приложении N 1](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=303788&dst=100008) к Распоряжению Правительства РФ от 12.07.2018 N 1447-р;

б) цена договора, заключенного с применением такого способа закупки, не должна превышать 20 млн. рублей;

в) размещение участником закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства на электронной площадке предварительного предложения о поставке товара, выполнении работы, оказании услуги;

г) размещение заказчиком на электронной площадке информации о закупаемом товаре, работе, услуге, требований к таким товару, работе, услуге, участнику закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства;

д) определение оператором электронной площадки из состава предварительных предложений, предусмотренных [подпунктом "в"](#Par2) настоящего пункта, соответствующих требованиям заказчика, предусмотренным [подпунктом "г"](#Par3) настоящего пункта, предложений о поставке товара, выполнении работы, оказании услуги участников закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства;

е) определение согласно критериям оценки, применяемым при проведении конкурентной закупки, утвержденными пунктом 5 статьи 10 настоящего положения о закупке, заказчиком участника (участников) закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства, с которым (которыми) заключается договор (договоры), из участников закупки, определенных оператором электронной площадки в соответствии с подпунктом "д" настоящего пункта;

ж) заключение с использованием электронной площадки договора (договоров) с участником (участниками) закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства, определенным (определенными) заказчиком в соответствии с [подпунктом "е"](#Par5) настоящего пункта, на условиях, определенных в соответствии с требованиями, предусмотренными [подпунктом "г"](#Par3) настоящего пункта, а также предложением соответствующего участника закупки о поставке товара, выполнении работы, оказании услуги.

2. По итогам закупки по принципу «электронного магазина» (в случае определения Победителя) право на заключение договора фиксируется в протоколе подведения итогов, который размещается на электронной площадке с использованием ее программно-аппаратных средств. Протокол подведения итогов размещается не позднее, чем через три дня после даты его согласования членами комиссии по закупкам в программе электронного документооборота Заказчика. Промежуточные протоколы в ходе проведения закупки не составляются.

2.1. Заказчик признает предложение участника закупки несоответствующим требованиям, установленным Извещением о закупке в случае:

1) не предоставления сведений и (или) документов, установленных информацией о закупке, или предоставления недостоверной информации, содержащейся в представленных сведениях и (или) документах;

2) несоответствия сведений и (или) документов, установленных информацией о закупке и представленных участником закупки, требованиям информации о закупке;

3) несоответствия участника закупки требованиям к участникам, установленным в информации о закупке.

2.1.2. В случае если по результатам рассмотрения предложений участников закупки Заказчик принял решение о признании всех предложений участников несоответствующими требованиям, установленным Извещением о закупке, закупка признается несостоявшейся.

2.1.3. В случае, если закупка признана несостоявшейся и договор не заключен, заказчик вправе: отказаться от осуществления закупки; осуществить закупку повторно, изменив любые сведения о закупке; осуществить закупку у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика). Решение об осуществлении данной закупки у единственного поставщика может быть принято заказчиком при наличии в данный момент времени конкретного коммерческого предложения.

В случае принятия заказчиком решения о заключении договора с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), договор подлежит заключению по цене, не превышающей начальную (максимальную) цену договора (цену лота) или на условиях более выгодных для заказчика, чем условия, предусмотренные Извещением о закупке.

3. Победителем признается Участник закупки, представивший Предложение, которое решением комиссии по закупкам признано соответствующим требованиям Извещения и содержащее наилучшие условия исполнения договора согласно установленным Извещением критериям оценки.

3.1. Договор с участником закупки, определенным согласно п. 3 настоящей статьи, заключается на электронной площадке с использованием ее программно-аппаратных средств и подписывается Заказчиком и участником закупки, с которым заключается договор, электронной подписью лица, имеющего право действовать от имени соответственно участника закупки, Заказчика. Договор заключается на условиях предложения участника закупки и условиях, указанных согласно пп. "г" п. 1 настоящей статьи при размещении информации о закупаемом товаре, работе, услуге.

3.1.2. Срок заключения договора - не более 20 дней со дня принятия Заказчиком решения о заключении такого договора согласно п. 2 настоящей статьи размещения протокола подведения итогов неконкурентной закупки на электронной площадке с использованием ее программно-аппаратных средств, за исключением случаев, предусмотренных пунктом 27 Положения об особенностях участия субъектов МСП в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц, утвержденного Постановлением Правительства РФ N 1352 от 11.12. 2014 г.

4.Осуществление закупок способом «электронный магазин» не является извещением о проведении торгов или приглашением принять участие в торгах, а также не является офертой или приглашением делать оферты с целью заключения договора. Нормы права, предусмотренные [статьями 437](consultantplus://offline/ref=31B830A140E5079851C2F664649971337529EDD930CB3A998B0AA8656E3D4E0D8C98B9B2C0689B52AB51917B1C128FEDF84DFAA817F36429a3wCM), [447](consultantplus://offline/ref=31B830A140E5079851C2F664649971337529EDD930CB3A998B0AA8656E3D4E0D8C98B9B2C0689A54A251917B1C128FEDF84DFAA817F36429a3wCM) - [449](consultantplus://offline/ref=31B830A140E5079851C2F664649971337529EDD930CB3A998B0AA8656E3D4E0D8C98B9B2C0629A5DA80E946E0D4A80E9E053F8B40BF166a2w9M) Гражданского кодекса Российской Федерации к таким процедурам не применяются.

Заказчик вправе отказаться от проведения закупки в любое время до заключения договора.

# Глава 9. ЗАКЛЮЧЕНИЕ И ИСПОЛНЕНИЕ ДОГОВОРА

## Статья 49. Заключение договора

1. Заключение договора по итогам конкурентной закупки осуществляется в сроки и в порядке, указанном в документации о закупке, но не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в единой информационной системе итогового протокола, составленного по результатам конкурентной закупки. Под итоговым протоколом понимается протокол заседания комиссии, в котором указано лицо, с которым должен быть заключен договор.

2. Договор по итогам конкурентных закупок заключается путем объединения проекта договора (условий договора), приведенного в документации (извещении) о закупке, и предложения победителя закупки с учетом преддоговорных переговоров и с учетом части 11 статьи 12 настоящего Положения и в соответствии с правовыми актами заказчика, регламентирующими договорную работу заказчика.

В случае, если договор заключается с физическим лицом, за исключением индивидуальных предпринимателей и иных занимающихся частной практикой лиц, оплата такого договора уменьшается на размер налоговых платежей, связанных с оплатой договора.

3. Перед подписанием договора, между заказчиком и победителем конкурентной закупки могут проводиться переговоры, направленные на уменьшение цены договора и/или уменьшения размера аванса по договору.

4. Заключение договоров с единственным поставщиком осуществляется в соответствии с настоящим Положением и правовыми актами заказчика, регламентирующими договорную работу заказчика.

5. Порядок подготовки договора к его подписанию сторонами, в том числе порядок его согласования, заключения, регистрации и хранения осуществляется в соответствии с правовыми актами заказчика, регламентирующими договорную работу заказчика.

## Статья 49.1. Срок и порядок оплаты за поставленные товары, выполненные работы, оказанные услуги.

1. При установлении в проекте договора сроков оплаты заказчик руководствуется [Законом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=421874) N 223-ФЗ, нормативно-правовыми актами.

2. Срок и порядок оплаты товаров, работ, услуг, для субъектов МСП устанавливается в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации.

3. Сроки оплаты для иных товаров (работ, услуг), указаны в перечне товаров, работ, услуг. (Приложение №1).

## Статья 50. Исполнение договора

1. Контроль за исполнением заключенного договора осуществляет уполномоченное заказчиком лицо (инициатор закупки), которое в ходе исполнения заключенного договора контролирует исполнение надлежащим образом обязательств по договору.

Ответственность за предоставление документов и сведений по исполненному договору в соответствии с правовыми актами заказчика, регламентирующими деятельность заказчика в сфере закупок, несет инициатор закупки.

2. В случае перемены стороны по договору права и обязанности сторон по такому договору переходят к новым сторонам в том же объеме и на тех же условиях с учетом положений законодательства Российской Федерации.

3. Изменение цены договора при его исполнении допускается в следующих случаях:

3.1) При снижении цены договора без изменения предусмотренных договором количества товара, объема работы или услуги, качества поставляемого товара, выполняемой работы, оказываемой услуги и иных условий договора.

3.2) В случае сокращения потребности заказчика в товарах, работах, услугах в процессе исполнения договора, количество поставляемого товара, объем выполняемых работ, оказываемых услуг могут быть уменьшены. При этом цена договора подлежит уменьшению пропорционально изменяемому количеству товара, объему работ, услуг.

3.3) Если по предложению заказчика увеличиваются предусмотренные договором количество товара, объем работы или услуги. При этом цена договора подлежит увеличению пропорционально изменяемому количеству товара, объему работ, услуг.

3.4) В случае изменения в соответствии с законодательством Российской Федерации регулируемых государством цен (тарифов) на товары, работы, услуги субъектов естественных монополий, цен и тарифов в области газоснабжения, тарифов на товары и услуги организаций коммунального комплекса цена такого договора может быть изменена соответственно размеру изменения тарифов на соответствующие товары и услуги организаций коммунального комплекса, цен и тарифов в области газоснабжения, цен (тарифов) на товары, работы, услуги субъектов естественных монополий.

3.5) При изменении объема и (или) видов выполняемых работ по договору, в предмет которого входит выполнение работ по строительству, реконструкции, капитальному ремонту, сносу объекта капитального строительства, геологическому изучению недр. При этом допускается изменение цены договора не более чем на тридцать процентов цены договора.

3.6) В случае, если исполнение договора, заключенного на выполнение (оказание) работ (услуг) срок выполнения, оказания которых составляет не менее одного года, без изменения его цены невозможно вследствие существенного возрастания стоимости подлежащих выполнению (оказанию) работ (услуг), такая цена может быть изменена. При этом размер изменения цены договора должен быть обоснован контрагентом на основании объективных данных.

3.7) Если при исполнении договора, в предмет которого входит выполнение работ по проектированию, строительству, реконструкции, капитальному ремонту объекта капитального строительства, геологическому изучению недр, возникли независящие от сторон договора обстоятельства, влекущие невозможность его исполнения, и (или) возникла необходимость внесения изменений в проектную документацию. Предусмотренное настоящим пунктом изменение осуществляется при наличии в письменной форме обоснования такого изменения.

3.8) Если при исполнении договора, в предмет которого входит выполнение работ по проектированию, строительству, реконструкции, капитальному ремонту объекта капитального строительства, сметная стоимость строительства, реконструкции, капитального ремонта, определенная по результатам проверки на предмет достоверности ее определения в ходе проведения государственной экспертизы проектной документации, превышает цену такого договора. Предусмотренное настоящим пунктом изменение существенных условий осуществляется с учетом такой сметной стоимости строительства, реконструкции, капитального ремонта объекта капитального строительства.

4. В случае расторжения договора заказчик вправе заключить договор с участником закупки, с которым в соответствии с настоящим Положением может быть заключен договор при уклонении победителя конкурентной закупки от заключения договора, с согласия такого участника закупки или с единственным поставщиком. При этом цена договора может быть определена с учетом текущего уровня цен. Если до расторжения договора поставщиком (исполнителем, подрядчиком) частично исполнены обязательства по такому договору, при заключении нового договора количество поставляемого товара, объем выполняемых работ, оказываемых услуг должны быть уменьшены с учетом количества поставленного товара, объема выполненных работ, оказанных услуг по договору, ранее заключенному с победителем конкурентной закупки.

5.Закупочной документацией, договором могут быть предусмотрены иные основания для изменения цены договора.

**Статья 51. Приложения к Положению**

*Приложение 1*

*к Положению о закупке товаров, работ, услуг*

*АО ОЭЗ ППТ «Липецк»*

**Перечень товаров, работ, услуг, в отношении которых заказчиком установлены сроки оплаты, отличные от сроков, определенных частью 5.3. статьи 3 Закона**

**223-ФЗ.**

1. Срок оплаты Заказчиком поставленного товара, выполненной работы (ее результатов), оказанной услуги должен составлять не более семи рабочих дней с даты приемки поставленного товара, выполненной работы (ее результатов), оказанной услуги, за исключением случаев, если иной срок оплаты установлен законодательством Российской Федерации, Правительством РФ в целях обеспечения обороноспособности и безопасности государства, а также если иной срок оплаты установлен Заказчиком в Положении о закупке.

2. Настоящее Приложение устанавливает сроки оплаты поставленного товара, выполненной работы, оказанной услуги, отличные от сроков, определенных частью 5.3. статьи 3 Закона 223-ФЗ или если иной срок оплаты не установлен законодательством Российской Федерации, Правительством Российской Федерации.

Срок оплаты заказчиком поставленного товара, выполненной работы (ее результатов), оказанной услуги для нижеперечисленных товаров, работ, услуг, осуществляется в течение 30 рабочих дней с даты приемки поставленного товара, выполненной работы (ее результатов), оказанной услуги.

**Продукция (товар, работа, услуга) в соответствии с классом ОКПД 2, для которых установлены иные сроки оплаты:**

41.10.10.000

Документация проектная для строительства

41.20.40.900

Работы строительные по возведению нежилых зданий и сооружений прочие, не включенные в другие группировки

42.11.10.110

Автомагистрали, кроме надземных автодорог (эстакад)

42.11.10.120

Дороги автомобильные, в том числе улично-дорожная сеть, и прочие автомобильные и пешеходные дороги

42.11.10.130

Ограждения дорожные

42.11.10.140

Стоянки автомобильные с твердым покрытием

42.11.10.150

Дороги подъездные, транспортные и пешеходные путепроводы над и под дорогой, велосипедные дорожки

42.12.10.110

Полотно железнодорожное для железных дорог

42.12.20.110

Работы по устройству балластного слоя и укладке рельсовых путей

42.12.20.120

Работы по монтажу стрелочных приводов, стрелок и пересечений путей

42.12.20.130

Работы по установке систем управления и безопасности железнодорожного движения

42.12.20.150

Услуги по реконструкции или ремонту железнодорожных путей

42.12.20.190

Работы строительные по строительству наземных и подземных железных дорог прочие, не включенные в другие группировки

42.13.10.120

Дороги надземные автомобильные (автодорожные эстакады) для движения автотранспортных средств

42.21.12.110

Трубопровод местный для воды (водопровод)

42.21.12.120

Трубопровод местный для газа (газопровод)

42.21.12.140

Трубопровод технологический

42.21.12.150

Отводы от трубопровода местного

42.21.12.190

Трубопроводы местные прочие

42.21.13.110

Скважина водозаборная

42.21.13.120

Системы и сооружения водоснабжения и очистки

42.21.13.190

Системы оросительные (каналы); водоводы и водопроводные конструкции; водоочистные станции, станции очистки сточных вод и насосные станции прочие

42.21.21.000

Работы строительные по прокладке магистральных трубопроводов

42.21.22.110

Работы строительные по прокладке местных трубопроводов воды или сточных вод

42.21.22.120

Работы строительные по прокладке местных трубопроводов горячей воды

42.21.22.130

Работы строительные по прокладке местных трубопроводов газа и пара

42.21.22.190

Работы строительные по прокладке местных трубопроводов прочих жидкостей и газов

42.21.23.000

Работы строительные по строительству оросительных систем (каналов), водоводов и водоводных конструкций, водоочистных станций, станций очистки сточных вод и насосных станций

42.21.24.110

Работы по бурению водозаборных скважин или отрывке колодцев, требующие специальной квалификации

42.21.24.120

Работы по монтажу водозаборных насосов и систем водозаборных трубопроводов

42.21.24.130

Работы по монтажу септических систем

42.22.11.110

Линии (кабели) электропередачи высокого напряжения

42.22.11.120

Линии связи (кабели) надземные и подводные магистральные

42.22.12.110

Линии электропередачи местные

42.22.12.120

Линии (кабели) связи местные

42.22.13.100

Электростанции, кроме атомных электростанций

42.22.21.110

Работы строительные по прокладке линий электропередачи значительной протяженности над землей, включая линии для железных дорог, и по их ремонту

42.22.21.120

Работы строительные по прокладке подводных или подземных линий электропередачи значительной протяженности и по их ремонту

42.22.21.130

Работы строительные по прокладке надземных линий связи значительной протяженности и по их ремонту

42.22.21.140

Работы строительные по прокладке подводных или подземных линий связи значительной протяженности и по их ремонту

42.22.22.110

Работы строительные по прокладке местных линий электропередачи и связи над землей или под землей

42.22.22.120

Работы строительные по строительству трансформаторных станций и подстанций для распределения электричества в пределах какого-либо района

42.22.22.130

Работы строительные по монтажу антенн и строительству трансформаторных станций для распределения электричества

42.22.22.140

Работы по ремонту местных линий электропередачи и связи

42.22.23.900

Работы строительные по строительству электростанций, кроме атомных электростанций

42.91.20.190

Работы строительные и ремонтные, связанные с прочими водными сооружениями и работы по ремонту всех вышеуказанных сооружений

42.99.19.130

Коллекторы для укладки труб

42.99.19.140

Ограды (заборы) и ограждения

43.12.11.120

Работы по подготовке строительного участка для последующих строительных работ, включая буровзрывные работы и работы по удалению скальных пород

43.12.11.140

Работы по расчистке территории, удалению растительности

43.12.11.150

Работы по закреплению (стабилизации) грунтов

43.12.11.160

Работы по бурению горизонтальных каналов для прокладки кабелей или дренажных труб

43.12.11.190

Работы земляные прочие, не включенные в другие группировки

43.12.12.000

Работы по отрывке и перемещению грунта

43.13.10.110

Работы по отбору проб грунта (кернов) для строительных целей, геофизических, геологических или аналогичных исследований

43.21.10.110

Работы по монтажу основных сетей электроосвещения и электроснабжения или электроарматуры, требующие специальной квалификации, в зданиях, сооружениях и на прочих строительных объектах

43.21.10.120

Работы электромонтажные, связанные с установкой приборов

43.21.10.130

Работы по монтажу сетей электроосвещения и электроснабжения и электроарматуры для систем аварийного электроснабжения

43.21.10.140

Работы по монтажу систем пожарной сигнализации и охранной сигнализации

43.21.10.180

Работы электромонтажные по монтажу прочего электрического оборудования, включая электрические солнечные коллекторы и плинтусные обогреватели, в зданиях и сооружениях

43.21.10.220

Работы по монтажу систем освещения и сигнализации автомобильных дорог, аэропортов и портов

43.21.10.290

Работы электромонтажные прочие, не включенные в другие группировки

43.22.11.110

Работы по монтажу основных сетей горячего и холодного водоснабжения (т. е. водопроводных), работы по монтажу спринклерных систем

43.22.11.130

Работы водопроводные взаимосвязанные

43.22.11.150

Работы по монтажу канализационных систем

43.22.11.190

Работы по монтажу водопроводных и канализационных систем прочие, не включенные в другие группировки

43.22.12.150

Работы по монтажу вентиляционного, холодильного оборудования или оборудования для кондиционирования воздуха в жилых зданиях, компьютерных центрах, офисах и магазинах

43.22.12.190

Работы по монтажу систем отопления, вентиляции и кондиционирования воздуха прочие, не включенные в другие группировки

43.29.11.120

Работы по теплоизоляции трубопроводов для подачи горячей или охлажденной воды, котлов и трубных разводок

43.29.11.140

Работы по противопожарной защите

43.29.11.190

Работы изоляционные прочие

43.29.12.110

Работы по установке оград, заборов, защитных перильных и аналогичных ограждений

43.29.19.140

Работы по монтажу знаков (светящихся или нет)

43.29.19.190

Работы монтажные прочие, не включенные в другие группировки

43.31.10.110

Работы штукатурные внешние и внутренние с применением штукатурных сеток и дранок

43.31.10.120

Работы по облицовке стен листами сухой штукатурки, обычно гипсовыми

43.32.10.190

Работы столярные и плотничные прочие, не включенные в другие группировки

43.99.10.110

Работы по гидроизоляции плоских крыш и крыш-террас

43.99.10.120

Работы по гидроизоляции наружных конструкций зданий и сооружений и прочих подземных сооружений

43.99.10.130

Работы по влагоизоляции

43.99.30.100

Работы свайные; работы по строительству фундаментов, кроме работ на объектах культурного наследия

43.99.40.130

Работы по укреплению фундаментов

43.99.40.140

Работы по монтажу железобетонных конструкций (каркасов) зданий и сооружений, требующие специальной квалификации или оборудования из-за размера конструкций или метода строительства

43.99.40.190

Работы бетонные и железобетонные прочие, не включенные в другие группировки

43.99.50.120

Работы по монтажу сборных стальных строительных конструкций зданий и прочих сооружений, таких как мосты, мостовые краны или опоры линий электропередачи

43.99.50.140

Работы взаимосвязанные сварочные

43.99.90.100

Работы строительные специализированные, не включенные в другие группировки, кроме работ на объектах культурного наследия

43.99.90.190

Работы строительные специализированные прочие, не включенные в другие группировки

*Приложение №2*

*к Положению о закупках товаров,*

*работ, услуг АО «ОЭЗ ППТ «Липецк»*

**Перечень взаимозависимых лиц АО «ОЭЗ ППТ «Липецк», закупки товаров, работ, услуг у которых не регулируются Законом 223-ФЗ**

**Перечень взаимозависимых лиц размещен** в ЕИС в порядке, предусмотренном действующим законодательством Российской Федерации и принятыми во исполнение его нормативными правовыми актами.

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **п/п** | **Наименование взаимозависимого лица** | **Основание** |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |
|  |  |  |